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PROJET DE LOI DE FINANCES 2023

Le ministre du Commerce
et de la Promotion des
exportations, Kamel Rezig
a affirmé, jeudi à Alger,
que le projet de loi de
finances (PLF) 2023 avait
alloué un budget de 38,5
milliards de DA pour la
subvention du sucre blanc
et de l'huile raffinée.
S'exprimant devant la
commission financière et
du budget de l'APN dans le
cadre de l'examen du PLF
2023 lors d'une séance
présidée par Lakhdar
Salmi,  président de la
commission, en présence
de la ministre des
Relations avec  le
Parlement, Basma Azouar,
M. Rezig a fait savoir que le
PLF 2023 a  affecté
également au secteur un
(1) milliard de DA pour le
Fonds de  compensation
des frais de transport des
marchandises vers le sud. 

Rezig : ‘’un  budget de 38,5 milliards
de DA affecté à la subvention 

du sucre et de l'huile’’   
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DJANET 
Sonatrach réalisera
une salle de soins 

Le groupe Sonatrach a annoncé la signature d'une
convention avec les autorités locales de Djanet pour la
réalisation d'une salle de soins dans la wilaya, selon un
communiqué de la société.

Dans le cadre de sa politique sociale, Sonatrach
prévoit le lancement de 121 projets de développement
des zones reculées dans 37 wilayas, et ambitionne de
contribuer aux efforts de l'Etat pour le développement
des zones d'ombre, conclut le communiqué.

HÔTELLERIE 
La 15e édition de
Horeca Expo du 16 au
19 novembre à Alger 

La 15e édition du Salon international des équipe-
ments et services pour l'hôtellerie, la restauration et
les collectivités (Horec Expo) se tiendra du 16 au 19 no-
vembre courant au Palais des expositions à Alger, ont
indiqué jeudi les organisateurs dans un communiqué.

Cette manifestation économique verra l'organisa-
tion d'une exposition "d'envergure" à laquelle partici-
peront de nombreuses entreprises nationales, et
comporte un important programme culinaire riche en
animations, concours et dégustations, selon la même
source.

Parmi les concours annoncés pour cette nouvelle
édition, les organisateurs citent notamment
"Concours de Cake Design", "The king of Burgers Ho-
reca", "Concours maître-chef Horeca 2022" et en enfin
"Concours dressage de table".

‘’WEST AGRO EVENTS 2022’’
Le salon international
du 15 au 17 novembre
2022 à Oran

La ville d’Oran abritera du 15 au 17 novembre le salon
international de l’agriculture "West Agro Events 2022" sous
le thème "L’agriculture au service de la souveraineté na-
tionale", a-t-on appris des organisateurs.

Quelque 200 participants nationaux et étrangers sont
attendus à cette manifestation économique qui se tiendra
sous le patronage du ministère de l’Agriculture et du Dé-
veloppement rural et de la wilaya d’Oran.
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AIN DEFLA 
Arrestation de
trafiquants de faux
billets en monnaie
nationale à Rouina 

Dans le cadre de la lutte contre toutes formes de crime dont
les crimes attentatoires à l'économie nationale, les éléments de
Sûreté de la daïra de Rouina (Ain Defla) ont procédé au cours de
cette semaine à l'arrestation de cinq individus, âgés entre 19 et 33
ans, dont une femme, impliqués dans une affaire de trafic et de
mise en circulation de faux billets de banque et à la saisie de 6500
DA en faux billets, précise un communiqué du même corps de
sécurité.

L'arrestation intervient suite à l'exploitation d'informations
parvenues à la police judiciaire signalant "un individu qui s'ap-
prêtait à écouler de faux 

M’SILA 
Saisie de psychotropes 
à Boussaâda 

Au total, 7320 comprimés psychotropes ont été saisis par les
éléments de la brigade de la Gendarmerie nationale de Bous-
saâda, dans la wilaya de M'sila, et un individu arrêté, a-t-on appris
vendredi auprès des services de ce corps d'arme.

Le suspect a été appréhendé par les éléments de la Gendar-
merie nationale suite à des informations concordantes faisant
état de la présence d'individu s'adonnant au trafic illicite de psy-
chotropes, a-t-on expliqué de même source, ajoutant que la
quantité de comprimés psychotropes a été découverte dissimu-
lée à l'intérieur d'un véhicule.

TIZI-OUZOU 
Arrestation de deux
individus pour homicide
volontaire 

Deux individus ont
été interpellés par les
services de sécurité
dans une affaire d'ho-
micide volontaire avec
préméditation commis
jeudi soir et dont a été
victime un jeune origi-
naire d'Ain El Ham-
mam, à l'est de
Tizi-Ouzou, rapporte-t-
on vendredi dans un
communiqué du grou-
pement territorial de la
gendarmerie nationale.
Le corps sans vie de la
victime mortellement poignardé a été abandonné près de son
véhicule au bord de la Route nationale 71 reliant la commune
d'Ain El Hammam à celle d'Ait Yahia, a-t-on précisé. L'affaire a
été traitée par la Compagnie de gendarmerie de Ain El Hammam
et la brigade d'Abi Youcef de ce corps d'arme, après qu'un indi-
vidu s'était présenté à la sûreté de daïra de cette même localité
"reconnaissant qu'il était avec l'auteur du crime", a-t-on ajouté.

TIPASA 
2 morts et 5 blessés
dans des accidents 
de la circulation 

Un enfant et une femme ont trouvé la mort et cinq au-
tres personnes ont été blessées dans des accidents de la
circulation survenus sur les routes de la wilaya de Tipasa,
a-t-on appris vendredi auprès des services de la direction
locale de la Protection civile.

Un enfant (4 ans) a succombé à ses blessures dans un
accident de la circulation survenu vendredi matin, suite
au renversement d'un véhicule touristique au niveau de
la RN 66, à proximité du barrage de Boukerdane dans la
commune de Menacer. Par ailleurs, un autre accident de
la circulation survenu dans la nuit de jeudi à vendredi, sur
la voie express Douaouda-Tipasa a fait deux blessés qui
ont été transférés vers la clinique de Fouka pour rece voir
les soins nécessaires, ajoute-t-on de même source.

BEJAIA 
Plus de 4200 hectares
de végétation incendiés
depuis le début de
l'année 

Plus de 4200 hectares de végétation ont brulé à Bejaia
depuis le début de l’année, et la majeure partie a été tou-
chée par les flammes durant la période estivale, a indiqué
jeudi un bilan de la Protection civile, arrêté à la fin du mois
d’octobre dernier. Les incendies de Bejaia n'ont pas causé
de morts, seuls cinq (5) blessés légers ont été déplorés et
autant de maisons ont été touchées, "sans gravité, n’ayant
été que frôlées par les flammes", indique le même bilan.
Il est néanmoins relevé d'autres dégâts relativement "im-
portants", notamment l’incendie de 20.000 arbres frui-
tiers, 400 ruches et deux poulaillers.

SNTF 
Les points d'arrêt et 
de départ des trains
grandes lignes et
régionaux transférés 
de la gare d'Alger à Agha 

La Société nationale des transports ferroviaires
(SNTF) a annoncé le début, à partir de vendredi, des tra-
vaux de réhabilitation et de renouvellement des voies
ferroviaires entre les gares d'Alger et Agha, faisant état
du transfert des points d'arrêt et de départ des trains
grandes lignes et régionaux de la gare d'Alger à celle
d'Agha. Selon la société, les trains concernés par ce
transfert à partir de ce vendredi sont: les trains d'Annaba,
Tébessa, Touggourt, Chlef, Batna, Béjaia, Bouira et Sétif,
ajoutant que les points de départ et d'arrêt pour les trains
desservant la banlieue d'Alger ne changent pas (Alger-
Thenia-Alger) et (Alger-El Afroun-Alger).

ORAN 
Appel à témoin dans une
affaire d’escroquerie 

Les services de police d'Oran ont lancé jeudi un appel
à témoin après l’arrestation d'un suspect, activant au sein
d'un groupe criminel organisé, dans une affaire d'escro-
querie via les réseaux sociaux, a-t-on appris auprès de la
sûreté de wilaya. La même source a précisé que conformé-
ment aux dispositions de l'article N 17 du code de procé-
dure pénale et en vertu de l'autorisation délivrée par le
parquet près le tribunal d'Oran, les services de la sûreté de
la wilaya d'Oran informent les citoyens qu'ils ont arrêté un
individu - l'appel est joint d’une photo - soupçonné d'es-
croquerie via les réseaux sociaux. Le suspect activait au
sein d'un groupe criminel organisé qui trompait ses vic-
times en leur faisant croire qu’il leur vendait de l'or à bas
prix au travers tout le territoire national.
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UNIVERSITÉ
Des espaces dédiés aux étudiants pour lancer des start-up

Lors d'une journée de formation
sur le projet de "diplôme de start-
up" organisée à la faculté des droits
(université d'Alger 1), M. Mir a par-
ticipé à ce manifestation au nom
du ministre de l'Enseignement su-
périeur et de la Recherche scien-
tifique que le secteur a lancera un
espace aidant les étudiants à créer
des start-up au niveau de toutes
les universités". Il s'agit de bureaux
à louer aux étudiants au prix sym-
bolique de 200 DA, a-t-il précisé
ajoutant que cette démarche per-
mettra aux étudiants d'obtenir des
registres de commerce et de lancer
leurs start-up. Cette démarche in-
tervient conformément à l'arrêté
ministériel N1275 du 27 septembre
2022 portant sur le mécanisme
+un diplôme ...une startup+. En

vertu de cet arrêté, les étudiants
en fin de cycle qui préparent leurs
master, ingéniorat ou thèse de doc-
torat  dans le cadre du mécanisme
"diplôme ...une start-up" peuvent
bénéficier du label "projet inno-
vant" et "start-up". M. Mir a estimé
que l'arrêté 1275 constitue une oc-
casion pour sortir de la recherche
théorique à l'environnement éco-
nomique, l'étudiant devant passer
ainsi du statut de "chercheur" au
statut d'"entrepreneur". Les efforts
consentis pour mettre en œuvre
les engagements de M. le Président
de la République, notamment le
41e engagement pour faire de l'uni-
versité algérienne la locomotive
du développement économique
national et local qui ne se réalise
qu'à travers "une génération d'étu-

diants entrepreneurs créateurs de
richesse au lieu de demandeurs
d'emploi", explique M. Mir. Afin
de bénéficier des avantages offerts
par l'arrêté 1275, les étudiants in-
téressés, toutes spécialités confon-
dues, doit soumettre une demande
aux présidents de départements
pour inscrire leurs idées inno-
vantes ainsi que la constitution
d'un groupe de travail composé
d'un à six étudiants de la même
spécialité et de spécialités diffé-
rentes. Le projet doit être soutenu
par un jury composé d'un ensei-
gnant encadrant, un enseignant
accompagnateur d'un incubateur
universitaire et de partenaires éco-
nomiques qui peuvent ultérieu-
rement adopter l'i dée proposée,
explique M. Mir. 

Le ministre de l'Enseignement supérieur
et de la Recherche scientifique, Kamel Bad-
dari a fait état, jeudi à Alger, de l'examen
d'un éventuel recours à l'aide directe pour
ce qui est des œuvres universitaires, et ce
au terme d'une large consultation des dif-
férents intervenants dans ce dossier. Lors
d'une séance plénière à l'APN consacrée aux
questions orales, le ministre a souligné que
"l'aide directe concernant les œuvres uni-
versitaires compte parmi les hypothèses à
examiner, avec la participation des différents
intervenants par le biais du dialogue et la
participation collective à la gestion de la vie
universitaire". Le secteur "ne ménagera au-

cun effort pour améliorer le cadre de vie de
l'étudiant, l'objectif étant de lui permettre
de se consacrer à ses études et à la créativité
dans un environnement idoine", et ce "en
application de la feuille de route tracée pour
la relance du secteur, des instructions du
président de la République, M. Abdelmadjid
Tebboune et du plan d'action du Gouverne-
ment". A cet effet, le ministre a rappelé une
série de mesures initiées par le secteur dans
ce sens, à l'instar de la création d'une com-
mission nationale chargée d'accompagner
l'Office national des œuvres universitaires
(ONOU) pour améliorer ses performances,
en sus de l'adoption de l'application "MyBus"

visant à permettre aux étudiants de suivre
en temps réel le réseau de transport uni-
versitaire. Dans ce contexte, il a souligné
que le secteur "a procédé, pour une première
étape, à une restauration partielle de 66 ré-
sidences universitaires", ajoutant que le ré-
seau des œuvres universitaires nationales
"compte 466 résidences universitaires hé-
bergeant 490.000 étudiants". Quant à la pos-
sibilité d'ouvrir de nouvelles spécialités, le
ministre a estimé que cette démarche "exige
la prise de nouvelles mesures organisation-
nelles, l'établissement universitaire concerné
devant prendre l'initiative d'introduire une
demande à ce propos, en plus de s'assurer

de l'ensemble des conditions pédagogiques,
scientifiques et structurelles, et des exigences
de l'environnement social et économique.

Il a cité pour exemple, l'introduction de
la spécialité vétérinaire au niveau de l'uni-
versité Mohamed Boudiaf de M'sila. Concer-
nant la sollicitation des enseignants retraités,
le ministre a indiqué que le secteur "compte
actuellement 96 enseignants retraités
contractuels répartis à travers les différentes
étab lissements universitaires", précisant
que le recours à ce mode de recrutement
est opéré "en cas de manque d'encadrement
pédagogique ou pour mettre à profit l'expé-
rience des ces enseignants". 

La ministre de la Culture et des
Arts, Soraya Mouloudji, a affirmé
jeudi à Alger, que son secteur avait
pris une batterie de mesures devant
protéger le patrimoine matériel et
immatériel en vue de contrecarrer
toute "tentative de pillage ou d'at-
teinte à son authenticité".

Lors d'une plénière à l'Assemblée
populaire nationale (APN) consacrée
aux questions orales, la ministre a
affirmé que la préservation du pa-
trimoine culturel matériel et imma-
tériel, "revêt une importance capitale
d'où l'impératif de prendre des me-
sures pratiques en vue de sa pré-
servation". Et de rappeler que l'Al-
gérie a classé sept (07) éléments du
patrimoine immatériel sur la liste
représentative de l'UNESCO dont
"Echedda" de Tlemcen, "Sbiba" et
"Rakb" de Sidi Cheikh, a-t-elle sou-
ligné, faisant état de l'inscription
d'autres éléments dans un cadre
commun avec des pays dont le plat
du Couscous et la calligraphie arabe.

A ce propos, la ministre a rappelé
le dépôt du dossier des "Meddahate"
en date du 31 mars 2021", en sus
d'autres dossiers en cours de pré-
paration dont les chansons chaabies
en Algérie et "S'raoui" qui sera, pro-
bablement déposé, le 31 mars 2023"
en sus d'Ashewik en Kabylie, "El-
Ayaï" dans la région de l'Atlas saha-
rien et le Malouf constantinois.
S'agissant des costumes traditionnels
algériens, le ministère œuvre à "dé-
poser, ultérieurement, un dossier
sur la tenue traditionnelle de la ma-
riée dans les régions Est de l'Algérie",
selon la ministre. Dans ce cadre
Mme Mouloudji, a fait état de la créa-
tion, au niveau du Centre national
de recherches préhistoriques, an-
thropologiques et historiques

(Cnrpah), d'une unité dédiée au pa-
trimoine cultuel immatériel regrou-
pant des équipes de recherche spé-
cialisées chargées des dossiers de
classification, en plus des équipes
qui œuvrent déjà sur les dossiers
d'El-Melhoune et du conte populaire
amazigh. Avec l’accompagnement
des directions de la culture des wi-
layas et les universités, le Centre
œuvre à "former une banque de don-
nées du patrimoine culturel imma-
tériel", et à renforcer la publication
de livres et ouvrages en vue d’ancrer
les éléments culturels immatériels
dans des ouvrages scientifiques afin
d'éviter de tomber dans "l’approche
émotionnelle" sur ce genre de ques-
tions, a-t-elle dit. Elle a rappelé l'or-
ganisation du festival national du
costume traditionnel algérien du 30
juillet au 2 août dernier, reflétant
ainsi la diversité et la richesse des
habits traditionnels à trav ers les ré-
gions du pays, en sus du colloque
national de l'habit traditionnel al-
gérien dont les recommandations
ont porté sur la mise en place d'une
base de données du costume tradi-
tionnel algérien et ses accessoires,
ainsi que le lancement d'un portail
électronique pour toutes formes du
patrimoine culturel immatériel et
l'inscription du costume révolution-
naire sur la liste du patrimoine im-
matériel de l'UNESCO.

Dans le cadre de la protection du
patrimoine culturel et la lutte contre
le trafic des biens culturels, le secteur
de la culture avait lancé en mai der-
nier un guide illustré et une base
de données électronique permettant
"aux éléments de la Gendarmerie, à
la police aux frontières et aux acteurs
de lutter contre le trafic des biens
culturels". En réponse à une question

sur les mesures prises pour redy-
namiser le secteur de la culture dans
la wilaya de Guelma, Mme Mouloudji
a affirmé que son secteur "tend à
renforcer le réseau des structures
et des services culturels pour mieux
les exploiter".

Concernant la restauration de la
salle de cinéma "El-Intissar" dans la
même wilaya, la ministre a indiqué
que sa gestion relève de la commune,
et affirmé "la possibilité de la trans-
férer à son secteur afin de mener
une étude approfondie pour voir
comment la restaurer", estimant que
la meilleure sol ution consiste à "im-
pliquer le secteur privé dans l'in-
vestissement dans les salles de ci-
néma".

Elle a en outre rappelé que 13
salles de cinéma avaient bénéficié
de la restauration dans plusieurs
wilayas du pays, ajoutant que "nom-
bre de salles seront cédées, la se-
maine prochaine, à l'Office national
de la culture et de l'information
(ONCI) qui confiera leur exploitation
au secteur privé selon les procédures

légales, ce qui permettra de redy-
namiser le mouvement cinémato-
graphique".

"Un projet de loi sur l'industrie
cinématographique sera présenté
au Gouvernement dans les semaines
à venir en vue de relancer le cinéma
algérien", a-t-elle soutenu. A une
autre question sur les mesures prises
pour réactiver le rôle du théâtre ré-
gional de Mostaganem, la ministre
a affirmé que "la nomination d'un
nouveau directeur du théâtre a per-
mis de donner une impulsion aux
activités en milieu théâtral et de re-
lancer la scène culturelle", en sus
des instructions du ministère à l'effet
d'accompagner et de soutenir l'ac-
tivité théâtrale dans cette wilaya. In-
terrogée sur la situation des sites
archéologiques, des monuments his-
toriques et des structures culturelles
dans la wilaya d'El Meniaa, Mme
Mouloudji a indiqué qu'il "ne saurait
possible de prendre des mesures
sans une approche de terrain et une
étude préalable p our entamer les
opérations de restauration de ces

biens", précisant que "ces opérations
seront inscrites au titre du pro-
gramme sectoriel d'équipement
après une visite dans la wilaya".

Répondant à une autre question
sur la formation complémentaire
pour le secteur de la culture et des
arts, la ministre a affirmé que cette
formation "se fait uniquement à
l'Institut supérieur des métiers des
arts du spectacle et de l'audiovisuel
(ISMAS), suivant un texte réglemen-
taire issu de la loi de finances 2021",
soulignant avoir adressé "des ins-
tructions aux services centraux à
l'effet de recenser tous les cas en
suspens dans toutes les wilayas en
vue de leur trouver des solutions
pour poursuivre la formation".

Elle a enfin indiqué que le
manque de places pédagogiques ou
le faible encadrement entravent la
formation pour nomination ou pro-
motion, ajoutant que la solution est
tributaire de la publication du texte
réglementaire prévu à l'article 120
de la loi du 31 décembre 2020 portant
loi de finances 2021. 

Des espaces dédiés aux étudiants seront crées au niveau des universités en vue de faciliter leurs rencontres afin de lancer des
start-up, a révélé jeudi à Alger le président de la commission nationale  de la coordination de suivi de l'innovation et des incuba-

teurs au ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Ahmed Mir.

Examen d'un éventuel recours à l'aide directe pour améliorer 
la qualité des œuvres universitaires (ministre)

CULTURE
Mouloudji : ‘’des mesures pratiques pour la préservation 
du patrimoine culturel ‘’

PARTIS POLITIQUES
Le Mouvement En-Nahda tiendra son 
7e  congrès le premier semestre 2023 (SG)

Le Mouvement En-Nahda tiendra son septième congrès au cours du premier semestre de l'année prochaine,
a annoncé vendredi le secrétaire général du parti, Yazid Benaicha. "Le 7e congrès national du Mouvement En-
Nahda aura lieu le premier semestre de l'année 2023", a déclaré M. Benaicha à la presse en marge de la réunion
du Conseil de la Choura du mouvement, appelant les cadres et les militants du parti à "bien se préparer" pour
ce rendez-vous. Mettant en avant les efforts diplomatiques de l'Algérie ayant été couronnés par un Sommet
arabe réussi, M. Benaicha a qualifié "les conclusions de cet évènement d'acquis historique pour la nation
arabe, notamment dans son volet relatif à la centralité de la cause palestinienne et la relance de l'action arabe
commune sur tous les plans". M. Benaicha a affirmé le soutien de sa formation politique à "ces conclusions
face aux plans malveillants visant à diviser le monde arabe", appelant dans ce cadre, à "conjuguer les efforts
pour concrétiser les résultats du sommet arabe".
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APN 
Examen des amendements proposés 
au projet de loi portant statut de 
l'auto-entrepreneur 

Présidée par M. Belakhdar Kamel, président de la
Commission, la réunion a vu la présence du ministre de
l'Economie de la connaissance, des Start-up et des Micro-entre-
prises, Yacine El Mahdi Oualid, précisé la même source. Le

bureau de l'APN avait transféré à la commission 32 amende-
ments, car remplissant les conditions légales requises, et ce, en
vue de faciliter leur examen par les délégués de leurs auteurs,
conclut le communiqué.

Le ministre turc de l'Energie et des
Ressources naturelles, Fatih Donmez a
affirmé, jeudi à Alger, que son pays
ambitionnait de hisser la valeur des
investissements et des échanges com-
merciaux avec l'Algérie à 10 Mds de dol-
lars.

Dans une déclaration à la presse au
sortir de l'audience que lui a accordée le
président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, à qui il a remis
un message de la part du président turc,
M. Recep Tayyip Erdogan, le ministre
turc a indiqué que "les investissements et

les échanges commerciaux entre
l'Algérie et la Turquie avoisinent les 5
Mds de dollars et nous ambitionnons de
les hisser pour atteindre les 10 Mds de
dollars". "Notre rencontre avec le
Président Tebboune nous a offert l'op-
portunité de lui présenter un aperçu
exhaustif de notre partenariat et de notre
coopération en matière énergétique,
dans le cadre du suivi de la Commission
mixte algéro-turque", a précisé M.
Donmez, indiquant que le président de
la République "nous a encouragé à
œuvrer dans le sens de l'approfondisse-

ment de nos relations b ilatérales et de la
consolidation des opportunités de l'ac-
tion commune". "Nous remercions le
Président Tebboune pour l'accueil et
l'hospitalité qu'il nous a réservés", a-t-il
ajouté. L'audience s'est déroulée au siège
de la Présidence de la République en
présence du Directeur de cabinet à la
Présidence de la République, Abdelaziz
Khellaf et du ministre de l'Energie et des
mines, Mohamed Arkab, du côté algé-
rien et de l'ambassadrice de la
République de Turquie en Algérie,
Mahinur Ozdemir Goktas, du côté turc.

Le ministre de l'Energie et
des Mines, Mohamed Arkab, a
affirmé, jeudi à Alger, que son
département œuvre actuelle-
ment à la résolution du pro-
blème des agglomérations et
des villages non alimentés en
gaz naturel en raison de l'ab-
sence d'un réseau d'assainis-
sement.

Lors d'une séance plénière
consacrée aux questions
orales à l'Assemblée populaire
nationale (APN), M.

Arkab a fait savoir que son
secteur se penche actuelle-
ment sur les dossiers de ces
régions privées de gaz naturel
en raison de l'absence d'un
réseau d'assainissement, rap-
pelant que les dispositions
législatives en vigueur définis-

sent avec précision les pres-
criptions techniques applica-
bles aux travaux de distribu-
tion du gaz naturel et qui
interdisent son achemine-
ment vers les régions ne dis-
posant pas de réseaux d'assai-
nissement.

"La sécurité des habitants
est une priorité", a-t-il dit.

Répondant à une question
du député Slimane Smaili
(Front El Moustakbal),
concernant le raccordement
de la commune Larbaâ (wilaya
de Batna) à l'électricité et au
gaz, le ministre a précisé
:"nous examino ns actuelle-
ment le dossier de cette com-
mune ainsi que les communes
similaires ayant des pro-
blèmes d'assainissement afin

de poursuivre la couverture et
d'assurer l'approvisionne-
ment des habitants en gaz
naturel.

Il y aura des solutions à ce
propos, comme nous allons
également doter certaines
régions en réservoirs à gaz de
pétrole individuels pour amé-
liorer les conditions de vie des
citoyens".

Selon le ministre, la wilaya
de Batna a bénéficié de plu-
sieurs programmes, dont le
programme quinquennal
2010-2014 et son programme
complémentaire qui ont per-
mis jusqu'à l'heure de raccor-
der 26.032 logements au gaz
naturel et 5.722 logements à
l'électricité, en attendant la
parachèvement des deux pro-
grammes en 2023.

S'agissant des zones d'om-
bre, la wilaya de Batna a béné-
ficié d'une enveloppe de 1,4
Mds Da pour le raccordement
à l'énergie, ayant permis de
raccorder 8.987 logements au
gaz et 837 logements à l'électri-
cité, portant ainsi le taux de
raccordement au gaz à 86% et
à l'électricité à 96%.

Répondant à la question du
député Lazhar Degla du Front
El Mostaqbel sur les projets
d'approvisionnement en
énergie dans la wilaya de
Touggourt, le ministre a pré-
cisé que l'approvisionnement
des zones enclavées de Taibet
et El Hadjira en gaz naturel
n'était pas possible, en raison
de l'absence de réseau d'assain
issement dans certaines
régions.

Dans le même contexte, il a
indiqué que la wilaya de
Touggourt a bénéficié d'un
programme d'approvisionne-
ment de 1450 logements en
gaz, d'une valeur de 250 mil-
lions DA, et 710 logements en
électricité d'une valeur de 300

millions DA, en plus des pro-
grammes de la wilaya dans le
même domaine, permettant
l'augmentation du taux de rac-
cordement au gaz à 85% et à
l'électricité à 97%.

Répondant à la question de
Abderrahmane Salhi, député
du même parti, autour du
concours de recrutement à la
Sonatrach à travers l'Institut
Algérien du Pétrole (IAP) à
Ouargla en 2018, M.

Arkab a affirmé que l'opé-
ration de sélection des 525 can-
didats recrutés s'est tenue
"dans la transparence et
conformément à la réglemen-
tation en vigueur", indiquant
qu'elle a été "entièrement
exploitée, avec la fermeture du
dossier en coopération avec
les services de la wilaya de
Ouargla et les services de
l'Agence Nationale de l'Emploi
(ANEM) à cette wilaya".

Concernant la relance de
l'Entreprise Nationale des
Granulats (ENG) à El
Hachimia dans la wilaya de
Bouira, filiale du groupe
industriel minier Manadjim
El Djazair, M.

Arkab a souligné que les
réserves géologiques de la car-
rière d'El Hachimia ayant été
entièrement exploitées, l'en-
treprise a procédé après
ouverture de la carrière de
Bouzegza en oc tobre 2021, au
transfert de tous ses travail-
leurs et installations dans
cette nouvelle structure, avec
la préservation de tous les
emplois (100).

Concernant les dysfonc-
tionnements enregistrés dans
la gestion, le ministre a
déclaré qu'il procédera à des
opérations de contrôle et
d'inspection en tenant les
députés informés des résul-
tats.

APS

ALGÉRIE - JAPON 
M. Aoun aborde 
avec l'ambassadeur 
du Japon l’attractivité 
et les avantages de
l'investissement en Algérie 

Le ministre de l'Industrie pharmaceutique, Ali
Aoun, a reçu jeudi l'ambassadeur du Japon en Algérie,
Kono Akira, avec lequel il a abordé l’attractivité et les
avantages de l'investissement pharmaceutique en
Algérie, indique un communiqué du ministère.

La rencontre, qui s'est tenue dans le cadre du ren-
forcement et du développement de la coopération bila-
térale Algéro-japonaise, a constitué "une opportunité
de passer en revue les actions initiées actuellement par
le ministère de l'Industrie pharmaceutique à travers
les réajustements opérés en vue d'affiner et d'épurer le
dispositif réglementaire de toutes les dispositions et
procédures qui ont eu pour effet de contraindre et de
bloquer l'élan d'investissement dans le secteur phar-
maceutique", selon la même source.

Les échanges ont également portés sur l'opportu-
nité offertes aux multinationales pharmaceutiques
installées en Algérie de s'engager dans une démarche
d'exportation, ajoute-t-on, précisant que "cette dispo-
sition, dont l'entrée en vigueur se fera progressive-
ment à partir de 2023, s'inscrit en d roite ligne des
directives émises par de M. le président de la
République M. Abdelmadjid Tebboune en matière de
préservation des ressources en devise du pays, elle per-
mettra également au secteur de l'industrie pharma-
ceutique de contribuer efficacement à l'effort de diver-
sification de l'économie nationale et se départir de la
dépendance envers les hydrocarbures".

A cet effet, le ministre a mis en avant "l'attractivité et
les avantages concurrentiels incomparables qu'offre
l'investissement pharmaceutique en Algérie à travers
des référentiels en conformité avec les exigences et
standards internationaux en matières de BPF, des res-
sources humaines qualifiées et expérimentées, des
coûts de production très compétitifs, un outil de fabri-
cation diversifié ainsi qu'une proximité géographique
très avantageuse avec un accès privilégié au réseau des
zones franches régionales et continentales".

Les échanges ont également permis aux deux par-
ties de passer en revue les voies et moyens à même de
renforcer et d'élargir les axes de coopération algéro-
japonaise dans le domaine de l'industrie pharmaceu-
tique, note le même communiqué. Dans ce cadre M.
Aoun a fait part de "l'ouverture de l'Algérie sur tous les
types de partenariat qu'il s'agisse de sous-traitance, de
joint-venture ou IDE avec comme seule exigence p réa-
lable de s'engager dans la production de médicaments
à très forte valeur ajoutée, issus de la biotechnologie et
qui s'inscrivent dans les schémas thérapeutiques
innovants au profit des patients algériens", selon la
même source. L'audience a également permis l'étude
de "l'évolution positive des différents investissements
directs japonais dans le domaine de l'industrie phar-
maceutique et de leur extension vers d'autres axes
d'investissement notamment dans le dispositif médi-
cal, les produits de contraste ainsi que l'équipement
médical, des domaines où les entreprises japonaises
sont leadeurs au niveau international".

A cette fin, les deux partis ont convenu de "promou-
voir et d'encourager les échanges à travers l'organisa-
tion prochaine de rencontres entre les potentiels
investisseurs japonais et les opérateurs économiques
nationaux", relève-t-on dans le même texte.

ALGÉRIE - TURQUIE 
La Turquie ambitionne de hisser à 10 Mds 
de dollars la valeur des investissements 
et des échanges commerciaux avec l'Algérie
(ministre turc)

ENERGIE 
Examen des dossiers des agglomérations 
non alimentées en gaz en raison de l'absence
de réseaux d'assainissement (Arkab)

La Commission des affaires économiques, du développement, de l'industrie et de
planification à l'Assemblée nationale populaire (APN) a tenu une réunion, jeudi, consacrée à
l'examen des amendements proposés au projet de loi portant statut de l'auto-entrepreneur,
indique un communiqué de l'Assemblée.

FORMATION PROFESSIONNELLE 
Le ministre de la réaffirme la volonté de son secteur
de répondre aux besoins de l'économie nationale 

Le ministre de la Formation et de
l'Enseignement professionnels,
Yacine Merabi a affirmé, jeudi à Alger,
la volonté de son secteur de mettre en
place les mécanismes à même de
répondre aux besoins de l'économie
nationale à travers des réformes fon-
dées sur une approche donnée, en
fonction de la demande sur la forma-
tion.

Lors d'une séance plénière à
l'Assemblée populaire nationale
(APN), consacrée aux questions
orales destinées à des membres du
gouvernement, M. Merabi a expliqué
que le secteur de la Formation et de
l'Enseignement professionnels, "est
en train de mettre en œuvre les diffé-
rentes recommandations du gouver-
nement visant le développement de
l'économie nationale, en ce sens qu'il
fournit un ensemble de mécanismes
à même de donner un saut qualitatif
pour prendre en charge les besoins
de l'économie nationale".

A cet effet, "les méthodes de forma-

tion ont été renforcés en fonction des
besoins du marché, 24 accords-
cadres et 1.280 accords de partenariat
ayant été signés en 2020 et 2021 dans
le but de développer le partenariat
avec les différents secteurs", a-t- il
ajouté.

Des réformes ont également été
adoptées, fondées sur une approche à
la demande sur la formation et non
sur l'offre, pour laquelle le Conseil de
partenariat de la formation et de l'en-
seignement professionnels a été créé
dans le but "d'adapter les offres de
formation aux exigences de l'environ-
nement socioéconomique", outre
l'élaboration de la carte nationale de
l'enseignement et de la formation
professionnels et la contribution au
développement des filières de la for-
mation et les besoins du marché du
travail", précise le ministre.

Dans le même contexte, le minis-
tre a affirmé que son secteur "a la res-
ponsabilité de répondre aux besoins
du marché du travail par la formation

d'une main-d'œuvre qualifiée, ainsi
que l'accompagnement des jeunes
dans la réalisation de leurs projets
professionnels et la facilitation de
leur insertion dans la vie active", sou-
lignant sa quête pour "encourager les
jeunes à créer des petites entreprises
et des start-up, en commercialisant
les projets professionnels réalisés par
des diplômés du secteur dans les sec-
teurs public et privé.

Concernant la réticence des
jeunes à se former après la mise en
place de l'allocation chômage, M.
Merabi a révélé que "quelques cas
d'abandon de la formation ont été
enregistrés, mais ils restent insigni-
fiants par rapport au n ombre total de
stagiaires estimé à 500.000", souli-
gnant que le ministère œuvrait à
"organiser des formations quali-
fiantes de courte durée au profit des
primo-demandeurs d'emploi et des
bénéficiaires de l'allocation chômage,
en fonction des offres d'emploi pro-
posées par le service public".
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Au cours d’une jour-
née d’étude organisée
conjointement par la
direction de la culture et
le CNRA au centre cultu-
rel islamique M’barek-
Boulouh sur le thème "la
recherche archéologique,
moyen de valorisation et
de préservation de la
mémoire nationale", les
chercheurs ont présenté
les résultats prélimi-
naires de leurs fouilles en
présence de chercheurs
en histoire de plusieurs
régions du pays.

Dr. Amel Soltani,
directrice du CNRA, a
affirmé que les fouilles en
cours dans la commune
d’Ain El Arbi et Oued
Guelaat Bousbaa (wilaya
de Guelma) s’inscrivent
dans le cadre du projet
scientifique du CNRA sur
l’étude des anciens éta-
blissements humains à
Guelma.

Le choix de Guelma
comme site pilote au pro-
jet est motivé par la
richesse de son patri-
moine matériel qui en fait
un musée à ciel ouvert de
civilisations successives
et témoigne de la conti-
nuité d e la présence
humaine sur cette région
à travers les âges.

Les résultats prélimi-
naires, a-t-elle ajouté, des
fouilles de ces chercheurs

ont révélé la présence à
Oued Cheniour du plus
grand cimetière mégali-
thique numide en Afrique
du Nord et les recherches
qui se poursuivent encore
ont mis au jour à Guelaat
Bousbaa des vestiges
archéologiques apparte-
nant à la civilisation
numide. De son côté, Dr.
Wafia Adel, chef du projet
et directrice du départe-
ment d’archéologie histo-
rique au CNRA, a consi-
déré que les résultats
obtenus jusqu’à mainte-
nant sont de nature à cor-
riger beaucoup d’affirma-
tions fallacieuses faites
par les archéologues de
l’époque coloniale qui, a-
t-elle affirmé, exploi-
taient leurs travaux pour
effacer les traces de
l’identité locale et diffuser

des idées trompeuses sur
l’histoire de la région en
glorifiant la civilisation
romaine et négligeant les
civilisations numides et
puniques.

Il a ajouté qu’à Galaat
Bousbaa, une nécropole
contenant près de 1.000
tombes a été mis au jour
et seules 205 tombes
fouillées permettant aux
chercheurs de collecter
une grande quantités
d’informations sur le
mode de vie, les classes
sociales et les maladies
responsables de leur mort
en plus de données sur les
modes d’enterrement et
d’incinération, le mobi-
lier funéraire, des pote-
ries et outils de maqui
llage. Elle a ajouté que
non loin du premier site,
il a été découvert des ins-

criptions puniques et
sépultures datant du
3ème siècle avant l’ère
chrétienne, des pierres
votives évoquant le sacri-
fice d’enfants fait à des
divinités mythiques.

Des pièces de monnaie
numides revenant aux
diverses dynasties royales
de Syphax, Massinissa,
Messipsa et Jugurtha ont
été également décou-
vertes, a assuré la même
spécialiste.

L’archéologue a indi-
qué sur le site d’Oued
Cheniour dans la com-
mune d’Ain El Arbi, une
vaste nécropole s’éten-
dant sur 10 km2 a été
découverte sur les monts
Maouna (Sud de Guelma)
qui atteste de la place
occupé par Calama à tra-
vers les âges. La journée
d’étude a donné égale-
ment lieu à une commu-
nication du Dr, Nacira
Benalal du CNRA sur les
rites funéraires dans la
nécropole de Guelaat
Bousbaa et une interven-
tion de l’adjudant-chef
Djelloul Chaféi de la bri-
gade de protection des
biens culturels de la gen-
darmerie nationale à
Souk Ahras sur le rôle de
la gendarmerie nationale
dans la protection du
patrimoine matériel
national.

La station de traitement des
eaux usées de la ville de Frenda
(Tiaret) sera réceptionnée au mois
de juillet 2023, a-t-on appris jeudi
du directeur de wilaya des res-
sources en eau par intérim, Khaled
Slimane. Cette infrastructure a été
conçue pour le traitement des eaux
usées rejetées par la ville jusqu’à
l’horizon 2040, a indiqué M.
Slimane devant le wali Ali
Bouguara qui inspectait le projet,
avant de signaler qu’une étude de
prospection a été élaborée en
tenant compte du développement
du tissu urbain et de la croissance

de la population à l’avenir. Cette
station peut traiter 11.878
litres/jour rejetés par 98.000 habi-
tants. Le coût de sa réalisation est
estimé à 1,54 milliard DA, financé
dans le cadre du programme secto-
riel décentralisé.

Selon l'entreprise réalisatrice,
l’opération d'équipement de la sta-
tion sera lancée au cours du mois
de janvier prochain, alors que les
travaux de construction de base
ont atteint 85%.

Pour sa part, le wali de Tiaret a
insisté sur la nécessité de livrer le
projet dans les délais impartis,

soulignant son importance écono-
mique puisque l'eau traité e per-
mettra l'irrigation de 500 hectares
de terres agricoles limitrophes.

La délégation de la wilaya a ins-
pecté plusieurs autres projets de
développement dans les com-
munes de Frenda et de Tousnina,
tels que ceux portant rénovation
du réseau d'assainissement dans le
village d’El Maaziya, le fonçage
d'un puits profond pour approvi-
sionner la ville de Tiaret en eau
potable et la réalisation d'une can-
tine scolaire au village d’Aïn
Darham.

La Faculté des
Sciences sociales de
l'Université Oran 2
Mohamed Benahmed a
remis jeudi à titre pos-
thume un diplôme de
doctorat à la famille de la
défunte étudiante Toumi
Hadda, a-t-on appris du
recteur de cet établisse-
ment de l'enseignement
supérieur Smaïl Balaska.

Les membres de la
famille de la défunte ont
reçu le diplôme après
une thèse honorifique,
présentée au siège de la

Faculté des Sciences
sociales, en présence du
vice-recteur de
l'Université d'Oran 2, le
doyen de la Faculté des
Sciences sociales et de
nombreux professeurs et
proches de la défunte.

Toumi Hadda est
décédé il y a un mois.

Elle avait achevé les
procédures de présenta-
tion de sa thèse de docto-
rat et obtenu l’autorisa-
tion de l'université pour
soutenir après les rap-
ports positifs présentés

par les professeurs,
membres du jury.

Cette thèse dans le
domaine de la psychopé-
dagogie porte sur le
thème "La réalité de la
formation préparatoire
des enseignants du
secondaire et sa relation
avec le niveau d’ambition
et de cohésion profes-
sionnelle".

Ce travail de
recherche a été reçu avec
la mention "très h onora-
ble".

Toumi Hadda occupait

le poste de conseillère
pédagogique au lycée
Slimani Aïssa de Labiodh
Sidi Cheikh (El Bayadh)
et au centre universitaire
Nour El Bachir, dans
cette wilaya.

Il s’agit du deuxième
diplôme de doctorat
remis cette année, à titre
posthume, par l'univer-
sité Oran 2 Mohamed
Benahmed après celui
remis à un étudiant en
droit décédé avant sa
soutenance, a rappelé le
Pr. Balaska.

GUELMA 
Présentation de nouvelles découvertes
archéologiques 
Des chercheurs du Centre national de recherche en archéologie (CNRA) ont 
présenté jeudi à Guelma les découvertes faites sur de nouveaux sites 
archéologiques appartenant aux diverses civilisations qui s’étaient succédé 
à "Calama" dont certaines remontent au 3ème siècle avant JC.

TIARET 
Réception en 2023 d’une station 
de traitement d’eaux usées à Frenda 

UNIVERSITÉ ORAN 2 
Remise du diplôme de doctorat à titre
posthume à la famille d’une étudiante
décédée il y a un mois 

AÏNTÉMOUCHENT 
Raccordement de 
1.500 foyers au réseau 
de gaz de ville 

Près de 1.570 foyers disséminés à travers des localités ratta-
chées aux communes de Tamazougha et Ouled Boudjemaa (
Aïn Témouchent) ont bénéficié jeudi d’une opération de rac-
cordement au réseau de gaz de ville.

Le wali, M’hamed Moumen, a procédé à la mise en service
du réseau pour le raccordement au réseau du gaz naturel de
810 foyers à travers les localités de Khedaïda, Khémis, Bouihi et
Guasmia, relevant de la commune de Tamazougha.

Cette opération ayant nécessité une enveloppe de 104 mil-
lions DA, a été financée par la Caisse de garantie et de solidarité
des collectivités locales, selon le directeur de l’énergie et des
mines, Mohamed Ali Rahal.

D’autre part, 760 autres foyers d’Ouled Taoui, une agglomé-
ration secondaire rattachée à la commune d’Ouled
Boudjemaa, ont été raccordés au gaz de ville dans le cadre
d’une opération de développement pour laquelle près de 130,
26 millions DA ont été alloués au titre du même programme.

Le wali d’Aïn Témouchent a déclaré que la wilaya a bénéfi-
cié, du financement de la part la Caisse de garantie et de solida-
rité des collectivités locales pour procéder au racc ordement de
15.122 foyers au réseau de gaz de ville, dont les travaux viant
11.700 habitations ont été achevés.

Par ailleurs, 277 foyers d’habitation ont été raccordés dans
la localité d’Aïn Bessal relevant de la commune "Emir
Abdelkader" au réseau d’électricité.

Cette opération a été prise en charge dans le cadre du rac-
cordement du nouveau lotissement, situé dans cette agglomé-
ration rurale. La wilaya de Aïn Témouchent enregistre actuel-
lement un taux de raccordement estimé à 77, 40 % en matière
de couverture en gaz de ville. Les responsables du secteur
comptent augmenter ce taux pour atteindre les 78, 5 % avant la
fin de l’année en cours, a-t-on noté.

SÉTIF 
Des universitaires
appellent à accorder plus
d'importance aux archives
(séminaire) 

Les participants au séminaire sur "les archives et la
mémoire nationale", ouvert mercredi, à l’Université Sétif-1
Ferhat Abbas ont appelé jeudi à accorder plus d'importance
aux archives et les rendre davantage accessibles aux cher-
cheurs.

Les intervenants durant les travaux de cette rencontre
nationale, prévue dans le cadre des festivités marquant le
60ème anniversaire de l’indépendance et la commémoration
du 68e anniversaire du déclenchement de la lutte armée pour
l’indépendance, ont appelé également à coordonner les efforts
de l’université et des services de la wilaya, notamment par la
passation de conventions qui facilitent la tâche des chercheurs,
ainsi que par la multiplication d’équipes et de laboratoires de
recherche.

Les participants ont aussi insisté sur l’importance d’encou-
rager les doctorants et les étudiants en master, à exploiter les
archives dans la réalisation de leurs travaux.

Ils préconisent en outre des mesures visant à tirer profit des
compétences algériennes et à exploiter leurs connaissances en
matière d’archives.

Les intervenants ont estimé par ailleurs, que la protect ion
de la mémoire nationale exige d’encourager la recherche en
histoire et l’écriture de l’histoire locale, soulignant qu’une telle
tâche appelle à la multiplication des rencontres et des journées
d’étude, ainsi que des sessions de formation.

Au cours de la première journée du séminaire, les interven-
tions ont porté sur l’intérêt à porter au document archivis-
tique, la conservation de la mémoire nationale, ainsi que les
approches à observer dans l’exploitation de l’archive, en tant
que matière brute de la mémoire de la nation.

Les intervenants ont attiré l’attention des chercheurs sur la
valeur des lettres privées contenues dans les archives algé-
riennes de l’époque ottomane, ainsi que les fonds relatifs à la
révolution algérienne conservés en Egypte et dans d'autres
pays du Moyen-Orient, en plus des archives locales se trouvant
dans les municipalités, telle que la commune de M’sila et l’in-
térêt qu’ils présentent dans l’écriture de l’histoire locale.

Les participants ont abordé en outre, diverses questions, en
particulier l’étude de personnalités historiques ou d’évène-
ments, dans des perspectives comparatives mettant en relief la
mémoire nationale et les archives, pendant les périodes otto-
mane et coloniale, a déclaré à l’APS le coordinateur du sémi-
naire M. Boutalbi Bendjeddou.

Les intervenant s n’ont pas omis d’aborder la question des
archives de l’Algérie à l’étranger, ainsi que la maîtrise des tech-
nologies récentes de conservation, a souligné M. Bendjeddou.

Plusieurs chercheurs ont pris part aux travaux de ce sémi-
naire qui a réuni des intervenants devant des universités de
Sétif 2, M’sila, El Oued, Bordj Bou Arreridj, Khemis Meliana
(Ain Defla), Batna -1, ont abordé plusieurs axes, "l’archive et
l’écriture de l’histoire", "les archives algériennes dans les cen-
tres des archives et les bibliothèques français", ainsi que "les
archives et les crimes de la colonisation".

APS
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PROJET DE LOI DE FINANCES 2023
Un budget de 38,5 milliards de DA affecté à la subvention
du sucre et de l'huile (ministre)

S'exprimant devant la commis-
sion financière et du budget de
l'APN dans le cadre de l'examen du
PLF 2023 lors d'une séance présidée
par Lakhdar Salmi, président de la
commission, en présence de la
ministre des Relations avec le
Parlement, Basma Azouar, M. Rezig
a fait savoir que le PLF 2023 a affecté
également au secteur un (1) mil-
liard de DA pour le Fonds de com-
pensation des frais de transport des
marchandises vers le sud.

Ces frais envisagés s'inscrivent
dans le cadre du budget de fonc-
tionnement du secteur du com-
merce au titre de l'année 2023, à
hauteur de 57,38 milliards de DA, le
budget d'équipement, quant à lui,

s'élève à plus de 8,87 milliards de
DA, a-t-il expliqué.

Le budget global alloué au sec-
teur du commerce dans le cadre du
PLF 2023 s'élève à 66,21 milliards de
DA, a indiqué M. Rezig. S'agissant
du budget d'équi pement, le minis-
tre a précisé que "son secteur, au vu
de son rôle efficace dans la mise en
oeuvre du plan du gouvernement, a
obtenu une autorisation d'inscrire
un nouveau programme d'une
enveloppe financière globale de
2,15 milliards de DA". Ce pro-
gramme comporte l'aménagement
des laboratoires de contrôle de
qualité et de répression des fraudes
à Adrar, Bechar et Tamanrasset
pour une valeur financière de 200

millions de DA, l'acquisition
d'équipements scientifiques de
recherche des résidus des pesti-

cides dans le blé au profit des labo-
ratoires de Annaba, Oran et Alger
pour 200 millions de DA et la réali-

sation et l'équipement de neuf
sièges de laboratoires de qualité et
de répression des fraudes à Illizi,
Beni Abbès, In Guezzam, El
Meghaier, El Menia, Touggourt, In
Salah, Djanet et Ouled Djellal pour
un montant de 1,31 milliards de DA.
Sur la politique du secteur, le
ministre du Commerce a affirmé
qu'il poursuivra l'encouragement
des exportations hors hydrocar-
bures et l'accompagnement des
exportateurs en leur apportant le
soutien nécessaire pour améliorer
leurs capacités concurrentielles en
vue d'atteindre 10 milliards de dol-
lars comme valeur des exportations
algériennes hors hydrocarbures au
titre de l'année 2023. 

Le Palais des expositions (Pins
maritimes-Alger) abritera à partir de
samedi les travaux de la 1ère édition
de la Conférence et du Salon interna-
tionaux sur les petites et moyennes
entreprises arabes (PME), a indiqué
jeudi un communiqué de la SAFEX,
organisatrice de cette manifestation
en collaboration avec l'Union arabe
pour le développement des exporta-
tion industrielles. Cette manifesta-
tion (SMEX ALGERIA 2022) qui se
poursuivra jusqu'au 14 novembre est
organisée sous le slogan "La qua-
trième révolution industrielle, défis
et opportunités pour les PME".

L'évènement verra la tenue d'une
conférence de "haut niveau" les 12 et
13 novembre à laquelle assisteront des
"personnalités politiques et écono-
miques éminentes, des hommes d'af-
faires, des spécialistes et des experts
arabes et africains qui devront débat-
tre sur nombre de questions concer-
nant les PME et leur rôle dans les éco-
nomies". Les débats concerneront,
également, les mécanismes et les
voies de financement ainsi que les
programme d'aide et d'habilitation.
La conférence connaitra également
l'organisation d'un salon dédié aux
prestations et aux produits des PME

arabes et africaines en vue de renfor-
cer les échanges et les partenariats
mais aussi pour mettre en évidence la
nécessité d'adhérer à la 4e révolution
industrielle et aux efforts arabes et
africains dans le soutien aux PME.
L'accent sera, en outre, mis sur l'ex-
périence de l'Algérie dans la création
des instances et des mécanismes
encadrant et accompagnant les PME.
Selon la même source, la Banque
arabe pour le développement écono-
mique en Afrique (BADEA) prendra
en charge la participation des entre-
prises africaines à cette manifesta-
tion. 

Trois projets innovants dans le secteur de la techno-
logie financière "fintech" ont été primés jeudi soir à
Alger lors de la cérémonie de clôture du programme
Fintech Weekend. Le concours organisé par le Forum
des jeunes et startups (FJS), en collaboration avec le GIE
monétique a primé trois parmi neuf projets parvenus en
finale de cette première édition du programme Fintech
Weekend spécialisé dans les solutions numériques pour
la technologie financière. Ainsi, le projet "Deltawire" a
obtenu le premier prix de la catégorie "paiement électro-
nique". Ce projet porte une plateforme qui facilite l'inté-
gration du e-paiement dans les business en ligne. Dans
la catégorie "Assurances", le projet vainqueur s’intitule
"Insolution". Il permet, selon ses créateurs, de faciliter
les démarches entre les entreprises et les clients, en
fournissant notamment des informations sur les ser-
vices et les offres d'assurance fournis par l’entreprise et
en facilitant la demande d'indemnisation du client
auprès de l'entreprise en cas d’incident. Le projet "NPay"

a, quant à lui, obtenu le premier prix dans la  catégorie
"paiement électronique". Il s’agit d’une application
mobile permettant de faciliter les transactions finan-
cières en ligne et hors ligne. Selon les porteurs de ce pro-
jet,  cette application encouragera les clients à utiliser le
paiement électronique en permettant d'envoyer ou de
recevoir "facilement et rapidement" de l'argent, tout en
enregistrant les échanges dans un journal que le client
pourra consulter à tout moment  La cérémonie de clô-
ture du programme, ayant offert un prix de 200.000
dinars à chacun des trois vainqueurs, a réuni des institu-
tions financières, banques et sociétés d’assurance ainsi
que des experts du secteur informatique, des statrups.
Pour rappel, le concours a été officiellement lancé le 15
septembre dernier. Les porteurs de projets avaient alors
bénéficié pendant trois jours de formations de forma-
teurs certifiés dans le domaine de l'entrepreneuriat et de
la technologie financière pour développer leurs projets
innovants.

Le premier incubateur
d’entreprises algéro-polo-
nais à l’échelle nationale a
été créé jeudi et installé
dans une école privée des
langues à Skikda. Le but
de cet incubateur, créé
dans le cadre du partena-
riat entre les deux pays,
"est de tirer avantage de
l’expérience polonaise qui
a fait ses preuves dans le
domaine à l’échelle euro-
péenne", a indiqué
Mohamed Lamine Zougar,
président de l’association
de la jeunesse algérienne.

Le succès de la pre-
mière édition, en septem-
bre 2021, du forum inter-
national de Skikda et le
succès de la journée
Algéro-polonaise, tenue

en mai 2022 en présence
du ministre du Commerce
et de la Promotion des
Exportations, ont conduit
l’association à consolider
les échanges pour créer un
incubateur d’entreprises,
a précisé à l’APS M.
Zougar. L’incubateur
d’entreprises polonais,
créé en 1998 par un res-
sortissant algérien installé
en Pologne, a conduit l'as-
sociation de la jeunesse
algérienne à l'adopter
pour ses différents projets
destinés aux jeunes.

L'incubateur polonais
présentera son expérience
aux porteurs de projets
algériens, les formera et
les orientera pour la
concrétisation de leurs

projets sur le terrain, a
ajouté M. Zougar. La prési-
dente de l'incubateur
polonais, Suzanna
Szczulik, accompagnée de
la chargée des relations
internationales à l’incuba-
teur, Aleksandra
Magdalena kasperzak, et
de la présidente du bureau
polonais pour l’investisse-
ment, Maciej Maria klo-
zak, a indiqué, de son côté,
que l’objectif de ce parte-
nariat est de transmettre
l’expérience polonaise
dans le domaine de la
concrétisation des projets
de jeunes et d’accompa-
gner les jeunes algériens
dans la réalisation de leurs
projets.

Des jeunes porteurs de

projets de plusieurs
wilayas du pays dont
Guelma, Ouargla, Skikda,
Blida, Boumerdès, Annaba
et El Tarf ont assisté à la
création de cet incubateur.
La délégation aura à visiter
trois projets à créer dans la
wilaya de Skikda dans les
domaines de l’élevage de
vaches laitières, l’extrac-
tion des huiles végétales et
la production de tomate
sèche. L’association de la
jeunesse algérienne a été
créée en 2018 à Skikda et
s’intéresse au développe-
ment économique et à la
diffusion de la culture
entrepreneuriale en vue
de relancer l’économie
nationale et favoriser le
business .

INDUSTRIE
Organisation de la Conférence et du Salon internationaux
sur les PME arabes du 12 au 14 novembre à Alger

AGRICULTURE
L'opération de
recensement général
du cheptel lancée la
semaine écoulée (ministre)

Le ministre de l'Agriculture et du Développement
rural, Mohamed Abdelhafid Henni, a annoncé jeudi à
Alger, le lancement la semaine écoulée de l'opération de
recensement général du cheptel à travers l'ensemble du
territoire national. Lors d'une séance plénière consacrée
aux questions orales à l'Assemblée populaire nationale
(APN), présidée par Ouahid Al Sidi El-Cheikh, vice-prési-
dent de l'Assemblée, M. Henni a expliqué que cette opéra-
tion, qui durera 45 jours, avait démarré effectivement la
semaine dernière, depuis la wilaya de Tiaret. Le ministre
qui répondait à une question sur des chiffres considérés
comme "contradictoires" sur le volume du cheptel en
Algérie, a affirmé que cette opération permettra de
connaitre le véritable volume de la richesse animalière.

L'opération contribuera également à la préservation
des espèces animales, dont dispose l'Algérie, outre le
recensement avec précision du nombre des maquignons
et éleveurs, afin d'apporter le soutien à ceux qui le méri-
tent, a ajouté M. Henni, qui a souligné que cette mesure
intervient en application d'une instruction du Premier
ministre, exigeant la formation de commissions de wilaya
sur tous le territoire national.

Ces commissions, présidées par les walis, compren-
nent des représentants des services agricoles, des services
vétérinaires, de l'Union nationale des paysans algériens et
de la Chambre nationale d'agriculture, selon les explica-
tions du ministre, qui a indiqué que les marchés de bétail
seront fermés pendant toute la durée de l'opération afin
qu'un recensement complet puisse être effectué, incluant
tout le cheptel des maquignons et éleveurs au niveau de
leurs exploitations.

A une question sur l'opération de récupération des
périmètres agricoles dans la wilaya de Djelfa, étant une
région steppique et agricole d'excellence, le ministre a
précisé que ladite wilaya avait bénéficié, dans le cadre de la
mise en valeur des terres par la concession, de la création
de 23 nouveaux périmètres agricoles d'une superficie de
59.259 hectares. A cela s'ajoute cinq autres périmètres
agricoles d'une superficie de plus de 12.000 hectares, qui
sont actuellement en cours d'étude par le bureau national
d'études spécifique au développement rural. S'agissant
d'une autre question sur l'absence de l'électricité dans
certaines exploitations agricoles dans les wilayas du Sud,
M. Henni a affirmé que son département ministériel avait
lancé, avec le ministère de l'Energie et des Mines, une opé-
ration de recensement de toutes les exploitations agri-
coles pas encore raccordées à l'électricité, et que le pro-
gramme de raccordement est actuellement en cours de
mise en œuvre. En réponse à une question sur les fonc-
tionnaires du Centre national d’élevage équin de Tiaret,
qui n'ont pas perçu leurs salaires depuis 38 mois, le minis-
tre a imputé cela aux difficultés financières que traverse le
centre depuis 6 ans.

Le ministre a déploré, dans ce sens, la situation difficile
que vit ce centre qui comptait, dans les années 1970, un
total de 1.246 têtes équines et 600 fonctionnaires, et qui ne
compte actuellement que 14 têtes équines. Cette situation
a eu des répercussions sur les fonctionnaires, au nombre
de 36, qui ne perçoivent pas leurs salaires, selon le minis-
tre qui a rassuré que des mesures ont été prises pour la
restructuration de ce centre, notamment la désignation
d'un nouveau directeur à sa tête qui a reçu des instruc-
tions pour le règlement du problème des salaires et l'en-
trée en vigueur de nouveaux tarifs des prestations four-
nies dès janvier prochain.

FORUM DES JEUNES ET STARTUPS
Trois projets innovants dans la fintech primés

Le ministre du Commerce et de la Promotion des exportations, Kamel Rezig a affirmé, jeudi à Alger, que le projet de loi de finances
(PLF) 2023 avait alloué un budget de 38,5 milliards de DA pour la subvention du sucre blanc et de l'huile raffinée.

SKIKDA
Création du 1er  incubateur d’entreprises 
algéro-polonais
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BOURSES
Tokyo et Hong Kong
dopées par le freinage
de l'inflation
américaine

Les Bourses de Tokyo et Hong Kong étaient
revigorées vendredi par le net ralentissement de
l'inflation américaine en octobre, qui avait déjà
rendu les marchés occidentaux euphoriques la
veille. A Tokyo l'indice vedette Nikkei a briève-
ment grimpé au-delà de 3% après 01H15 GMT,
avant de redescendre un peu (+2,71% à 28.190,18
points vers 01H45 GMT), tandis que l'indice élargi
Topix prenait 1,81% à 1.971,66 points. Les gains
étaient encore plus marqués à Hong Kong, où l'in-
dice Hang Seng a bondi de 6% à l'ouverture. Les
Bourses de Shanghai et Shenzhen étaient aussi en
progression.

L'inflation américaine (indice CPI) a ralenti
plus que prévu le mois dernier selon des chiffres
publiés jeudi, ce qui a déclenché une frénésie
d'ordres d'achats d'actions. Les investisseurs
parient en effet que les hausses de taux de la
Réserve fédérale américaine (Fed) vont désormais
s'estomper, résumait Nobuhiko Kuramochi, stra-
tégiste de Mizuho Securities cité par l'agence
Bloomberg. Le dollar remontait un peu face au
yen, à raison d'un dollar pour 142,36 yens vers
01H50 GMT contre 140,98 yens la veille à 21H00
GM T. Mais le billet vert avait chuté de 3,75% jeudi
face à la monnaie japonaise après la publication
des chiffres de l'inflation américaine. L'euro s'ap-
préciait à 144,81 yens contre 143,93 yens la veille,
tout en redescendant à 1,0169 dollar contre 1,0209
jeudi à 21H00 GMT. Sur le marché du pétrole, le
cours du baril de WTI américain gagnait 0,21% à
86,65 dollars vers 01H40 GMT et le baril de Brent
de la mer du Nord progressait de 0,15% à 93,81 dol-
lars.

Le dollar baissait à nouveau ven-
dredi au lendemain de sa pire séance
depuis sept ans, plombé par l'affai-
blissement de l'inflation sur un an
aux Etats-Unis, tandis que la livre
souffrait face à l'euro d'une contrac-
tion du PIB britannique.

Vers 10H15 GMT, le Dollar index,
qui compare le billet vert à un panier
d'autres grandes devises, cédait 0,95%
à 107,18 points. Sur deux séances, il
dégringole de 2,95%. L'euro prenait
pour sa part 0,55% à 1,0266 dollar.

Les prix à la consommation aux
Etats-Unis ont augmenté de 7,7% en
octobre par rapport à octobre 2021,
selon l'indice CPI qui fait référence,
publié jeudi par le département du
Travail, une hausse moins forte que
celle de 8,2% enregistrée en septem-
bre. Les économistes tablaient sur
une inflation plus vigoureuse. "Le

mouvement du marché hier était
parmi les plus remarquables depuis
le début de la pandémie en raison
d'indicateurs qui diffèrent des prévi-
sions de 0,2 point", s'étonne Jim Reid,
analyste chez Deutsche Bank, qui rap-
pelle qu'un tel écart entre les prévi-
sions et les chiffres "s'est vu en juillet
dernier".

Une inflation moins forte que
prévu pousse les investisseurs à tabler
sur des hausses moins marquées des
taux de la Réserve fédérale améri-
caine (Fed).

Vendredi, le dollar souffrait par ail-
leurs de son statut de valeur refuge
alors que la Chine a assoupli ses
mesures anti-Covid. Dans une note, le
pouvoir chinois interdit strictement
les confinements préventifs ou trop
longs, les fermetures d'écoles non
approuvées par les autorités ou

encore les "solutions toutes faites"
appliquées sans discernement.

La note appelle également à "accé-
lérer" les vaccinations anti-Covid en
Chine, notamment auprès des per-
sonnes âgées, pour l'instant très réti-
centes, ainsi qu'à renforcer les stocks
de traitements Covid antiviraux.

La livre britannique montait de
0,41% à 1,1764 dollar mais se repliait
face à l'euro, de 0,14% à 87,27 pence. Le
PIB britannique s'est contracté de
0,2% au troisième trimestre, a
annoncé vendredi l'Office national
des statistiques (ONS). "La tendance à
long terme est claire depuis un
moment", note James Richard
Sproule, analyste chez
Handelsbanken, qui rappelle que "le
budget qui sera annoncé le 17 novem-
bre sera crucial pour déterminer
l'ampleur et la durée de la récession".

Les prix à la consomma-
tion au Portugal ont conti-
nué de progresser en octo-
bre de 10,1% sur un an, soit la
plus forte hausse depuis mai
1992, a annoncé vendredi
l'Institut national des statis-
tiques (Ine). L'inflation
continue ainsi de progresser
en octobre, après une
hausse de 9,3% sur un an en
septembre et de 8,9% en
août. Elle s'explique surtout
par l'augmentation des prix
de l'énergie, qui ont bondi
de 27,6% le mois dernier,

après 22,2% en septembre.
Les prix du gaz naturel ont
flambé de 151,8% en glisse-
ment annuel, contre une
hausse de 47,8% en septem-
bre, a précisé l'office des sta-
tistiques. Les prix des den-
rées alimentaires non trans-
formées ont également
continué d'augmenter en
octobre, de 18,9% sur un an,
"soit la plus forte hausse
depuis juin 1990", a souligné
l'Ine. Sur un mois, les prix
ont connu une augmenta-
tion de 1,2%, identique à

celle du mois précédent.
L'indice harmonisé des prix,
qui permet la comparaison
avec les autres pays de la
zone euro, a crû de 10,6% en
glissement annuel, contre
9,8% en septembre.

A l'instar d'autres pays
européens, le Portugal a
dévoilé en septembre un en
semble de mesures pour
faire face à l'inflation desti-
nés aux ménages et aux
entreprises, d'un montant
global de 5,6 milliards d'eu-
ros. Dans son projet de bud-

get pour 2023, le gouverne-
ment portugais table sur
une inflation de 7,4% en 2022
et 4% en 2023. Plus pessi-
miste, la Commission euro-
péenne prévoit pour le
Portugal une inflation de 8%
cette année et de 5,8% l'an-
née prochaine, selon ses
prévisions économiques
dévoilées vendredi, mar-
quées par une révision en
forte hausse de l'inflation
attendue dans la zone euro
pour 2022 (8,5%) et 2023
(6,1%).

L'activité britannique a
marqué le pas au troisième
trimestre, l'inflation et la
crise du coût de la vie se res-
sentant sur l'économie, en
plus d'un jour férié pour les
funérailles de la reine
Elizabeth II en septembre.

Le produit intérieur brut
(PIB) a reculé de 0,2% contre
une hausse de 0,2% au tri-
mestre précédent, indique
l'Office national des statis-
tiques (ONS) vendredi dans
son rapport mensuel sur l'ac-
tivité. Le repli a été particuliè-
rement marqué en septem-
bre (-0,6%) à cause du jour de
congé national pour l'enter-
rement d'Elizabeth II, qui
s'est traduit par la fermeture
de très nombreuses entre-
prises.

L'activité manufacturière
a reculé sur le trimestre tan-
dis que celle des services a été

inchangée. L'ONS mentionne
la hausse des coûts comme
facteur pesant sur la produc-
tion des entreprises, l'infla-
tion tournant autour de 10%
dans le pays. "Je ne me fais
pas d'illusions sur le chemin
difficile qui est devant nous et
qui va requérir des décisions
extrêmement dures pour res-
taurer la confiance et la stabi-
lité économique", a déclaré le
Chancelier de l'Echiquier
Jeremy Hunt.

"Pour parvenir à une crois
sance de long terme nous
devons enrayer l'inflation,
équilibrer les comptes et faire
reculer la dette", a-t-il argu-
menté, affichant une ligne
d'orthodoxie budgétaire qui
fait craindre un retour de
l'austérité dans le pays.

Le ministre doit présenter
un projet budgétaire la
semaine prochaine qui

devrait comporter des réduc-
tions de dépenses publiques
et des hausses d'impôts. La
responsable travailliste pour

les questions économiques
Rachel Reeves a qualifié les
chiffres du PIB d"extrême-
ment inquiétants".

MONNAIES
Le dollar recule encore, la contraction de l'économie
britannique pèse sur la livre

PÉTROLE
Les prix en hausse
Les prix du pétrole ont conclu en hausse jeudi rassérénés par le ralentissement de l'infla-

tion américaine. 
Le baril de Brent de la mer

du Nord pour livraison en
janvier 2023 a avancé de 1,10%
à 93,67 dollars. Le baril de
West Texas Intermediate
(WTI) américain pour livrai-
son en décembre a progressé
de 0,74% à 86,47 dollars.
Comme l'ensemble des mar-
chés financiers, celui du
pétrole a réagi positivement à
la nouvelle du tassement de
l'inflation aux Etats-Unis qui
fait espérer que la Réserve

fédérale (Fed) ralentisse les
hausses de taux à moyen
terme ce qui relancerait la
demande en générale. "Les
cours ont pris un tournant
dans le vert en réaction au
rapport sur l'inflation", a
résumé John Kilduff, d'Again
Capital. "Le pétrole a été
entraîné" dans cet enthou-
siasme "comme le reste des
marchés", alors que la Bourse
de New York s'est envolée et
que le dollar a fondu. 

ROYAUME-UNI
L'activité se contracte au 3e  trimestre, 
l'inflation pèse

L'inflation en Allemagne n'a jamais été aussi élevée depuis
plus de 70 ans et a atteint 10,4% en octobre, selon des chiffres
définitifs publiés vendredi. L'indice des prix gagne 0,4 point en
glissement annuel par rapport à septembre, a indiqué l'institut
de statistique Destatis dans un communiqué. Il atteint ainsi son
plus haut niveau depuis novembre 1951. Sur un mois, l'indica-
teur gagne 0,9%. L'indice des prix harmonisé, qui sert de réfé-
rence pour la banque centrale européenne, progresse encore
plus, avec une hausse de 11,6%. "La principale raison de cette
forte inflation est l'augmentation énorme du prix des produits
énergétiques", a souligné Georg Thiel, président de Destatis,
dans le communiqué. Les prix de l'énergie ont grimpé de 43,0%
sur un an en octobre, après une hausse de 43,9% en septembre,
selon l'institut de statistique. L'alimentation continue aussi de
se renchérir à 20,3% en octobre, contre 18,7% en septembre. Le

prix des biens, quant à eux, augmente de 17,8%. En Allemagne,
cette inflation plombe le pouvoir d'achat des ménages et met en
difficulté l'industrie, poumon de la premiè re économie de la
zone euro. Les traditionnelles négociations sociales sont plus
tendues que d'habitude, et les débrayages d'avertissement très
suivis à l'appel du syndicat IG Metall qui réclame 8% de d'aug-
mentation de salaire dans la métallurgie et l'électroindustrie. Le
gouvernement, qui prévoit une récession de 0,4% l'an prochain,
a multiplié les initiatives avant l'été pour atténuer la flambée des
tarifs de l'énergie, entre chèques, ticket de train à 9 euros et
remise sur le carburant. La plupart de ces mesures ont néan-
moins pris fin à la rentrée. En septembre, le chancelier Olaf
Scholz a donc annoncé le déblocage d'un plan massif de 200
milliards d'euros pour plafonner les coûts de l'énergie des
ménages et les entreprises.

ALLEMAGNE
L'inflation confirmée à 10,4% en octobre, 
au plus haut depuis 1951

UNION EUROPÉENNE
Bruxelles revoit
l'inflation en hausse et
anticipe une récession
en fin d'année

Bruxelles a encore assombri vendredi ses prévi-
sions économiques pour l'Europe en annonçant une
récession en fin d'année, tout en relevant fortement
ses anticipations d'inflation, à cause de la flambée de
l'énergie. "L'UE, la zone euro et la plupart des pays
membres devraient plonger en récession au dernier
trimestre de cette année", a prédit l'exécutif bruxellois
dans un communiqué. Même s'il anticipe un retour de
la croissance au printemps, il a revu en forte baisse sa
prévision de progression du PIB pour 2023 à seule-
ment 0,3% pour les pays partageant la monnaie
unique, contre 1,4% attendu jusqu'ici. "La crise de
l'énergie érode le pouvoir d'achat des ménages et pèse
sur la production. Les indicateurs de confiance ont
fortement chuté", a relevé la Commission. En consé-
quence, "les chiffres attendus pour 2023 sont significa-
tivement plus faibles concernant la croissance, et plus
élevés concernant l'inflation", a-t-elle ajouté.
Bruxelles a revu en forte hausse sa prévision d'infla-
tion dans la zone euro pour 2023, à 6,1%, contre seule-
ment 4% anticipé jusqu'ici, mais elle estime que la
hausse des prix reculera après avoir atteint son point
haut fin 2022. Sur l'ensemble de l'année 2022, Bruxelles
table sur une inflation plus forte que prévu à 8,5%,
contre 7,6% attendu précédemment. "L'incertitude
reste exceptionnellement élevée", a cependant mis en
garde le commissaire européen à l'Economie, Paolo
Gentiloni, lors d'une conférence de presse. "Le risque
est principalement celui de chiffres encore moins
bons", a-t-il dit.

PORTUGAL
Inflation de 10,1% en octobre, 
au plus haut depuis 30 ans



TLEMCEN 
Les métiers d’artisanat à l’honneur 
au salon national de la photographie 

Organisée par le centre
d’interprétation national du
costume traditionnel algé-
rien, en collaboration avec le
groupe national de la passion
de la photographie, cette
nouvelle édition a été entiè-
rement consacrée à quatre
métiers qui font la réputa-
tion de leurs régions.

Pour la wilaya de
Tlemcen, la poterie de Bider
actuellement en cours de
labélisation, a été mise en
valeur par l’artiste M.T.

Abdelkrim dont la série
des photos exposées reflè-
tent le savoir-faire et les
mains expertes des femmes
artisanes de la région de
Bider.

Celles-ci excellent dans ce
métier, non seulement par la
qualité de leurs produits
mais aussi par les créations
et les innovations intro-
duites.

L’artisane Fouzia Kelkoul,
lauréat de plusieurs prix
décrochés lors de divers
concours nationaux de pote-
rie, était également présente
sur place pour animer un
atelier vivant devant les visi-
teurs et leur expliquer les
étapes de ré alisation d’une

poterie de Bider. Pour sa
part, le photographe Zohair
Lougliti de Boussâada, a pré-
senté un métier ancestral qui
fait la réputation de sa
région, en l’occurrence celui
du coutelier, fabricant du
très célèbre couteau bous-
sâadi.

Par le biais de ses photos,
cet artiste a mis en valeur les
différentes étapes que les
artisans suivent pour arriver
à fabriquer un couteau de
haute qualité.

La dinanderie constanti-
noise, l’une des plus vieilles

spécialités de l’ancienne
Cirta était également pré-
sente par le biais de l’artiste
Ghazel Djamel qui a pu,
grâce à son art, rendu un
hommage au dinandier et
montrer la finesse de ce tra-
vail artisanal et le savoir-
faire de ceux qui le prati-
quent.

De son côté, l’algérois
Abdelkader Asloune a exposé
des photos consacrées au
métier de la céramique ou
"Zellidj".

Ce métier ancestral, sym-
bole du patrimoine national

et répandu a travers plu-
sieurs villes du pays, a inté-
ressé le grand public, non
seulement par la qualité des
photos exposées mais aussi
par les explications fournies
par un céramiste d’Alger,
Menasria Sid Ahmed, qui a
retracé la longue histoire de
son métier en Algérie et les
méthodes de préparation de
petits fragments de carreaux
pour en faire des oeuvres
d’art .

Ce céramiste, présent lors
de cette exposition, a un par-
cours artistique impo rtant
puisqu’il a contribué à la res-
tauration de plusieurs sites
historiques comme la cas-
bah, la mosquée de
Ketchaoua (Alger), la mos-
quée de Sidi Boumediene
(Tlemcen) et récemment le
mausolée de Sidi
Abderrahmane (Alger).

Le groupe national de la
passion de la photographie
avait, en collaboration du
centre national d’interpréta-
tion du costume traditionnel
algérien, organisé l’année
dernière une exposition
autour du costume tradition-
nel, qui a connu un véritable
succès, rappelle-t-on.

MOSTAGANEM 
Saisie de plus 
de 1 kg de cocaïne 
et de 15.000
comprimés
psychotropes durant 
un mois 

Les services de police de Mostaganem ont saisi
le mois dernier plus d'un kilogramme (1 kg) de
cocaïne et plus de 15.000 comprimés psycho-
tropes, a-t-on appris vendredi dans un communi-
qué de la sûreté de wilaya.

La même source a indiqué que les brigades de
lutte contre les stupéfiants ont saisi le mois der-
nier, dans diverses opérations, 1 kg et 50 grammes
de drogue dure (cocaïne), 350 grammes de kif
traité et 15.610 comprimés psychotropes.

Il a été procédé, lors de ces opérations, à la sai-
sie de 34 unités bourrés de cannabis (cigarettes) et
6.287 unités de boissons alcoolisées destinées à la
vente illicite, a-t-on détaillé dans le communiqué
de la sûreté de wilaya.

Les services de police ont enregistré durant la
même période, 827 affaires d'atteinte aux per-
sonnes et aux biens dont 710 affaires traitées, soit
un taux de plus de 85 %.

Le nombre des mis en cause dans ces affaires
criminelles a atteint 860 individus dont 33
femmes, 57 mineurs et quatre étrangers.

En ce qui concerne les poursuites judiciaires,
135 individus ont été placés en détention provi-
soire et 74 autres ont été laissés en liberté en
attendant leurs procès, tandis que 11 individus ont
été relaxés, selon le communiqué de la sûreté de
wilaya. 

Par ailleurs, 539 dossiers ont été transmis aux
instances judiciaires concernées.

Selon la même source, 75 individus, active-
ment recherchés, sont en état de fuite.

La valorisation du savoir-faire artisanal national est le thème de la 2ème édition 
du salon national de la photographie "Errawnak" (la beauté), inauguré jeudi 
au palais royal d’el Mechouar de Tlemcen.

Une série de mesures préventives
ont été prises dans la wilaya de
Touggourt pour protéger la richesse
phœnicicole locale de l’insecte
''Oryctes agamemnon" ravageur du
palmier, a-t-on appris jeudi auprès de
la Direction locale des services agri-
coles (DSA).

Ces mesures stipulent l’interdiction
de transport et de commercialisation
des petits palmiers (Djebbar) et déri-
vés, les engrais organiques depuis la
wilaya voisine de Ouargla où il a été
signalée l’apparition de ce charançon
ravageur communément appelé scara-
bée rhinocéros, a-t-on indiqué à la
DSA. Une commission de wilaya, com-

posée de représentants de différents
secteurs et organismes versés dans la
santé végétale et la préservation du
patrimoine phœnicicole, a été mise en
place pour le contrôle et le suivi épidé-
miologique dans la wilaya de
Touggourt.

Elle a pour mission également d'or-
ganiser des sorties de terrain d’enver-
gure pour s’assurer de la bonne santé
du palmier, d’observer de près d’éven-
tuelles contaminations en vue de cir-
conscrire, de manière préventive, les
foyers d’apparition ou de propagation
de l’insecte.

Dans ce cadre, les services a gricoles
locaux ont également lancé une cara-

vane de sensibilisation devant sillon-
ner les oasis et palmeraies de la wilaya
pour alerter les phoeniciculteurs de la
nuisance que peut provoquer cet
insecte sur la plante et toute la produc-
tion, mais aussi de vulgariser les
moyens prophylactiques.

L’on relève, une opération de vulga-
risation sur l’utilisation des produits
phytosanitaires et les pesticides autori-
sées, en plus de l’organisation d'opéra-
tions de nettoyage et de débroussail-
lage des mauvaises herbes, nids pro-
pices des larves de ce coléoptère.

Le palmier infecté par cet insecte
s’affaiblit pour perdre graduellement
son rendement puis sa vie.

TOUGGOURT 
Des mesures préventives contre 
le ravageur du palmier (DSA)
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LUTTE CONTRE LA SPÉCULATION 
Des peines entre 7 et 12 ans de prison ferme 
à l'encontre de 23 individus (ministère)

Des poursuites judi-
ciaires ont été engagées
contre 57 individus pour des
actes de spéculation illicite,
dont 23 ont été condamnés à
des peines allant de 7 à 12
ans de prison ferme, durant
les cinq derniers jours, a
indiqué, jeudi, un commu-
niqué du ministère de la

Justice. "Les autorités judi-
ciaires à travers le pays ont
enregistré, entre le 6 et le 10
novembre 2022, des pour-
suites judiciaires à l'encon-
tre de 57 individus pour des
actes de spéculation illicite,
déférés devant les tribu-
naux, conformément aux
procédures de comparution

immédiate", ajoute le com-
muniqué. Le tribunal a pro-
noncé des peines de 7 et 12
ans de prison ferme à l'en-
contre de 23 individus,
assorties d'amendes variant
entre 500.000 DA et
2.000.000 DA, et ce au
niveau de plusieurs tribu-
naux relevant des Cours de

Biskra, Tamanrasset, Chlef,
Oum El-Bouaghi, Djelfa,
Laghouat et Skikda.

Ces mesures visent à "lut-
ter contre les crimes portant
atteinte à l'économie natio-
nale, notamment la contre-
bande et la spéculation illi-
cite", a conclu le communi-
qué.

SIDI BEL ABBES 
Trois individus condamnés à 5 et 10 ans de prison 
ferme dans une affaire de spéculation illicite (parquet) 

Le tribunal de Sfisef (Sidi Bel Abbes) a
prononcé des peines allant de 5 à 10 ans de
prison ferme à l’encontre de trois indivi-
dus poursuivis dans une affaire de spécu-
lation illicite de lait subventionné par
l'Etat, a-t-on indiqué vendredi dans un
communiqué du procureur de la
République près le tribunal de Sfisef.

Dans le cadre de la poursuite de la lutte
contre la spéculation illégale des produits
de base de large consommation, trois mis

en cause dans cette affaire ont été poursui-
vis, selon les procédures de comparution
directe, pour délit de spéculation illicite
du lait subventionné, en application des
dispositions de l’article 13 de la loi de la
lutte contre la spéculation illicite, a indi-
qué la même source. Après le procès, la
condamnation a été prononcée à l’encon-
tre d’un des accusés à 10 ans de prison
ferme avec une amende de 1 million DA et
les deux autres à 5 ans de prison ferme

avec paiement d'une amende de 500.000
DA pour chacun. A signaler qu’en applica-
tion des dispositions de la loi contre la spé-
culation illicite en date du 28 décembre 20
21, des sanctions sévères sont prévues à
l’encontre des individus impliqués dans
ces crimes pouvant aller jusqu’à 30 ans de
prison ferme et la réclusion à perpétuité si
le crime est commis dans le cadre d’un
groupe organisé.

APS

ALGER 
Saisie de près de 20 kg

de cannabis et de
230.000 comprimés

psychotropes 
en octobre 

Les services de sûreté de wilaya d'Alger ont saisi,
en octobre dernier, près de 20 kg de cannabis et
230.000 comprimés psychotropes, a indiqué ven-
dredi un bilan de ces services.

Dans le cadre des "différentes affaires traitées en
matière de lutte contre le crime, sous toutes ses
formes, notamment celles liées au trafic illicite de
stupéfiants, de psychotropes et de drogues dures,
les services de la police judiciaire de la sûreté
d'Alger ont saisi, en octobre dernier, 229450 com-
primés psychotropes, 19 kg et 472 gr de cannabis,
139.81 gr de cocaïne, 11.39 gr d'héroïne, 511.9 gr
d'opium, et 101 flacons de solution anesthésiante",
ajoute la même source.

Démantèlement d'une
bande criminelle versée

dans le cambriolage 
à Draria 

Les services de Sûreté de wilaya d'Alger, repré-
sentés par la Brigade de police judiciaire de la
Sûreté de la circonscription administratives de
Draria, ont démantelé une bande criminelle spé-
cialisée dans le cambriolage, composée de 9 repris
de justice, indiquent vendredi les services de la
sûreté nationale dans un communiqué.

Les éléments de la brigade "ont réussi à arrêter 9
repris de justice, à saisir une quantité de drogues et
de psychotropes, d'armes blanches et d'une bombe
lacrymogène ainsi que 3 véhicules utilisés dans le
vol et récupérer tous les objets volés de l'intérieur
des domiciles, dont un tableau fabriqué à l'étran-
ger", note la même source.

Après parachèvement des procédures légales,
les mis en cause, âgés entre 20 et 30 ans, ont été pré-
sentés devant le Parquet territorialement compé-
tent pour "association d'une bande de malfaiteurs
versée dans le vol par effraction avec circonstances
aggravantes, possession de drogues et de psycho-
tropes à des fins commerciales ainsi que d'armes
blanches de 6e catégorie", a conclu le communiqué.
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MEXIQUE 
Neuf personnes tuées dans un bar 
dans l'Etat de Guanajuato 

Comme plusieurs fois ces
derniers mois, l'attaque, qui a
fait également deux blessés, a
visé un bar en soirée, à 21H00
locales (03H00 GMT jeudi),
dans une localité appelée
Apaseo el Alto.

Les premiers éléments de
l'enquête font état "d'hommes
armés à bord d'une camion-
nette" qui ont ouvert le feu sur
les clients du bar, tuant cinq
hommes et quatre femmes,
selon un communiqué de la
municipalité de Apaseo el Alto.

Les autorités locales ont
demandé aux éventuels
témoins de se manifester sous
couvert d'anonymat.

Les d'attaques de ce genre
reste le plus souvent impunies.

Mi-octobre, douze per-

sonnes ont été tuées et trois
autres blessées par balles dans
l'attaque d'un bar de Irapuato,
également dans le Guanajuato.

Etat industriel, accueillant
notamment une usine Mazda,
Guanajuato est le théâtre d'af-
frontements entre deux car-

tels, Jalisco Nueva Generacion
et Santa Rosa de Lima.
L'attaque de mercredi aurait
été perpétrée, selon des
médias locau x, en représailles
à l'arrestation mardi dernier
de l'un des chefs du cartel
Santa Rosa de Lima, Juan
Rodolfo Yépez. 

Au total, 2.115 homicides ont
été enregistrés entre janvier et
août dans le Guanajuato (six
millions d'habitants), d'après
des sources du gouvernement.
Malgré cette violence,
Guanajuato et sa capitale épo-
nyme, magnifique ville colo-
niale, restent de hauts lieux du
tourisme culturel au Mexique. 

Le plus grand festival de
théâtre du pays -le Cervantino-
y a eu lieu en octobre.

MIGRATIONS 
Le navire humanitaire

Ocean Viking 
a accosté en France
avec 230 migrants 

à bord 
Le navire humanitaire Ocean Viking a accosté

vendredi au port militaire de Toulon (sud de la
France) où il doit débarquer 230 migrants qu'il a
secourus en Méditerranée au large de la Libye,
indique la préfecture maritime.

Après trois semaines d'errance en
Méditerranée, l'Ocean Viking est arrivé à quai en
France vers 08H50, selon la préfecture maritime.

Il s'agit du premier débarquement en France
d'un navire ambulance portant secours aux
migrants en Méditerranée.

La France a accepté d'accueillir le navire
affrété par l'ONG SOS Méditerranée et opéré en
partenariat avec la Fédération internationale de
la Croix-Rouge en vertu "d'un devoir d'huma-
nité", a annoncé jeudi le ministre français de
l'Intérieur Gérald Darmanin.

L'ONU appelle 
Saint-Domingue 

à cesser de refouler 
les Haïtiens 

L'ONU a appelé jeudi la République domini-
caine à cesser de renvoyer de force les Haïtiens
qui fuient leur pays en proie à une grave crise
humanitaire et sécuritaire.

"Il y a une semaine, j'ai demandé que les
expulsions vers Haïti cessent, étant donné les
crises humanitaires et des droits de l'homme
auxquelles le pays est confronté.

Je suis troublé de constater que les retours for-
cés d'Haïtiens depuis la République dominicaine
vers Haïti se poursuivent", a indiqué le Haut-
Commissaire de l'ONU aux droits de l'homme,
Volker Türk, dans une déclaration écrite. La
semaine dernière, il avait affirmé dans un com-
muniqué que la crise sécuritaire "a précipité la
descente d'Haïti dans la pire situation des droits
de l'Homme et humanitaire depuis des décen-
nies" et souligné que le pays est "au bord du gouf-
fre". "La violence armée incessante et les viola-
tions systématiques des droits de l'Homme en
Haïti ne permettent pas actuellement le retour
sûr, digne et durable des Haïtiens dans le pays.

Je réitère mon appel à tous les pays de la
région, y compris la République dominicaine, de
mettre fin à l'expulsion des Haïtiens", a indi qué
M. Türk jeudi. "Je demande également aux auto-
rités de la République dominicaine de redoubler
d'efforts pour prévenir la xénophobie, la discri-
mination et d'autres formes d'intolérance fon-
dées sur l'origine nationale, raciale ou ethnique,
ou sur le statut migratoire", a-t-il ajouté.

Les livraisons de carburant ont repris le 9
novembre en Haïti, la police ayant regagné le
contrôle du plus important terminal pétrolier du
pays après deux mois de blocage par des gangs.

Le blocage du terminal avait mené à une
quasi-paralysie du pays, aggravant la crise sécuri-
taire, politique et humanitaire dans ce pays pau-
vre des Caraïbes. Le manque de carburant avait
en outre interrompu la distribution d'eau pota-
ble, cruciale dans la lutte contre le choléra, dont
les cas ont récemment explosé en Haïti.

CLIMAT 
L‘UE s'accorde sur des objectifs pour 
les "puits de carbone" naturels 

Les eurodéputés et les Etats membres
de l'UE ont trouvé un accord sur des objec-
tifs de capture de carbone par les sols et les
forêts à l'horizon 2030, un texte dont des
ONG ont regretté vendredi le "manque
d'ambition". L'accord reprend l'objectif
fixé par la Commission européenne en
juillet 2021 dans le cadre de son plan climat,
d'augmenter l'absorption nette de carbone
par les sols et forêts ("puits de carbone"
naturels) à 310 millions de tonnes équiva-
lents CO2 par an d'ici à 2030 (soit 15% de
plus qu'aujourd'hui).

C'est une "étape cruciale dans la réalisa-
tion de notre promesse de parvenir à la
neutralité climatique d'ici à 2050", s'est féli-
cité le vice-président de la Commission,
Frans Timmermans. Dans ce texte,
Bruxelles proposait des objectifs de restau-
ration pour les forêts, tourbières et zones
humides, et une simplification des aides à

la reforestation ainsi qu'à l'agriculture "bas
carbone". La proposition originale suscitait
les inquiétudes des Vingt-Sept, qui esti-
maient que la Commission n'avait pas pris
suffisamment en compte les différences
entre les pays, dotés de forêts en nombre et
en qualité très variés selon leur climat, et
l'impact des désastres naturels (incendies
de forêts...) provoqués par le réchauffe-
ment climatique.

L'accord, trouvé dans la nuit de jeudi à
vendredi, prévoit que les règles actuelles
(selon lesquelles les pays doivent veiller à
ce que les émissions issues du secteur
forestier ne dépassent pas la quantité de
carbone qui a été absorbée) s'appliqueront
jusqu'en 2025. A partir de 2026, où l'absorp-
tion devra excéder les émissions, chaque
Etat membre aura un objectif national obli-
gatoire pour 2030. Une certaine "flexibilité"
est toutefois prévue pour les Etats qui pei-

nent à atteindre leurs objectifs en raison de
désastres naturels ou des effets du réchauf-
fement climatique, pourvu que l'UE dans
son ensemble remplisse bien son objectif
fixé pour 2030.

Les ONG environnementales CAN
Europe et Fern ont fustigé cette souplesse.

Elles ont accusé les pays de l'UE d'avoir
"massacré" le règlement final, indiquant
qu'en Scandinavie "l'absorption du car-
bone par les forêts s'effondre à des niveaux
effrayants".

"Si le résultat d'aujourd'hui constitue
une amélioration par rapport aux règles
actuelles, les Etats membres ont insisté
pour rétablir de nombreuses échappa-
toires (...) Nous n'avons malheureusement
aucune certitude quant à l'inversion de la
tendance actu elle à la dégradation des
forêts dans l'UE", a regretté Ulriikka
Aarnio, de CAN Europe.

Neuf personnes ont été tuées mercredi soir dans un bar de l'Etat de Guanajuato, 
dans le centre du Mexique, ont annoncé jeudi les autorités locales.

ILES TONGA 
Alerte au tsunami après un séisme de magnitude 7,1 

Un séisme de magnitude 7,1
s'est produit en mer au large des
îles Tonga vendredi en fin de
journée, selon l'Institut de géo-
physique US Geological Survey
(USGC), déclenchant une alerte
au tsunami. Selon l'USGS, le
séisme s'est produit à une pro-

fondeur de 10 km, à environ 200
km au sud-est de Neiafu, une
ville du nord-est de l'archipel du
Pacifique. "Des vagues dange-
reuses de tsunami sont possi-
bles pour les côtes situées à
moins de 300 km de l'épicentre
du séisme", a indiqué de son

côté le Pacific Tsunami
Warning Center. L'activité sis-
mique est relativement fré-
quente autour de l'archipel des
Tonga, qui compte environ
100.000 habitants répartis sur
171 îles. En janvier, l'archipel
avait été dévasté par l'éruption

du volcan Hunga Tonga-Hunga
Ha'apai, suivie d'un tsunami.

L'éruption de ce volcan, à
environ 65 kilomètres au nord
de la capitale Nuku'alofa, a pro-
voqué un tsunami qui a affecté
85% de la population de l'archi-
pel, selon les Nations unies.

BRÉSIL 
Déforestation record en Amazonie en octobre 

La déforestation en Amazonie brési-
lienne a atteint 904 km2 en octobre, un
record pour ce mois de l'année, selon les
données officielles rendues publiques ven-
dredi, à moins de deux mois de la fin du
mandat du président d'extrême droite Jair
Bolsonaro. Le système d'observation par
satellites DETER, utilisé depuis 2015, a
détecté une augmentation de 3% de la zone
déboisée dans la plus grande forêt tropicale
de la planète par rapport à octobre 2021.

Les données ont été relevées par l'Institut
national de recherches spatiales (INPE).

En seulement dix mois, l'année 2022 est
déjà la pire de cette série statistique pour la
déforestation en Amazonie, avec 9.494 km2
de végétation rayés de la carte, battant le
record de 9.178 km2 pour l'ensemble de
2021. L'antenne brésilienne de l'ONG WWF a
souligné dans un communiqué que la défo-
restation et les incendies avaient "explosé"
en Amazonie depuis le résultat de l'élection
présidentielle.

Le 30 octobre, Jair Bolsonaro, accusé par
les écologistes de favoriser la destruction de
l'Amazonie, a été battu d'une courte tête par

l'ex-président de gauche Luiz Inacio Lula da
Silva (2003-2010), qui s' est engagé à lutter
pour une déforestation zéro.
"L'augmentation de la déforestation (en
octobre) était attendue, mais les données
préliminaires des premiers jours de novem-
bre sont effrayantes, c'est une vraie course
effrénée à la dévastation" avant le change-
ment de gouvernement, déplore WWF.

Sous la présidence de Jair Bolsonaro, la
déforestation annuelle moyenne a aug-
menté de 75% par rapport à la décennie pré-
cédente.

TUNISIE 
Poursuite des
recherches à Bizerte
pour retrouver 4
migrants portés
disparus 

Les recherches se poursuivent , jeudi, au
large des côtes de Cap Angela à Bizerte en
Tunisie pour retrouver les 4 migrants portés
disparus suite au naufrage de leur embarcation
avec à bord un groupe de jeunes qui tentaient
d'émigrer clandestinement vers les côtes ita-
liennes, selon l'agence de presse tunisienne
(TAP), citant le gouverneur de Bizerte Samir
Abdellaoui.

Pour rappel, les services de la garde mari-
time de Bizerte ont pu sauver 10 personnes
parmi le groupe de migrants et ont repêché le
cadavre d'un homme originaire de la localité de
Douira de Menzel Bourguiba.

APS

USA 
1.220 vols annulés à cause d'une tempête tropicale 

Les compagnies aériennes des Etats-Unis ont annulé 1.220 vols
alors que la tempête tropicale Nicole a touché terre jeudi sur la côte
est de la Floride, perturbant les horaires de vol et forçant la ferme-
ture des aéroports.

Delta Air Lines, American Airlines Group et Southwest Airlines
ont annulé plus de 100 vols chacun, tandis que United Airlines a
annulé 73 voyages, d'après le site Web de suivi des vols
Flightaware.com. 

Nicole a touché terre en tant qu'ouragan de catégorie 1 sur la côte
est de la péninsule de Floride, accompagné de vents d'une puissance
de 120 km/h, vers 3 heures du matin jeudi.

L'ouragan a privé des milliers de personnes d'électricité. Près de

990 vols ont été annulés mercredi. La Federal Aviation
Administration avait, en début de semaine, averti les voyageurs
qu'elle s'attendait à ce que la tempête tropicale se renforce et ait un
impact sur les déplacements en Floride et le long de la côte sud-est.

Selon les médias, les annulations de vols risquent d'ajouter aux
malheurs des compagnies aériennes qui s'efforcent d'accélérer
leurs opérations et de profiter d'un rebond des voyages dans un
contexte d e pénurie de personnel et de grèves l'année dernière.

Les aéroports de la région touchée, notamment Orlando
International, Daytona Beach International et Palm Beach
International, ont cessé leurs activités, tandis que l'aéroport inter-
national de Jacksonville est resté ouvert.



Le ministère de la Santé
organise, à l'occasion de la
célébration de la Journée
mondiale du diabète, une
campagne de sensibilisation à
l'importance du diagnostic
précoce de la maladie, sous le
thème "L'éducation sanitaire
protège notre avenir", et sous
le slogan "Vivre avec le dia-
bète, une amélioration de la
qualité de vie", a indiqué jeudi
un communiqué du minis-
tère. Dans le cadre de la
Journée mondiale du diabète
célébrée le 14 novembre de
chaque année, le ministère de
la Santé organise, en collabo-
ration avec la Clinique mobile
"Route de la prévention", une
campagne de sensibilisation à
l'importance du diagnostic
précoce de cette maladie, pré-
cise le communiqué.

L'accent sera mis, à cette
occasion, sur l'importance de
la prévention du diabète

(stade II), de l'éducation thé-
rapeutique et de la gestion
efficace de cette maladie par le
patient lui-même, en vue
d'éviter les complications,
tout en montrant comment
vivre avec cette maladie.

La célébration de la
Journée mondiale du diabète
sera également une occasion

pour mettre en avant l'expé-
rience de l'Etat en matière de
prise en charge des diabé-
tiques en Algérie, sur la base
d'un "projet Baromètre" lié
aux innovations thérapeu-
tiques, à l'amélioration de la
qualité de vie du patient et à
l'éducation thérapeutique.

Dans ce cadre, le ministère

de la Santé a renforcé la cam-
pagne de sensibilisation, à tra-
vers la mobilisation des cli-
niques mobiles au profit des
citoyens, pour leur permettre
de bénéficier de différents
soins médicaux comme les
tests oculaires et cardiovascu-
laires, et les analyses médi-
cales, et ce durant la période
allant du 14 au 15 novembre au
niveau de la Place des martyrs,
et du 14 au 19 du même mois à
la promenade des Sablettes.

Des chapiteaux seront,
également, installés au niveau
des places publiques pour
sensibiliser les citoyens à la
nécessité de procéder au diag-
nostic précoce du diabète et
de l'hypertension, tout en pro-
diguant des conseils sur l'im-
portance d'un régime alimen-
taire sain, de l'activité phy-
sique et de l'éducation théra-
peutique, conclut la même
source.
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5 nouveaux cas et aucun décès 

JOURNÉE MONDIALE DU DIABÈTE 
Une campagne de sensibilisation à l'importance
du diagnostic précoce (ministère de la Santé)

Cinq (5) nouveaux cas confirmés de corona-
virus (Covid-19) et 5 guérisons ont été enre-
gistrés, alors qu'aucun décès n'a été déploré

ces dernières 24 heures en Algérie, a indi-
qué samedi le ministère de la Santé dans un

communiqué.

Le total des cas confirmés s'établit ainsi à 270929 cas, celui des
décès reste inchangé (6881), alors que le nombre total des patients
guéris passe à 182475 cas.

Par ailleurs, aucun patient n'est actuellement en soins inten-
sifs, a noté la même source. 

Le ministère de la Santé a rappelé, par la même occasion, la
nécessité de maintenir la vigilance, en respectant les règles d'hy-
giène, la distanciation physique et le port du masque.

SOUK AHRAS 
Forte affluence 
sur la campagne 
de diagnostic précoce
du diabète et de la
tension artérielle 

La campagne dédiée au diagnostic pré-
coce du diabète, de la tension artérielle et
de l’obésité, organisée jeudi à la salle du
sport couverte du complexe sportif "Badji
Moukhtar" de la ville de Souk Ahras, a
connu une forte affluence de citoyens,
toutes catégories et âges confondus.

Tenue à l'occasion de la célébration de
la journée mondiale du diabète (14
novembre de chaque année), cette cam-
pagne a ciblé 300 personnes de diverses
tranches d’âge qui ont bénéficié de
consultations concernant la mesure de
glycémie et la tension artérielle, a précisé
le directeur de la santé et de la population
de la wilaya , M. Khemisi Ghoudjili.

Le même responsable a déclaré que les
personnes ayant bénéficié de cette cam-
pagne, lancée depuis le 1er novembre et
qui se poursuivra jusqu'à la fin du mois
sous le slogan "Novembre bleu", seront
suivies, selon l’établissement du bilan
final des diagnostics précoces du diabète
et de la tension artérielle.

Parallèlement et afin de rapprocher les
services de santé des citoyens, le direc-
teur local de ce secteur , a indiqué qu'il
sera procédé au cours des six (6) premiers
mois de l'année 2023, à l’organisation
d’une vaste opération consistant en
l’aménagement de l'hôpital de référence
des urgences chirurgicales, ce qui per-
mettra une prise en charge efficace des
patients, notamment en orthopédie et en
chirurgie générale.

Pour sa part, le Dr Chahra Hemaysiya,
chef du service de la maison du diabète
relevant de l’établissement public de
santé de proximité (EPSP) de Souk Ahras,
a révélé que cette campagne, organisée
par la direction de la santé, a été encadrée
par des médecins spécialistes et généra-
listes, des agents paramédicaux, des labo-
rantins, des nutritionnistes, des psycho-
logues ainsi que des sages-femmes.

A cette occasion, les malades atteints
de diabète ont été appelés à respecter les
conseils du médecin traitant, à éviter les
sucreries et les boissons gazeuses, boire
de l'eau, tout en les obliger à avoir une
culture sanitaire.

Le ministre de la Santé, Abdelhak
Saihi a affirmé, jeudi à Alger, que la
nouvelle stratégie du secteur de la santé
tend vers la mise en ouvre d'une nou-
velle stratégie pour la prise en charge
des cancéreux en mettant à leur dispo-
sition les autres services de soins dispo-
nibles à travers le pays.

Lors d'une plénière à l'Assemblée
nationale populaire (APN) consacrée
aux questions orales, le ministre a pré-
cisé que "la nouvelle stratégie du sec-
teur tend vers la prise en charge des
cancéreux en mettant à leur disposition
les autres services de soins disponibles
au niveau des hôpitaux et répartis sur le
territoire national". "Le cancéreux n'ont

pas besoin uniquement de radiothéra-
pie et de chimiothérapie, mais égale-
ment de radiologie et d'autres services",
a-t-il indiqué ajoutant que "tous ces
équipements sont disponibles au
niveau des hôpitaux". "C'est juste une
question d'organisation", a-t-il dit.

Répondant à une question sur le
dossier de la Santé au niveau de la
wilaya de Ouargla, le ministre a révélé
"l'affectation de 800 millions DA à la
réhabilitation de l'établissement hospi-
talier public Mohamed Boudiaf", esti-
mant que ce "budget suffit à la
construction d'un nouvel hôpital". "Les
services d'équipement public ont pris
en charge l'étude du projet", a-t-il dit.

A une question sur l'arrêt des tra-
vaux de réalisation d'un hôpital à
Tébessa, il a fait savoir qu'une "com-
mission ministérielle a été dépêchée
récemment dans cette wilaya pour trou-
ver une solution au retard enregistré",
assurant qu'il "suivra personnellement
ce projet en vue de sa réalisation dans
les plus brefs délais".

S'agissant de l'autorisation accordée
aux pharmaciens d'ouvrir des officines
au niveau de la wilaya de Sétif, il a pré-
cisé que cette question "sera prise en
charge" à raison d'une officine pour
5000 habitants, ajoutant que le nombre
de demandes exprimées a atteint plus
350 demandes.

PRISE EN CHARGE DES CANCÉREUX 
Le ministre de la Santé dévoile la nouvelle stratégie 

EHU "1ER NOVEMBRE" 
Une nouvelle approche pour améliorer la prise en charge aux UMC 

Une nouvelle approche a été adoptée par
les responsables de l'EHU "1er novembre"
d’Oran pour revoir l'activité des Urgences
médico-chirurgicales (UMC) afin de rendre
ce service plus efficace et améliorer la prise en
charge des patients.

"Cette approche se base sur la réorganisa-
tion des accès des malades aux UMC, l'exploi-
tation des espaces, la réhabilitation du maté-
riel et la valorisation du travail du personnel,
une vision qui pourrait améliorer le travail de
cette structure et assurer des prestations
rapides et de qualité aux patients", a indiqué à
l'APS Goual Naïma, Directrice générale de
l'établissement.

"L’une des priorités est la réorganisation
des UMC, leur équipement, le renforcement
du personnel médical et paramédical, la valo-
risation de leur travail, pour garantir de meil-
leurs services.

Et, nous avons commencé à le faire", a-t-
elle souligné, ajoutant qu'il était nécessaire de
repenser ce service de manière à minimiser
le temps et les moyens à mobiliser pour une
meilleure fluidité, "d'où la création d’un cir-
cuit du patient".

Il s’agit d’un parcours à travers lequel on fa
cilitera au malade l'accès aux UMC, on assu-
rera une meilleure orientation et on évitera le
"va-et-vient" dans les couloirs. "Le patient
sera pris en charge à temps", a-t-elle expliqué.

Pour sa part, la cheffe de service des UMC,

Pr Benali-Amar Dalila, a indiqué que "ce cir-
cuit-patient a été mis en place depuis
quelques mois, à l'approche des JM. Il com-
mence à donner ses fruits".

Constat unanimement relevé par les pro-
fessionnels, les UMC faisaient face quotidien-
nement à un flux important des malades et
leurs accompagnateurs de tous bords.

"Avec les moyens et le personnel disponi-
bles, la gestion du flux était impossible. Nous
nous retrouvions quotidiennement face à
une insatisfaction des citoyens, un épuise-
ment du personnel et une sur-utilisation des
équipements", a précisé la spécialiste. Avec la
DG de l’établissement, il a été décidé de déga-
ger rapidement des solutions pour régulari-
ser ce circuit-patient de manière à ce que ce
dernier soit bien orienté, depuis son entrée
jusqu’à sa sortie de l'hôpital, avec la meilleure
prise en charge possible.

L’orientation qui posait problème était
assurée par des hôtesses non spécialisées et
non formées, et le malade errait dans tous les
sens dans l’espoir d'une prise en charge.

"Nous avons remplacé les hôtesses par un
médecin-généraliste qui décide du degré
d'urgence.

Il est secondé par un infirmier pour les cas
non-urgents. Ce médecin oriente rapidement
les cas urgents vers le bureau concerné.

Une optimisation du personnel et des
équipements, et un gain de temps sont assu-

rés", a-t-elle expliqué. Ce nouveau circuit est
mis en place progressivement : le malade est
orienté vers la consultation médicale.

Il est ausculté et rentre chez lui, muni
d’une ordonnance. En cas de besoin d’hospi-
talisation, il est pris en charge dans un espace
d'urgence pour une consultation chirurgicale
ou orienté directement vers un bloc ou en
réanimation s'il s'agissait de cas graves.

Un circuit vert pour une meilleure
fluidité 

Ce nouveau circuit devra aboutir, dans
un mois ou deux, à une circulation plus ou
moins normale, avec moins de malades et
d’accompagnateurs.

Les cas non urgents peuvent être pris en
charge dans les établissements publics de
santé de proximité (EPSP), a-t-on expli-
qué.

A ce titre, la responsable des UMC a
relevé que son service fait face à des éva-
cuations anarchiques des établissements
d’Oran et des autres wilayas de l'Ouest.

"Plus de 200 patients et pas moins de
200 accompagnateurs sont enregistrés
quotidiennement.

Le service ne désemplit pas.
Face à cet afflux, on se retrouvait avec

un personnel médical et paramédical fati-
gué, stressé et exténué", explique-t-elle.

Pour cette responsable, un travail d’in-
formation et de sensibilisation doit être
mené auprès des citoyens sur le fait que les
EPSP sont des structures de prise en
charge très qualifiés et les cas non urgents
peuvent être adressés directement à ces
établissements.

Le Pr Benali Amar Dalila a rappelé que,
lors des JM 2022 de l'été dernier, un circuit
vert a été mis en place au niveau des UMC,
parallèlement aux activités habituelles
assurées.

"Nous avons aménagé des espaces non
occupés de telle sorte à disposer de deux
circuits parallèles.

Ce circuit, composé de quatre lits d'ac-
cueil, de trois lits d'observation, d’un bloc
opératoire et de deux lits de réanimation, a
réglé le problème de prise en charge des
sportifs, lors de cet événement sportif,
sans influer sur l'activité principale du
service", a-t-elle souligné, précisant que
pas moins de 200 patients ont été pris en
charge dans le cadre de ce circuit vert qui
sera pérennisé et relancé automatique-
ment pour d'autres événements.

Le service des UMC de l'EHU d'Oran a
assuré plus de 33.850 consultations au pre-
mier semestre de l'année en cours, en plus
de 5.246 hospitalisations et 1.905 interven-
tions chirurgicales, a-t-on indiqué.

APS
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PANDEMIE DE COVID-19 
Les infections répétées multiplient 

le risque de problèmes de santé 

Les infections à répétition
ont augmenté alors que le virus
a muté, mais les effets à long
terme de ces réinfections sur la
santé restaient flous
jusqu'alors.

Une nouvelle étude publiée
jeudi dans la revue Nature
Medicine examine pour la pre-
mière fois comment la réinfec-
tion augmente le risque de
problèmes de santé et de Covid
long. Les chercheurs améri-
cains ont analysé les dossiers
médicaux anonymes de 5,8
millions de personnes dans la
base de données nationale sur
les soins de santé du
Département américain des
anciens combattants.

Plus de 443.000 personnes
ont été testées positives au
Covid au moins une fois entre

le 1er mars 2020 et avril 2022.
Parmi elles, 41.000 ont eu le

Covid plus d'une fois.
Dans le détail, plus de 93%

ont eu un total de deux infec-
tions, tandis que 6% en ont eu
trois et près de 1% en ont eu

quatre. Les 5,3 millions res-
tants n'ont jamais contrac té le
Covid. Lorsque les chercheurs
ont comparé les résultats de
santé des différents groupes, ils
ont découvert que "les per-
sonnes qui ont été réinfectées

présentaient un risque accru
de toutes sortes de problèmes
de santé indésirables", a
déclaré Ziyad Al-Aly, épidé-
miologiste à l'Université de
Washington à St Louis et prin-
cipal auteur de l'étude cité par
l'AFP. Les problèmes car-
diaques et pulmonaires étaient
par exemple plus de trois fois
plus fréquents chez les per-
sonnes qui avaient été réinfec-
tées.

La réinfection a également
favorisé les affections céré-
brales, maladies rénales et le
diabète, selon l'étude.

Les auteurs ont toutefois
reconnu quelques biais dans
leur étude, notamment le fait
qu'elle concernait majoritaire-
ment des hommes blancs et
âgés.

INDONÉSIE  
Sirop suspect : retrait 
de licences pour deux
compagnies 

Les autorités indonésiennes ont retiré mercredi
à deux compagnies pharmaceutiques leur licence
pour la distribution de composants utilisés dans des
sirops médicaux liés à une récente vague de décès
d'enfants. Cette décision intervient après un pic de
cas d'insuffisance rénale aiguë depuis le mois
d'août qui a tué près de 200 enfants, entraînant une
enquête et une interdiction générale des ventes et
prescriptions de sirops et de médicaments liquides.
Les autorités sanitaires ont interdit PT Mega Setia
Agung Kimia et PT Tirta Buana Kemindo de distri-
buer des composants pharmaceutiques après la
découverte d'éthylène glycol et de diéthylène glycol
--deux produits potentiellement dangereux-- dans
leurs livraisons de propylène glycol, a dit à la presse
le chef de l'agence de sécurité sanitaire Penny
Lukito. Les deux composants chimiques incrimi-
nés sont utilisés dans des produits industriels tels
que l'antigel et ont été liés à de récents cas d'insuffi-
sance rénale. Les licences de distribution ont été
retirées pour "absence de conformité avec les exi-
gences officielles", a dit Penny Lukito avant d' ajou-
ter: "Ils distribuent des produits contaminés avec de
l'éthylène glycol et du diéthylène glycol.

Ils n'ont pas non plus conduit d'inspection pour
assurer la qualité des solvant".

L'agence sanitaire indonésienne (BPOM) a éga-
lement ordonné le rappel des sirops médicaux de
deux autres compagnies pharmaceutiques, PT
Samco Farma et PT Ciubros Farma, après que des
tests ont révélé des traces de ces substances dange-
reuses dans leurs produits. La BPOM a ordonné
également la destruction de produits de ces deux
compagnies contenant des traces d'éthylène glycol
et de diéthylène glycol. Dimanche, l'agence a
ordonné le rappel et la destruction de produits
médicaux à base de sirop émanant de trois autres
compagnies pharmaceutiques, en raison de la pré-
sence d'éthylène glycol et de diéthylène glycol à des
niveau supérieurs à la norme de sécurité. La police
a lancé une enquête visant ces trois compagnies et
deux d'entre elles ont temporairement perdu leur
licence de production pour les produits mis en
cause.

L'Organisation mondiale de la santé a affirmé
récemment avoir trouvé une "teneur inacceptable"
d'éthylène glycol et de diéthylène glycol dans quatre
sirops indiens pour la toux, et averti qu'ils pouvaient
être liés à la mort de près de 70 enfants en Gambie
d'insuffisance rénale.

GRANDE BRETAGNE 
Vers une grève nationale
inédite des infermières 

Les infirmières du Royaume-Uni ont voté en
faveur d'une grève nationale pour réclamer des
hausses de salaires, ce qui représente une première,
a annoncé, mercredi, le syndicat Royal College of
Nursing (RCN), au moment où le pays est frappé par
une inflation record. La grève "devrait commencer
avant la fin de l'année", a annoncé sans plus de pré-
cision le RCN dans un communiqué. "Beaucoup des
plus grands hôpitaux d'Angleterre seront touchés"
par ce mouvement social, a-t-il ajouté. La grève
concernera les établissements de santé relevant du
système public dans lesquels une majorité d'infir-
mières ont voté en faveur du mouvement, précise le
syndicat. "Les résultats sont forts et clairs", a réagi Pat
Cullen, la secrétaire du RCN, citée dans le communi-
qué. "La colère s'est transformée en action, nos
membres ont dit que +trop c'est trop+", a-t-elle
ajouté, dénonçant les conditions de travail et les fai-
bles salaires des infirmières. 

Une analyse récente a montré que le salaire d'un
infirmier expérimenté a chuté de 20% en termes
réels depuis 2010. Le syndicat demande une aug-
mentation de salaire de 5 % de plus que l'inflation,
qui dépasse les 10%. La nature exacte de la grève n'a
pas encore été déterminée, mais il est probable que
les patients, déjà confrontés à des listes d'attente
record, devront faire face à des perturbations au
niveau des opérations et des rendez-vous. Le
Premier ministre Rishi Sunak et le chancelier de
l'Echiquier Jeremy Hunt sont déjà confrontés à un
trou de 50 milliards de livres (56,7 milliards d'euros)
dans les finances publiques, mais ont affirmé que le
système de santé public (NHS) est une de leurs prio-
rités. Les actions syndicales se sont enchaînées ces
derniers mois dans le pays sur fond d'inflation galo-
pante. Des dizaines de milliers d'employés de divers
secteurs - de la poste aux systèmes juridiques en pas-
sant par les télécommunications - se sont mis en
grève depuis cet été.

APS

Les personnes qui ont eu le Covid plus d'une fois ont davantage de risques d'avoir 
une série de problèmes de santé graves que celles qui ne l'ont eu qu'une seule fois, 

souligne jeudi la première grande étude sur le sujet.

Le régulateur européen a donné son feu
vert jeudi au vaccin de rappel contre le
Covid-19 développé par le laboratoire fran-
çais Sanofi et le britannique
GlaxoSmithKline (GSK), qui a donné des
résultats positifs contre le variant Omicron
lors d'essais cliniques. L'approbation du
sérum "nouvelle génération" par l'Agence
européenne des médicaments (EMA) est un
coup de fouet pour Sanofi et GSK, qui ont
pris du retard sur leurs rivaux dans l'offre
d'un vaccin.

Le sérum VidPrevtyn Beta pourrait être
utilisé comme dose de rappel chez les
adultes précédemment immunisés avec
des injections de vaccins ARNm comme
Pfizer et Moderna, ou des vaccins à vecteur

viral fabriqués par AstraZeneca et Johnson
& Johnson, a déclaré l'EMA. "Une dose de
rappel de VidPrevtyn Beta devrait être au
moins aussi efficace que Comirnaty (de
Pfizer) pour restaurer la protection contre
le Covid-19", a déclaré l'EMA dans un com-
muniqué. 

Un essai sur 162 adultes ayant reçu la
dose de rappel a montré que le vaccin de
Sanofi-GSK déclenche une production plus
élevée d'anticorps contre le sous-variant
d'Omicron BA.1 que le vaccin original de
Pfizer, selon l'EMA.

Une deuxième étude a rétabli l'immu-
nité chez 627 adultes qui avaient reçu d'au-
tres vaccins pour leur première série d'in-
jections. Sanofi et GSK ont développé le vac-

cin "nouvelle génération" en même temps
qu'ils attendent l'approbation réglemen-
taire de leur vaccin de première génération.

Ce vaccin associe un antigène développé
par Sanofi, qui stimule la production d'anti-
corps tueurs de germes, à la technologie
adjuvante de GSK, une substance qui ren-
force la réponse immunitaire déclenchée
par un vaccin. Le laboratoire français s'est
dit prêt à commencer ses premières expédi-
tions du vaccin de rappel.

"L'approbation d'aujourd'hui valide nos
recherches pour développer une nouvelle
solution à la pandémie de Covid-19", a
déclaré Thomas Triomphe, vice-président
exécutif pour les vaccins chez Sanofi, cité
dans un communiqué.

La Chine assouplit des restrictions 
pour les arrivées internationales 

La Chine a annoncé vendredi un assouplissement de plusieurs
mesures contre le Covid-19 visant les voyageurs venus de l'étran-
ger, notamment une réduction de la quarantaine à l'arrivée, qui
passe de dix à huit jours.

Une note du gouvernement, publiée sur internet par la télévi-
sion publique CCTV, a également annoncé l'arrêt du mécanisme
"coupe-circuit". En vertu de cette règle, les vols internationaux
vers la Chine étaient annulés pour une ou deux semaines en cas de

découverte, à l'arrivée, d'un nombre jugé trop élevé de passagers
contaminés à bord. Cette annonce constitue un soulagement pour
de nombreux voyageurs, qui avaient jusqu'à présent la crainte de
voir leurs vols annulés au dernier moment.

Autre bonne nouvelle pour les voyageurs venus de l'étranger,
Chinois ou non: ils devront fournir le résultat d'un seul test PCR
réalisé dans les 48 heures précédant l'embarquement pour la
Chine, contre deux jusqu'à présent.

Le régulateur européen approuve le vaccin 
de rappel développé par Sanofi et GSK 

ORGANISATION MONDIALE DE LA SANTÉ 
Une disparité mondiale existe dans l'accès aux

vaccins essentiels 
Les pays à faible revenu ont constam-

ment du mal à accéder aux vaccins essen-
tiels fortement demandés par les pays plus
riches, selon un nouveau rapport publié par
l'Organisation mondiale de la Santé (OMS).
Le rapport indique que la manière dont le
marché mondial est organisé ne favorise pas
pleinement le développement, la fourniture
et l'accès aux vaccins essentiels - certaines

régions dépendant presque entièrement
d'autres pour leur approvisionnement. "Le
droit à la santé inclut le droit aux vaccins", a
déclaré le directeur général de l'OMS,
Tedros Adhanom Ghebreyesus, ajoutant
que le rapport "montre que la dynamique du
marché libre prive de ce droit certaines des
personnes les plus pauvres et les plus vulné-
rables du monde". L'OMS appelle à des

changements indispensables dans la distri-
bution des vaccins "pour sauver des vies,
prévenir les maladies et se préparer aux
crises futures". Plusieurs des 20 vaccins les
plus utilisés, tels que le vaccin conjugué
antipneumococcique (PCV) et les vaccins
contre le papillomavirus humain (HPV), la
rougeole et la rubéole, dépendent actuelle-
ment principalement de deux fournisseurs.

MALAWI 
La propagation du choléra montre des signes 

de ralentissement 
La plus grande épidémie de

choléra des dix dernières
années au Malawi montre des
signes de ralentissement après
avoir connu un pic en octobre
mais la maladie a déjà fait 214
morts au total, a annoncé mer-
credi le ministère de la Santé.

Le pays pauvre d'Afrique
australe a enregistré 7.499 cas
depuis mars. Le choléra est
généralement contracté à par-
tir d'aliments ou d'eau conta-
minés et provoque diarrhées et

vomissements. Le ministère de
la Santé a déclaré que 174 nou-
veaux cas ont été signalés
mardi, contre plus de 200 quo-
tidiens à la mi-octobre. "Les
chiffres sont en baisse après
avoir atteint un pic en octobre",
a expliqué à l'AFP Storm
Kabuluzi, directeur au minis-
tère de la Santé. "Nous tra-
vaillons pour nous assurer que
ce sera la dernière vague en
mettant en place des opérations
de prévention". L'épidémie

actuelle de la maladie endé-
mique au Malawi est "la plus
grande enregistrée ces dix der-
nières années", notait lundi
l'Organisation mondiale de la
santé (OMS) dans un commu-
niqué. L'OMS et l'Unicef ont
annoncé cette semaine que le
pays avait reçu 2,9 millions de
doses de vaccins afin d'intensi-
fier sa campa gne contre la
maladie. Le ministère de la
Santé a appelé les chefs reli-
gieux à encourager les fidèles

présenatant des symptômes à
se soigner, certains refusant en
raison de leurs croyances. En
septembre, l'OMS a signalé une
"recrudescence inquiétante" du
choléra dans le monde, après
des années de déclin, le chan-
gement climatique s'ajoutant
aux facteurs habituels tels que
la pauvreté et les conflits. La
maladie touche chaque année
entre 1,3 million et 4 millions de
personnes sur la planète, tuant
jusqu'à 143.000 personnes.
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Crise
cardiaque :

méfiez-vous
du bruit de la
circulation !

Le trafic routier provoquerait
une nuisance sonore qui serait
liée à une élévation du risque
d’infarctus, croient savoir des
chercheurs danois.

Après le danger des moteurs
Diesel dont la fumée serait can-
cérigène, le danger du bruit du
trafic routier ? Celui-ci est dans
le collimateur des chercheurs
de l’Institut d’épidémiologie de
la Danish society à Copenhague.
Le bruit des voitures est soup-
çonné d’augmenter le risque de
crise cardiaque, rien de moins,
d’après leurs conclusions pu-
bliées dans la revue scientifique
PLoS One. 

Les chercheurs danois ont
découvert que les personnes
dont le domicile était situé à
proximité d’une route à forte in-
tensité sonore avaient le plus de
risque d’avoir une crise car-
diaque . Tous les 10 décibels de
bruit, on constatait une aggrava-
tion du risque d’attaque de 12 %,
rapporte ABC news .

Les scientifiques ont fait cette
relation entre cette nuisance so-
nore et la santé cardiaque en ob-
servant 50 000 personnes âgées
de 50 à 64 ans vivant dans les
deux plus grandes villes du Da-
nemark, Copenhague et Aarhus.
De 1988 à 2006, ils ont passé à la
loupe de nombreux aspects de
leur santé, passant en revue no-
tamment les différents endroits
où ils ont habité. Sur la base de
la localisation de leur domicile
et l’analyse de la circulation rou-
tière, l’équipe scientifique a cal-
culé à combien de décibels
chaque personne était exposée. 

1 600 participants sont décé-
dés d’une crise cardiaque au
bout des dix premières années
de l’expérience.

Si les cardiologues trouvent
la relation entre le bruit du tra-
fic et la crise cardiaque digne
d’intérêt, ils peinent à cerner les
raisons exactes à ce problème.
Les chercheurs danois appor-
tent un début de réponse en
supposant que la nuisance so-
nore engendrerait un  stress,
facteur de risque cardiaque . Ils
émettent également l’hypothèse
que le manque de sommeil
consécutif à cette nuisance so-
nore puisse avoir une incidence
sur la santé cardiaque.

Une autre piste suggérée par
des cardiologues suggère que la
pollution atmosphérique en-
traînée par un trafic dense serait
responsable sur l’augmentation
du le risque d’attaque. Les par-
ticules présentes dans l’air pol-
lué sont en effet très nocives
pour le cœur et les vaisseaux
sanguins. Cette étude danoise
n’est pas la première à pointer
les dangers des bruits du trafic
routier. Une étude suédoise
avait déjà fait le lien entre la pol-
lution sonore et l'hypertension .

HYGIÈNE : LE PYJAMA,
CE NID À BACTÉRIES

Depuis combien de temps
n'avez-vous pas lavé votre py-
jama ? Quelques jours ?
Quelques semaines ? Quelques
mois ?...

Selon une récente étude de la
London School of Hygiene &
Tropical Medicine, menée sur
plus de 2400 couples britan-
niques âgés de 18 à 30 ans, la plu-
part des hommes nettoient leur
pyjama tous les 13 jours, tandis
que les femmes, elles, attendent
jusqu'à 17 jours pour passer leur
nuisette à la machine... So
chocking !

Infections et cystites
Problème : notre pyjama,

qu'il soit en soie, en velours ou
en pilou-pilou, est un véritable
nid à bactéries. « Le staphylo-
coque doré peut causer des in-
fections s'il entre en contact avec

une plaie. Et la bactérie E. Coli
peut engendrer des cystites si
elle atteint le canal urinaire », ex-
plique le professeur Sally
Bloomfield, principal auteur de
l'étude.

Quelles sont les principales
excuses pour justifier ce
manque d'hygiène ? 54% des
femmes affirment tout simple-
ment avoir tellement de pyjamas
différents qu'elles « oublient » de
les laver régulièrement. 41% sont
plus pragmatiques : tant que ça
ne sent pas mauvais, c'est que
c'est portable ! Enfin, 30% d'en-
tre elles affirment être beaucoup
trop débordées la journée pour y
penser...

Côté hommes, c'est la fran-
chise qui prédomine : 73% d'en-
tre ces messieurs s'imaginent
tout simplement que la lessive,
ce n'est pas leur problème. Aïe...

Un comité d’experts juge que le seul
moyen de réduire l’exposition aux ondes
sans perdre en qualité de téléphonie mobile
est de tripler le nombre d’antennes-relais
dans certaines villes de France.

Un rapport sur la réduction de l'exposi-
tion des Français aux ondes a été remis lundi
26 août au gouvernement. Le comité d'opé-
rateurs, experts, élus et associations est for-
mel : pour diminuer cette exposition nocive,
la puissance des antennes-relais doit être
baissée et leur nombre doit donc augmenter.
Ce constat semble paradoxal, mais il est lo-
gique. Si on veut conserver la même qualité
de téléphonie mobile tout en réduisant la
puissance des ondes émises par les antennes,
il faut multiplier leur nombre par trois. Par

exemple, selon les experts, il faudrait tripler
les antennes-relais à Paris XIVe, à Grenoble,
à Lavelanet (Ariège) et à Thiers (Puy-de-
Dôme) et le quadrupler à Grand-Champ
(Morbihan).

Alors que les chercheurs défendent une
exposition inférieure à 0,6 v/m, un état des
lieux mené en 2010 et 2011 dans l’Hexagone
et remis aux ministres de l'Écologie et de
l'Économie numérique fait état de "90% des
niveaux d'exposition modélisés sont infé-
rieurs à 0,7 V/m (volt par mètre) et 99% à 2,7
V/m". D’après les simulations, baisser l’expo-
sition au seuil recommandé "s'accompagne-
rait d'une forte détérioration de la
couverture réseau, en particulier à l'intérieur
des bâtiments". Pour cette raison, la seule so-

lution consiste en multiplier les antennes
pour maintenir la couverture.

Le débat sur les ondes, classées par l’Or-
ganisation mondiale de la santé comme po-
tentiellement cancérigènes, est pourtant loin
d’être clos. La députée européenne du Sud-
Ouest Catherine Grèze profite de cette occa-
sion pour lancer une réflexion globale et
collective "sur les besoins réels en télépho-
nie, à l’heure de la course vers toujours plus
de fonctions sur nos téléphones mobiles, né-
cessitant une couverture toujours plus forte.
A-t-on vraiment besoin d’avoir accès à la té-
lévision mobile où que l’on soit ? Quid de la
mise en place de zones blanches pour les
électro-sensibles, de plus en plus nombreux
?", dit-elle dans un communiqué.

Deux semaines : c'est en moyenne le temps que l'on passe sans laver notre pyjama... Un manque
d'hygiène qui peut se révéler dangereux pour la santé.

La maladie du cœur, l'hypertension arté-
rielle, le manque du sommeil et les troubles
de développement cognitif chez les enfants.
Autant de risques santé que pourraient en-
trainer des bruits trop forts, selon une nou-
velle étude publiée par l'université de
Queen Mary à Londres (Royaume-Uni).
Selon les auteurs, ces bruits nuiraient à la
santé en raison de la perturbation des cycles
du sommeil et le stress qu'ils engendrent.

« On a étudié l'impact de la pollution de
l'air sur la santé publique, mais on ne traite
pas aussi sérieusement l'impact du bruit
[sur la santé] », regrette l'auteur principal
de l'étude, le Dr Richard L. Neitzel.

En 1974, l'Environmental Protection
Agency (EPA) a fixé à 55 décibels en
moyenne la limite d'exposition au bruit à ne
pas dépasser chaque jour. 55 décibels serait
l'équivalent du bruit d'une conversation en
salle ou le bruit de fond en public, selon les
estimations de l'université de Purdue
(Etats-Unis). Mais le Dr Richard L . Neitzel
explique que l'urbanisation expose les per-

sonnes à des niveaux sonores toujours plus
élevés. Les limites conseillées par l'EPA
pourraient aujourd'hui être obsolètes.

Selon l'équipe de chercheurs, environ
une moitié des personnes américaines se-
raient exposées à une moyenne quoti-
dienne de 58 décibels par jour - à peu près
l'équivalent du bruit émis par un climati-
seur. Ils estiment que 14% des américains
pourrait être exposés à environ 65 décibels
par jour - l'équivalent du bruit d'un aspira-
teur.

Les chercheurs affirment que le risque
d'hypertension artérielle et de cardiopathie
augmenterait de de 7 à 17% chaque fois que
l'exposition au bruit grimpe de 10 décibels.
En revanche, ils suggèrent que réduire l'ex-
position au bruit de 5 décibels par jour
pourrait réduire le risque d'hypertension
artérielle chez 1.8% des américains.

Pour se protéger des dommages de la
pollution sonore, le Dr Neitzel conseille de
lacer son lit loin du bruit de la rue.

Et oui, il n’y a pas que les hommes qui ron-
flent ! Les femmes aussi peuvent déranger
leur partenaire pendant la nuit…

« Les femmes n'aiment pas penser qu'elles
ronflent et pourtant elles représentent 40 %
des ronfleurs», explique le Dr Martin Allen,
médecin consultant à l'hôpital universitaire
de North Staffordshire, et porte-parole de la
British Lung Fondation.

Ce chiffre est évalué sur les demandes de
rendez-vous reçues par les cliniques qui trai-
tent le ronflement. Dix fois plus de patients de
sexe féminin qu’il y a deux ans consultent. De
plus en plus de femmes cherchent une solu-
tion médicale ou chirurgicale pour résoudre
ce problème d’habitude attribué aux hommes
en surpoids.

Le Dr Martin Allen, médecin consultant à
l'hôpital universitaire de North Staffordshire
explique

les femmes représentent désormais près
d'un quart de tous les patients « ronflants » à
la clinique privée et les rendez-vous pris par
les femmes entre 20 et 30 ans sont quinze fois
plus nombreux en 2012 qu’en 2010.

Les facteurs qui expliquent
ce changement

Les femmes, aujourd’hui ont de plus de
plus de comportements dits « masculin ».
Elles boivent plus de l’alcool, fument davan-
tage et mangent moins sainement qu’avant.
Tous ces changements d’habitudes peuvent
entraîner les ronflements. De plus, elles
avouent aussi plus facilement avoir cette pa-
thologie. Ce qui est une « bonne nouvelle » car
le ronflement n’est pas qu’un problème so-
nore. Il peut impliquer des troubles médicaux
plus graves, tels que l’apnée du sommeil, des
rhino sinusites chroniques ou le surpoids.

La pollution sonore pourrait jouer sur le
surpoids voire l'obésité. La faute au stress
qui en découle, selon des chercheurs
suédois. Trafic automobile, tondeuse à
gazon, sirènes de pompier, voisins
bruyants. Nous sommes tous malgré nous
plus ou moins contraints de cohabiter avec
des sources de nuisance sonore. Si le bruit
peut donner mal à la tête, il pourrait aussi
jouer insidieusement sur notre tour de
taille. Des chercheurs suédois de l'Institut
Karolinska ont découvert que le bruit lié à
la vie urbaine mettait nos oreilles mais
aussi notre poids à rude épreuve.
Les spécialistes en médecine
environnementale, moléculaire et
endocrinologie ont suivi 5075 hommes et
femmes, âgés de 43 à 66 ans, entre 2002
et 2006. Le panel vivait à proximité du
centre-ville de Stockholm. Les
participants ont rempli tout au long de
l'expérience des questionnaires médicaux
portant sur leur mode de vie (activité
physique, niveau de stress, santé
globale). L'évolution de leur tension
artérielle, de leur rapport taille-hanche

moyen et de leur masse corporelle grasse
a été notée par les chercheurs.
Les résultats parus dans la revue
spécialisée Occupational and
Environmental Medicine, montrent que

les Suédois vivant à côté des routes, lignes
de chemin de fer ou aéroport sont plus à
risque de prendre du tour de taille. Pour
chaque augmentation de 5 décibels, les
habitants voyaient leur tour de taille

gagner 0,21 cm de plus en moyenne. Cette
incidence sur la charge pondérale pourrait
s'expliquer par la hausse de cortisol,
l'hormone libérée par l'organisme en cas
de stress. Des conclusions qui devraient
encourager les citadins à s'éloigner en
périphérie des villes.

Un mal de plus en plus perceptible
"L'exposition au bruits de la circulation
[routière, aérienne et ferroviaire]
augmente avec l'urbanisation et
l'accroissement du traffic", rappelle
l'auteur de l'étude Goran Pershagen à CBS.
Il est d'autant plus important d'évaluer
entièrement les conséquences pour la
santé public de ce développement".
Le bruit est un mal de plus en plus reconnu
par les scientifiques. Selon l'Agence
européenne de l'environnement (EEA), la
pollution sonore tuerait indirectement 10
000 personnes par an dans l'Union
européenne. Le bruit entraînerait en effet
du stress, des troubles du sommeil et
aurait un impact sur la santé
cardiovasculaire.

DES BRUITS FORTS SERAIENT
MAUVAIS POUR LA SANTÉ

RONFLEMENT : LES FEMMES FONT
DE PLUS EN PLUS DE BRUITS !

LE BRUIT AURAIT UN IMPACT SUR LE TOUR DE TAILLE

Le bruit trop fort serait non seulement mauvais pour la faculté auditive mais augmenterait le risque
de développer d'autres problèmes santé, selon une nouvelle étude britannique.

Les dangers des produits chimiques sur
le lieu de travail sont sous-estimés, alerte
l'organisation internationale du travail, au
lendemain de la Journée mondiale sur la
sécurité et le travail.

On ne les voit pas, on n'en parle peu et
pourtant nous les respirons tous les jours.
Les produits chimiques ne sont plus l'apa-
nage des chantiers industriels (raffinerie,
construction production automobile). Ils
empoisonnent tous les secteurs profes-
sionnels, s'inquiète l'Organisation interna-
tionale du travail (OIT) dans un rapport sur
leur utilisation au travail . "Tous les lieux
de travail ont recours aux produits chi-
miques, et de fait, de nombreuses catégo-
ries de travailleurs sont potentiellement
exposées". Selon l'OIT, les produits chi-
miques "posent un problème" potentiel
dans tous les types d'emploi.

L'organisation cite quelques exemples.
Les professionnels des salons de coiffure et
de manucure manipulent ponctuellement
des produits dangereux comme le métha-
crylate de méthyle "en dehors de toute me-

sure de protection ou de prévention adé-
quate comme la ventilation, les équipe-
ments de protection ou la formation du
personnel".

Dans les bureaux aussi, le personnel
n'est pas à l'abri des produits toxiques. Il
est exposé aux particules de toner et autres
produits similaires. Sans parler des agents
de nettoyage et d'entretien de bureau en-
core plus en contact avec ces substances
dangereuses pour la santé.

Le prix à payer pour le travail dans ces
milieux plus ou moins à risque est lourd,
même on dispose d'encore peu d'études
sur l'impact sanitaire à long terme de l'ex-
position aux produits chimiques au travail.
Quelques chiffres donnent une idée des ra-
vages de ces produits : plus de 2 millions de
personnes meurent tous les ans de mala-
dies et d'accidents du travail dans le
monde, selon l'OIT. Et 160 millions de per-
sonnes développent une maladie (non
mortelle) au travail chaque année à,
l'échelle de la planète.

En France, près de 10% des salariés ont

été exposés à au moins un cancérogène au
cours de la dernière semaine travaillée,
selon les chiffres du ministère du Travail
communiqués en 2013. Les ouvriers sont
les catégories qui pâtissent le plus de cette
exposition aux produits cancérogènes.

TROP DE PRODUITS CHIMIQUES
AU TRAVAIL
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Crise
cardiaque :

méfiez-vous
du bruit de la
circulation !

Le trafic routier provoquerait
une nuisance sonore qui serait
liée à une élévation du risque
d’infarctus, croient savoir des
chercheurs danois.

Après le danger des moteurs
Diesel dont la fumée serait can-
cérigène, le danger du bruit du
trafic routier ? Celui-ci est dans
le collimateur des chercheurs
de l’Institut d’épidémiologie de
la Danish society à Copenhague.
Le bruit des voitures est soup-
çonné d’augmenter le risque de
crise cardiaque, rien de moins,
d’après leurs conclusions pu-
bliées dans la revue scientifique
PLoS One. 

Les chercheurs danois ont
découvert que les personnes
dont le domicile était situé à
proximité d’une route à forte in-
tensité sonore avaient le plus de
risque d’avoir une crise car-
diaque . Tous les 10 décibels de
bruit, on constatait une aggrava-
tion du risque d’attaque de 12 %,
rapporte ABC news .

Les scientifiques ont fait cette
relation entre cette nuisance so-
nore et la santé cardiaque en ob-
servant 50 000 personnes âgées
de 50 à 64 ans vivant dans les
deux plus grandes villes du Da-
nemark, Copenhague et Aarhus.
De 1988 à 2006, ils ont passé à la
loupe de nombreux aspects de
leur santé, passant en revue no-
tamment les différents endroits
où ils ont habité. Sur la base de
la localisation de leur domicile
et l’analyse de la circulation rou-
tière, l’équipe scientifique a cal-
culé à combien de décibels
chaque personne était exposée. 

1 600 participants sont décé-
dés d’une crise cardiaque au
bout des dix premières années
de l’expérience.

Si les cardiologues trouvent
la relation entre le bruit du tra-
fic et la crise cardiaque digne
d’intérêt, ils peinent à cerner les
raisons exactes à ce problème.
Les chercheurs danois appor-
tent un début de réponse en
supposant que la nuisance so-
nore engendrerait un  stress,
facteur de risque cardiaque . Ils
émettent également l’hypothèse
que le manque de sommeil
consécutif à cette nuisance so-
nore puisse avoir une incidence
sur la santé cardiaque.

Une autre piste suggérée par
des cardiologues suggère que la
pollution atmosphérique en-
traînée par un trafic dense serait
responsable sur l’augmentation
du le risque d’attaque. Les par-
ticules présentes dans l’air pol-
lué sont en effet très nocives
pour le cœur et les vaisseaux
sanguins. Cette étude danoise
n’est pas la première à pointer
les dangers des bruits du trafic
routier. Une étude suédoise
avait déjà fait le lien entre la pol-
lution sonore et l'hypertension .

HYGIÈNE : LE PYJAMA,
CE NID À BACTÉRIES

Depuis combien de temps
n'avez-vous pas lavé votre py-
jama ? Quelques jours ?
Quelques semaines ? Quelques
mois ?...

Selon une récente étude de la
London School of Hygiene &
Tropical Medicine, menée sur
plus de 2400 couples britan-
niques âgés de 18 à 30 ans, la plu-
part des hommes nettoient leur
pyjama tous les 13 jours, tandis
que les femmes, elles, attendent
jusqu'à 17 jours pour passer leur
nuisette à la machine... So
chocking !

Infections et cystites
Problème : notre pyjama,

qu'il soit en soie, en velours ou
en pilou-pilou, est un véritable
nid à bactéries. « Le staphylo-
coque doré peut causer des in-
fections s'il entre en contact avec

une plaie. Et la bactérie E. Coli
peut engendrer des cystites si
elle atteint le canal urinaire », ex-
plique le professeur Sally
Bloomfield, principal auteur de
l'étude.

Quelles sont les principales
excuses pour justifier ce
manque d'hygiène ? 54% des
femmes affirment tout simple-
ment avoir tellement de pyjamas
différents qu'elles « oublient » de
les laver régulièrement. 41% sont
plus pragmatiques : tant que ça
ne sent pas mauvais, c'est que
c'est portable ! Enfin, 30% d'en-
tre elles affirment être beaucoup
trop débordées la journée pour y
penser...

Côté hommes, c'est la fran-
chise qui prédomine : 73% d'en-
tre ces messieurs s'imaginent
tout simplement que la lessive,
ce n'est pas leur problème. Aïe...

Un comité d’experts juge que le seul
moyen de réduire l’exposition aux ondes
sans perdre en qualité de téléphonie mobile
est de tripler le nombre d’antennes-relais
dans certaines villes de France.

Un rapport sur la réduction de l'exposi-
tion des Français aux ondes a été remis lundi
26 août au gouvernement. Le comité d'opé-
rateurs, experts, élus et associations est for-
mel : pour diminuer cette exposition nocive,
la puissance des antennes-relais doit être
baissée et leur nombre doit donc augmenter.
Ce constat semble paradoxal, mais il est lo-
gique. Si on veut conserver la même qualité
de téléphonie mobile tout en réduisant la
puissance des ondes émises par les antennes,
il faut multiplier leur nombre par trois. Par

exemple, selon les experts, il faudrait tripler
les antennes-relais à Paris XIVe, à Grenoble,
à Lavelanet (Ariège) et à Thiers (Puy-de-
Dôme) et le quadrupler à Grand-Champ
(Morbihan).

Alors que les chercheurs défendent une
exposition inférieure à 0,6 v/m, un état des
lieux mené en 2010 et 2011 dans l’Hexagone
et remis aux ministres de l'Écologie et de
l'Économie numérique fait état de "90% des
niveaux d'exposition modélisés sont infé-
rieurs à 0,7 V/m (volt par mètre) et 99% à 2,7
V/m". D’après les simulations, baisser l’expo-
sition au seuil recommandé "s'accompagne-
rait d'une forte détérioration de la
couverture réseau, en particulier à l'intérieur
des bâtiments". Pour cette raison, la seule so-

lution consiste en multiplier les antennes
pour maintenir la couverture.

Le débat sur les ondes, classées par l’Or-
ganisation mondiale de la santé comme po-
tentiellement cancérigènes, est pourtant loin
d’être clos. La députée européenne du Sud-
Ouest Catherine Grèze profite de cette occa-
sion pour lancer une réflexion globale et
collective "sur les besoins réels en télépho-
nie, à l’heure de la course vers toujours plus
de fonctions sur nos téléphones mobiles, né-
cessitant une couverture toujours plus forte.
A-t-on vraiment besoin d’avoir accès à la té-
lévision mobile où que l’on soit ? Quid de la
mise en place de zones blanches pour les
électro-sensibles, de plus en plus nombreux
?", dit-elle dans un communiqué.

Deux semaines : c'est en moyenne le temps que l'on passe sans laver notre pyjama... Un manque
d'hygiène qui peut se révéler dangereux pour la santé.

La maladie du cœur, l'hypertension arté-
rielle, le manque du sommeil et les troubles
de développement cognitif chez les enfants.
Autant de risques santé que pourraient en-
trainer des bruits trop forts, selon une nou-
velle étude publiée par l'université de
Queen Mary à Londres (Royaume-Uni).
Selon les auteurs, ces bruits nuiraient à la
santé en raison de la perturbation des cycles
du sommeil et le stress qu'ils engendrent.

« On a étudié l'impact de la pollution de
l'air sur la santé publique, mais on ne traite
pas aussi sérieusement l'impact du bruit
[sur la santé] », regrette l'auteur principal
de l'étude, le Dr Richard L. Neitzel.

En 1974, l'Environmental Protection
Agency (EPA) a fixé à 55 décibels en
moyenne la limite d'exposition au bruit à ne
pas dépasser chaque jour. 55 décibels serait
l'équivalent du bruit d'une conversation en
salle ou le bruit de fond en public, selon les
estimations de l'université de Purdue
(Etats-Unis). Mais le Dr Richard L . Neitzel
explique que l'urbanisation expose les per-

sonnes à des niveaux sonores toujours plus
élevés. Les limites conseillées par l'EPA
pourraient aujourd'hui être obsolètes.

Selon l'équipe de chercheurs, environ
une moitié des personnes américaines se-
raient exposées à une moyenne quoti-
dienne de 58 décibels par jour - à peu près
l'équivalent du bruit émis par un climati-
seur. Ils estiment que 14% des américains
pourrait être exposés à environ 65 décibels
par jour - l'équivalent du bruit d'un aspira-
teur.

Les chercheurs affirment que le risque
d'hypertension artérielle et de cardiopathie
augmenterait de de 7 à 17% chaque fois que
l'exposition au bruit grimpe de 10 décibels.
En revanche, ils suggèrent que réduire l'ex-
position au bruit de 5 décibels par jour
pourrait réduire le risque d'hypertension
artérielle chez 1.8% des américains.

Pour se protéger des dommages de la
pollution sonore, le Dr Neitzel conseille de
lacer son lit loin du bruit de la rue.

Et oui, il n’y a pas que les hommes qui ron-
flent ! Les femmes aussi peuvent déranger
leur partenaire pendant la nuit…

« Les femmes n'aiment pas penser qu'elles
ronflent et pourtant elles représentent 40 %
des ronfleurs», explique le Dr Martin Allen,
médecin consultant à l'hôpital universitaire
de North Staffordshire, et porte-parole de la
British Lung Fondation.

Ce chiffre est évalué sur les demandes de
rendez-vous reçues par les cliniques qui trai-
tent le ronflement. Dix fois plus de patients de
sexe féminin qu’il y a deux ans consultent. De
plus en plus de femmes cherchent une solu-
tion médicale ou chirurgicale pour résoudre
ce problème d’habitude attribué aux hommes
en surpoids.

Le Dr Martin Allen, médecin consultant à
l'hôpital universitaire de North Staffordshire
explique

les femmes représentent désormais près
d'un quart de tous les patients « ronflants » à
la clinique privée et les rendez-vous pris par
les femmes entre 20 et 30 ans sont quinze fois
plus nombreux en 2012 qu’en 2010.

Les facteurs qui expliquent
ce changement

Les femmes, aujourd’hui ont de plus de
plus de comportements dits « masculin ».
Elles boivent plus de l’alcool, fument davan-
tage et mangent moins sainement qu’avant.
Tous ces changements d’habitudes peuvent
entraîner les ronflements. De plus, elles
avouent aussi plus facilement avoir cette pa-
thologie. Ce qui est une « bonne nouvelle » car
le ronflement n’est pas qu’un problème so-
nore. Il peut impliquer des troubles médicaux
plus graves, tels que l’apnée du sommeil, des
rhino sinusites chroniques ou le surpoids.

La pollution sonore pourrait jouer sur le
surpoids voire l'obésité. La faute au stress
qui en découle, selon des chercheurs
suédois. Trafic automobile, tondeuse à
gazon, sirènes de pompier, voisins
bruyants. Nous sommes tous malgré nous
plus ou moins contraints de cohabiter avec
des sources de nuisance sonore. Si le bruit
peut donner mal à la tête, il pourrait aussi
jouer insidieusement sur notre tour de
taille. Des chercheurs suédois de l'Institut
Karolinska ont découvert que le bruit lié à
la vie urbaine mettait nos oreilles mais
aussi notre poids à rude épreuve.
Les spécialistes en médecine
environnementale, moléculaire et
endocrinologie ont suivi 5075 hommes et
femmes, âgés de 43 à 66 ans, entre 2002
et 2006. Le panel vivait à proximité du
centre-ville de Stockholm. Les
participants ont rempli tout au long de
l'expérience des questionnaires médicaux
portant sur leur mode de vie (activité
physique, niveau de stress, santé
globale). L'évolution de leur tension
artérielle, de leur rapport taille-hanche

moyen et de leur masse corporelle grasse
a été notée par les chercheurs.
Les résultats parus dans la revue
spécialisée Occupational and
Environmental Medicine, montrent que

les Suédois vivant à côté des routes, lignes
de chemin de fer ou aéroport sont plus à
risque de prendre du tour de taille. Pour
chaque augmentation de 5 décibels, les
habitants voyaient leur tour de taille

gagner 0,21 cm de plus en moyenne. Cette
incidence sur la charge pondérale pourrait
s'expliquer par la hausse de cortisol,
l'hormone libérée par l'organisme en cas
de stress. Des conclusions qui devraient
encourager les citadins à s'éloigner en
périphérie des villes.

Un mal de plus en plus perceptible
"L'exposition au bruits de la circulation
[routière, aérienne et ferroviaire]
augmente avec l'urbanisation et
l'accroissement du traffic", rappelle
l'auteur de l'étude Goran Pershagen à CBS.
Il est d'autant plus important d'évaluer
entièrement les conséquences pour la
santé public de ce développement".
Le bruit est un mal de plus en plus reconnu
par les scientifiques. Selon l'Agence
européenne de l'environnement (EEA), la
pollution sonore tuerait indirectement 10
000 personnes par an dans l'Union
européenne. Le bruit entraînerait en effet
du stress, des troubles du sommeil et
aurait un impact sur la santé
cardiovasculaire.

DES BRUITS FORTS SERAIENT
MAUVAIS POUR LA SANTÉ

RONFLEMENT : LES FEMMES FONT
DE PLUS EN PLUS DE BRUITS !

LE BRUIT AURAIT UN IMPACT SUR LE TOUR DE TAILLE

Le bruit trop fort serait non seulement mauvais pour la faculté auditive mais augmenterait le risque
de développer d'autres problèmes santé, selon une nouvelle étude britannique.

Les dangers des produits chimiques sur
le lieu de travail sont sous-estimés, alerte
l'organisation internationale du travail, au
lendemain de la Journée mondiale sur la
sécurité et le travail.

On ne les voit pas, on n'en parle peu et
pourtant nous les respirons tous les jours.
Les produits chimiques ne sont plus l'apa-
nage des chantiers industriels (raffinerie,
construction production automobile). Ils
empoisonnent tous les secteurs profes-
sionnels, s'inquiète l'Organisation interna-
tionale du travail (OIT) dans un rapport sur
leur utilisation au travail . "Tous les lieux
de travail ont recours aux produits chi-
miques, et de fait, de nombreuses catégo-
ries de travailleurs sont potentiellement
exposées". Selon l'OIT, les produits chi-
miques "posent un problème" potentiel
dans tous les types d'emploi.

L'organisation cite quelques exemples.
Les professionnels des salons de coiffure et
de manucure manipulent ponctuellement
des produits dangereux comme le métha-
crylate de méthyle "en dehors de toute me-

sure de protection ou de prévention adé-
quate comme la ventilation, les équipe-
ments de protection ou la formation du
personnel".

Dans les bureaux aussi, le personnel
n'est pas à l'abri des produits toxiques. Il
est exposé aux particules de toner et autres
produits similaires. Sans parler des agents
de nettoyage et d'entretien de bureau en-
core plus en contact avec ces substances
dangereuses pour la santé.

Le prix à payer pour le travail dans ces
milieux plus ou moins à risque est lourd,
même on dispose d'encore peu d'études
sur l'impact sanitaire à long terme de l'ex-
position aux produits chimiques au travail.
Quelques chiffres donnent une idée des ra-
vages de ces produits : plus de 2 millions de
personnes meurent tous les ans de mala-
dies et d'accidents du travail dans le
monde, selon l'OIT. Et 160 millions de per-
sonnes développent une maladie (non
mortelle) au travail chaque année à,
l'échelle de la planète.

En France, près de 10% des salariés ont

été exposés à au moins un cancérogène au
cours de la dernière semaine travaillée,
selon les chiffres du ministère du Travail
communiqués en 2013. Les ouvriers sont
les catégories qui pâtissent le plus de cette
exposition aux produits cancérogènes.

TROP DE PRODUITS CHIMIQUES
AU TRAVAIL
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Oubi Bouchraya informe l'Association
autrichienne de solidarité avec le peuple
sahraoui des derniers développements
de la question sahraouie

En visite de travail dans la
capitale autrichienne, M. Oubi
Bouchraya a rencontré les
membres de l'Association au-
trichienne de solidarité avec
le peuple sahraoui qu'il a in-
formés des derniers dévelop-
pement de la question sah-
raouie dans les contextes na-
tional, régional et internatio-

nal, a indiqué l'agence de
presse sahraoui (SPS). Le di-
plomate sahraoui, qui était ac-
compagné du représentant du
Front Polisario à Vienne, Mo-
hamed Salama Badi, est revenu
sur la situation engendrée par
la violation par le Maroc, le 13
novembre 2020, de l'accord de
cessez-le-feu signé en 1991,

après l'agression par les forces
d'occupation de Sahraouis pa-
cifiques dans la zone tampon
d'El-G uerguerat. Evoquant les
prochaines échéances impor-
tantes pour les Sahraouis, le
diplomate a cité le 16e Congrès
du Front Polisario, prévu en
2023, et l'arrêt définitif et sans
appel que doit rendre la Cour

de justice de l'Union euro-
péenne (CJUE) au cours du
deuxième trimestre de 2023.
Les deux parties ont, par ail-
leurs, examiné les moyens de
renforcer la solidarité avec le
peuple sahraoui dans sa juste
cause et de soutenir son droit
à l'autodétermination et à l'in-
dépendance. 

UNION AFRICAINE
Le CPS tient une
réunion sur la
situation au Tchad

Le Conseil de paix et sécurité (CPS) de l’Union
africaine doit tenir, ce vendredi, une réunion
sur la situation au Tchad, ont rapporté des mé-
dias. 

Les 15 membres de cet organe décisionnel
de l'UA chargé de la prévention, la gestion et le
règlement des conflits sur le continent africain
vont se réunir autour des derniers développe-
ments politiques au Tchad, après la prolongation
de la période de transition dans ce pays, décidées
le 8 octobre dernier. 

PRÉSIDENTIELLE AU
NIGERIA
La Commission
électorale
"inquiète" face au
regain de violence

La Commission électorale (Inec) du Nigeria
s'est dite "inquiète" vendredi de l'intensification
des violences pendant la campagne électorale,
à trois mois des élections présidentielle et lé-
gislatives. Le président de l'Inec, Mahmood Ya-
kuba, a déclaré que la Commission a compta-
bilisé 50 "incidents" au cours de meetings à tra-
vers le pays le plus peuplé d'Afrique depuis le
début de la campagne, il y a un peu plus d'un
mois. 

"La Commission s'inquiète (car) si aucune
mesure urgente et décisive n'est prise, les at-
taques vont s'intensifier à l'approche de la date
des élections", a affirmé M. Yakuba dans un
communiqué. 

Il faut "endiguer cette affreuse tendance", a-
t-il insisté. Ces déclarations surviennent au len-
demain de l'attaque de deux bureaux de vote de
l'Inec qui ont été incendiés dans le sud-ouest
du pays, région habituellement épargnée par
ce genre de violences. 

SOMALIE 
L'armée déjoue 
une attaque, 12
shababs tués

L'armée somalienne a annoncé, vendredi,
avoir déjoué une attaque et éliminé une douzaine
de terroristes Shababs dans la région centrale
de Hiran du pays. 

"L'armée a déjoué une tentative d'attaque
terroriste contre un centre militaire dans la
ville de Bordar dans la province de Hiran", a
déclaré le porte-parole du ministère de la Dé-
fense, le colonel Abdullah Ali Anoud qui fait
état de 12 Shababs éliminés. 

Le porte-parole du ministère a indiqué par
ailleurs que trois membres de l'armée ont été
blessés lors de l'attaque. Depuis des années, la
Somalie mène une guerre contre le groupe Sha-
bab affilié à l'organisation terroriste Al-Qaïda
et qui revendiqué de nombreuses attaques ter-
roristes qui ont fait des centaines de morts des
vies. 

UNION PARLEMENTAIRE AFRICAINE 
Clôture des travaux de la 44e Conférence 
au Zimbabwe

Les travaux de la 44e Conférence de
l'Union parlementaire africaine (UPA)
auxquels a pris part le Parlement algérien
avec une délégation représentant ses
deux chambres, ont été clôturés jeudi à
Victoria Falls (Zimbabwe), a indiqué un
communiqué du Conseil de la nation. 

Lors de cette conférence, les partici-
pants se sont penchés sur deux volets
relatifs à la contribution des parlemen-
taires dans la lutte contre le terrorisme
et l'extrémisme violent ainsi que les
graves répercussions socioéconomiques

du fléau du terrorisme sur la population
de l'Afrique. 

Le choix de l'ordre du jour vient "en
adéquation avec l'actualité africaine qui
requiert une densification de la coordi-
nation et de la coopération afin de lutter
contre les menaces sécuritaires aux-
quelles sont confrontés les Etats africains,
d'œuvrer à préserver la paix et la sécurité
africaines dans le cadre d'une stratégie
unifiée et d'orienter les efforts vers le
développement du continent, à travers
la solidarité et le renforcement de la sta-

bilité et du développement durable", se-
lon le communiqué, indiquant qu'il s'agit
là de "valeurs que le président de la Ré-
publique, M. Abdelmadjid Tebboune n'a
eu de cesse de prôner dans le cadre de
son mandat de Coordonnateur de l'Union
africaine (UA) pour la lutte contre le ter-
rorisme et l'extrémisme violent en
Afrique". 

Il convient de noter que la délégation
parlementaire algérienne, conduite par
le vice-président de l'Assemblée popu-
laire nationale (APN), Lansari Ghali, est
composée du sénateur et membre de la
Commission exécutive de l'UPA, Moha-
med Salmi et du sénateur, Saadoun
Lakhdar Moulay, en sus des députées et
membres de la Commission exécutive
de l'UPA, Wassila Tayeb et Zakia Bou-
guetoucha. 

Le représentant du Front Polisario en Europe et auprès de l'Union européenne, Oubi
Bouchraya Bachir, a informé mercredi à Vienne l'Association autrichienne de solidarité
avec le peuple sahraoui des derniers développement de la question sahraouie et des
moyens de renforcer la solidarité avec le peuple sahraoui et de soutenir son droit à
l'autodétermination. 

RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO
L'ONU pourrait sanctionner les
pourvoyeurs des groupes armés
en RDC

Le président du Comité des sanctions de l’ONU, Michel-Xavier Biang, en séjour
en République démocratique du Congo (RDC) a déclaré que le Conseil de sécurité
prévoyait des sanctions contre les pourvoyeurs des groupes armés opérant en
RDC. 

"Toute entité ou autorité qui soutient les groupes armés qui opèrent notamment
dans l’Est de la RDC peut être sanctionnée par le Conseil de sécurité des Nations
unies, si tous les faits sont documentés", a indiqué M. Biang cité par la radio de
l'ONU dans le pays. Durant cette mission qui l’amènera au Rwanda et en Ouganda,
Michel-Xavier Biang entend s’informer sur l’origine des armes que détiennent
des hommes armés activant dans l’Est de la RDC, dont le M23, selon le média. 

"Nous allons vers un certain nombre de pays voisins pour comprendre comment
est-ce que ces groupes armés font pour s’armer, pour avoir les armements so-
phistiqués. Toutes les informations que nous allons recueillir, nous allons les
porter à la connaissance du Conseil de sécurité de l’ONU pour que les décisions
éclairées puissent être prises", a poursuivi Michel-Xavier Biang. 

Mercredi dernier, le président de ce comi té avait fait savoir que l’embargo sur
les armes ne concernait que les groupes armés et non le gouvernement congolais.
Il l’avait dit au sortir d’une audience avec le président du Sénat congolais, Bahati
Lukwebo.

ETHIOPIE 
Le gouvernement éthiopien affirme que
l'armée fédérale contrôle 70 % du Tigré

Le gouvernement éthiopien
a déclaré vendredi que 70 %
de la région septentrionale du
Tigré, frappée par la guerre,
était désormais sous le contrôle
de l'armée fédérale. "70% du
Tigré est sous le contrôle de
l'ENDF (Force de défense na-
tionale éthiopienne)", a déclaré
sur Twitter le conseiller à la
sécurité nationale du Premier
ministre Abiy Ahmed, Redwan
Hussein, ajoutant que l'aide
affluait dans la région. "L'aide
afflue comme jamais aupara-

vant", a-t-il ajouté. L'accès au
nord de l'Ethiopie est sévère-
ment limité et le Tigré, qui
compte environ six millions
d'habitants, reste inaccessible
aux journalistes. La région la
plus septentrionale de l'Ethio-
pie est en proie à une grave
crise humanitaire due au
manque de nourriture et de
médicaments, et l'accès aux
services de base, notamment
l'électricité, les services ban-
caires et les communications,
y est réduit. Les commentaires

de M. Redwan interviennent
plus d'une semaine après que
le gouvernement et les rebelles
du Front de libération du peu-
ple du Tigré (TPLF) ont conclu
un accord visant à mettre fin
à leur dur conflit de deux ans.
Des pourparlers o nt eu lieu
cette semaine dans la capitale
kenyane, Nairobi, entre les re-
présentants des parties belli-
gérantes afin de discuter des
plans de désarmement des re-
belles.

APS



Selon l'Agence palestinienne de presse,
Wafa, divers événements dont des marches
et des festivals, se déroulent au niveau
des différents gouvernorats palestiniens. 

La Fondation Yasser-Arafat commé-
more le 18e anniversaire de son décès à
18 heures (locales) au Palais de la culture
de Ramallah, selon Wafa. 

L'événement verra l'annonce du lauréat
2022 du Prix Yasser-Arafat pour ses réali-
sations. 

Toujours à Ramallah, les Palestiniens
ont commencé à se rassembler pour lancer
une marche et se recueillir devant la
tombe de l'ancien président Arafat, "pour
confirmer l'engagement envers les
constantes nationales pour lesquelles il
était tombé en martyr", selon l'agence de
presse palestinienne. 

Dans la bande de Ghaza, les Palestiniens
se sont aussi rassemblés à la place "Al-
Katiba" au quartier de Rimal (ouest) pour
se souvenir du martyr Yasser Arafat. 

La veille, le Comité centra l du mouve-
ment Fatah a salué à Ramallah, en Cis-
jordanie occupée, la mémoire de l'ancien
leader de l'OLP, lors d'une réunion prési-
dée par le chef de l'Etat de Palestine, Mah-
moud Abbas. 

Le Comité a assuré poursuivre "la
marche sur le chemin du défunt leader

et de tous les dirigeants fondateurs qui
ont sacrifié leur sang afin d'obtenir la li-
berté et l'indépendance", selon Wafa. 

Muhammad Yasser Abdul Raouf Daoud
Sulaiman Arafat Al-Qidweh Al-Husseini,
dit Abu Ammar, est né à Al-Qods occupée
en août 1929. Il a étudié au Caire et parti-
cipé en tant qu'officier de réserve dans
l'armée égyptienne, avant de rejoindre la
lutte contre la triple agression contre
l'Egypte en 1956. 

En 1974, Abu Ammar avait prononcé
un discours au nom du peuple palestinien
devant l'Assemblée générale des Nations
unies à New York, où il avait lancé sa
phrase : "Je vous ai apporté une arme à la
main et un rameau d'olivier dans l’autre,
alors ne laissez pas tomber le rameau vert
de ma main". 

Le 20 janvier 1996, Yasser Arafat a été
élu président de l'Autorité nationale pa-
lestinienne aux élections générales et a
depuis lors entamé le processus de
construction des fondations d'un Etat pa-
lestinien. 

Abu Ammar est décédé le 11 novembre
2004 à l'âge de 75 ans, dans un hôpital
militaire proche de Paris. Après l'exhu-
mation de son corps en novembre 2012,
une équipe d'experts suisses a conclu à
l'empoisonnement au polonium. 
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JAPON 
Le ministre 
de la Justice
démissionne

Le ministre japonais de la Justice a présenté
sa démission vendredi après de vives critiques
sur des propos qu'il aurait tenus, selon lesquels
son poste n'occupe le devant de la scène que
lorsqu'il s'agit d'autoriser l'exécution d'un
condamné à mort. 

Lors d'un rassemblement politique mer-
credi, Yasuhiro Hanashi aurait affirmé que
son portefeuille était "un poste plutôt discret
qui ne fait les gros titres aux informations
que lorsqu'on appose son sceau sur les docu-
ments d'exécution". 

Le Japon est, avec les Etats-Unis, l'un des
derniers pays industrialisés à recourir encore
à la peine capitale, à laquelle l'opinion publique
nippone est largement favorable. En annonçant
sa démission vendredi, M. Hanashi, qui n'était
ministre de la Justice que depuis août et n'a
autorisé aucune exécution dans ce laps de
temps, a dit s'être exprimé de manière "irré-
fléchie". 

Cette démission n'arrange pas les affaires
du Premier ministre Fumio Kishida, déjà fra-
gilisé depuis cet été par un vaste scandale sur
les liens profonds et anciens entre son parti
et la secte Moon, qu'il a promis de rompre. 

Un autre membre de son gouvernement,
le ministre chargé de la Revitalisation écono-
mique, Daishiro Yamagiwa, avait dû annoncer
sa démission le mois dernier après des critiques
concernant ses liens avec ce groupe religieux. 

De nombreux élus japonais ont été écla-
boussés par des révélations similaires dans
la foulée de l'assassinat en juillet de l'ancien
Premier ministre Shinzo Abe, qui avait dirigé
le Parti libéral-démocrate (PLD, droite conser-
vatrice) dont M. Kishida est aujourd'hui le
chef. Après son interpellation aussitôt après
les faits, l'assassin présumé de M. Abe avait
expliqué qu'il en voulait à cette organisation
religieuse dont l'ancien Premier ministre était
proche selon lui. 

ETATS UNIS
Une juge
américaine
ordonne au
complotiste Alex
Jones de payer 473
millions de dollars
supplémentaires 

Une juge américaine a ordonné jeudi au
complotiste Alex Jones, déjà condamné à payer
presque un milliard de dollars aux familles
de victimes d'un massacre dans une école
dont il a nié la réalité, de verser 473 millions
de dollars supplémentaires. 

Cette magistrate du Connecticut, Barbara
Bellis, a jugé que le comportement d'Alex
Jones avait été "délibéré et malveillant". 

Le propriétaire du site Infowars avait affirmé
que les proches des élèves et membres du
personnel tués en 2012 à l'école Sandy Hook,
dans le Connecticut, étaient des acteurs et
que la tuerie était une mise en scène pilotée
par des opposants aux armes à feu. Une théorie
conspirationniste tenace qui a essaimé sur
internet. 

Avec sa compagnie, Free Speech Systems,
Alex Jones a lancé "des attaques contre les
plaignants pendant presque une décennie, y
compris pendant le procès, un comportement
haineux, malveillant et injustifié qui a fait du
mal aux plaignants", a écrit la juge, qui a
présidé son procès. 

Elle lui a donc ordonné de payer plus de
473 millions de dollars en dommages et inté-
rêts. 

Un ju ry de Waterbury dans le Connecticut,
non loin de l'établissement, avait décidé en
octobre qu'Alex Jones devait verser aux familles
de huit victimes, ainsi qu'à un agent du FBI
présent le jour du drame, 965 millions de dol-
lars de compensations pour diffamation et
préjudice moral.

APS

PALESTINE 
Les Palestiniens commémorent 
le 18e anniversaire de la disparition 
de Yasser Arafat
Les Palestiniens commémoraient jeudi le 18e anniversaire de la mort de Yasser Arafat,
l'ancien leader de l'Organisation de libération de la Palestine (OLP), tombé en martyr le 11
novembre 2004.

Les Etats-Unis, la
Grande-Bretagne et la
France ont appelé le mou-
vement Ansarullah (Hou-
this) à cesser immédiate-

ment ses attaques au Yé-
men et à respecter le droit
international. Dans un
communiqué conjoint
rendu public jeudi, les am-

bassadeurs des Etats-Unis,
Stephen Fagin, de Grande-
Bretagne, Richard Oppen-
heim, et de France, Jean-
Marie Safa, au Yémen ont
"condamné fermement l'at-
taque perpétrée par les
Houthis le 9 novembre, qui
visait un pétrolier amarré
dans le port yéménite de
Qena, et la poursuite de
leur (houthis) escalade
contre les lignes maritimes
internationales et la fluidité
des biens de première né-
cessité". Le communiqué
a appelé les Houthis "à met-
tre fin immédiatement à
ces attaques, à respecter
leurs obligations en vertu
du droit international et à
coopérer pleinement avec
les efforts de l'ONU visant
à établir la paix et la stabi-
lité à long terme pour tous
les Yéménites". 

Il y a environ 3 se-
maines, les Houthis ont
lancé une attaque contre
deux ports pétroliers,
Dabba dans le gouvernorat
d'Hadramout et Al-Nas-
hima dans le gouvernorat
de Shabwa. 

BELGIQUE
Un policier 
tué dans une
attaque au
couteau à
Bruxelles, 
la justice
antiterroriste
saisie de
l'enquête

Un policier a succombé à ses blessures
après avoir été attaqué au couteau jeudi
soir à Bruxelles par un homme qui a
été arrêté et le parquet fédéral belge,
compétent en matière de terrorisme, a
été saisi de l'enquête. 

"Nous avons repris le dossier car il y
a une suspicion de motif terroriste, ce
qui devra bien sûr être confirmé ou in-
firmé par l'enquête", a déclaré Eric Van
Duyse, porte-parole du parquet fédéral,
cité par l'agence AFP. Un suspect, touché
par un tir de riposte d'un autre policier,
a été interpellé et hospitalisé. Lors de
l'agression, deux policiers ont été pris
pour cible et blessés. L'un d'eux n'a pas
survécu. 

La ministre belge de l'Intérieur An-
nelies Verlinden a condamné dans un
tweet un "drame horrible", "une violence
inacceptable". 

Le Premier ministre Alexander De
Croo a rendu hommage au policier tué
et à toute une profession "qui risque sa
vie au quotidien pour assurer la sécurité
de nos citoyens". 

"Mon espoir sincère est que son col-
lègue hospitalisé se portera bien", a-t-il
ajouté. Les faits se sont produits vers
19H15 (18H15 GMT) sur la commune
bruxelloise de Schaerbeek, dans le quar-
tier de la Gare du Nord. 

Pour un motif qui reste à éclaircir,
un homme armé d'un couteau s'en est
pris à une patrouille de deux policiers,
leur portant des coups. 

Ces derniers ont alors appelé des
renforts et un agent d'une autre pa-
trouille a utilisé son arme de service
pour "neutraliser l'agresseur", selon
l'agence de presse Belga. 

Selon plusieurs journaux belges, le
suspect avait "proféré des menaces
contre la police" plus tôt dans la journée
dans un commissariat d'une autre com-
mune bruxelloise, sans être inquiété. 

Depuis 2016, année des attentats ter-
roristes de Bruxelles (32 morts le 22
mars), la Belgique a été le théâtre de
plusieurs agressions contre des militaires
ou des policiers. 

YÉMEN 
Des pays occidentaux appellent les
Houthis à cesser leurs attaques 

FRANCE
Ouverture des travaux
de la 5e édition du
Forum de Paris 
sur la paix

Les travaux de la 5e édition du Forum de Paris sur la
paix, ont débuté vendredi dans la capitale française,
avec la participation du ministre des Affaires étrangères
et de la Communauté nationale à l’étranger, Ramtane
Lamamra, en sa qualité de représentant du président
de la République, M. Abdelmadjid Tebboune. 

Lors de la séance d'ouverture de cette édition de haut
niveau, autour du thème "Surmonter la multicrise", les
participants ont passé en revue les principaux défis in-
ternationaux actuels sur les plans politique, sécuritaire,
économique, énergétique et environnemental et les
moyens d'y faire face de manière collective et efficace. 

A cette occasion, M. Lamamra a eu des entretiens bi-
latéraux avec ses homologues des Pays-Bas, du Sénégal,
du Rwanda, de la Norvège, de la Croatie et de la Palestine,
ainsi qu'avec le Haut représentant de l'Union européenne
pour les affaires étrangères et la politique de sécurité,
Josep Borrell. 



Combattant autant les préjugés familiaux
que sociaux de l'époque pour s'imposer
dans un univers artistique algérien en ges-
tation, Keltoum, Aïcha Adjouri de son vrai
nom, a grandement participé avec Nouria
(1921-2020) à changer le regard des metteurs
en scène et de la société sur la présence de
la femme au théâtre. 

Native de Blida en 1916, cette talentueuse
de la danse et du théâtre a été repérée par
l'incontournable Mahieddine Bachtarzi qui
lui a offert sa chance en 1935 en dépit des
réticences de sa famille. 

Après une grande tournée en France,
Keltoum s'oriente de plus en plus vers le
théâtre et affirme ses talents de comédienne
dans des pièces mises en scène par Ma-
hieddine Bachtarzi, Rachid Ksentini ou
encore Habib Réda, avant d'intégrer l 'aven-
ture de la première saison arabe de l'Opéra
d'Alger en 1947. 

Pendant des années, la plupart des rôles
féminins étaient confiés à Keltoum et sa
voix est également venue s'ajouter au ré-
pertoire du théâtre radiophonique, en plus
d'avoir enregistré cinq disques dans les
années 1940 et 1950 dont "Ya ouled El Our-
bane" et "Ahd Thnine". 

Après une première pause en 1951 suite
à un accident qui l'a éloigné des projecteurs,
Keltoum remonte sur les planches dans
une adaptation de "Othello" du célèbre Wil-
liam Shakespeare, avant de mettre sa car-
rière entre parenthèses, entre 1956 et 1963. 

Le Théâtre national algérien et le cinéma 
Au lendemain du recouvrement de la

souveraineté nationale, Aïcha Adjouri re-
joint la première institution culturelle de
l'Algérie indépendante, le Théâtre national
algérien, alors dirigé par Mustapha Kateb,
et campe son premier vrai premier rôle
dans la pièce "Mariage par téléphone" de
Mahieddine Bachtarzi, en compagnie de
Rachid Ksentini. 

Sa carrière cinématographique va com-
mencer en 1966 avec le réalisateur Mo-
hammed Lakhdar-Hamina, qui va la choisir,
dans "Le vent des Aurès", pour la fameux
rôle muet de la mère qui cherche désespé-
rément son fils incarcéré par l'armée co-
loniale, défiant avec courage et obstination
les soldats français d'un camp à l'autre avec
une i ndifférence admirable aux menaces
et intimidations. 

Dans cette oeuvre classique du cinéma
algérien, Keltoum se partage l'affiche avec
Mustapha Kateb, Mohamed Chouikh, Has-
san El Hassani ou encore Hadj Smaine. 

Ce film va conduire Keltoum sur le tapis
rouge du Festival de Cannes en 1966, où
elle sera la première actrice algérienne à
représenter une oeuvre de son pays et où
le film recevra le Prix de la meilleure pre-
mière oeuvre. 

Sa collaboration cinématographique
avec Mohammed Lakhdar-Hamina va se
poursuivre avec des films comme "Décem-
bre" et "Hassan Terro", et sa carrière au ci-
néma va prendre de l'ampleur avec des

distributions dans des oeuvres comme "Les
Déracinés" de Lamine Merbah, "Les Folles
Années du twist" de Mahmoud Zemmouri,
"Hassan Taxi" de Mohamed Slim Riad,
"Hassan Niya" de Ghaouti Ben Dedouche,
une série qui va enrichir sa collaboration
avec un autre monument du cinéma et du
théâtre, Rouiched. 

Ce sont pas moins d'une vingtaine de
films qui ont fait appel à l'incroyable talent
de Keltoum qui a, cependant, abandonné
le chant sans jamais s'éloigner du théâtre
où elle a joué dans plus de soixante-dix
pièces, confirmant une carrière brillante
qui a fortement boosté l'interprétation fé-
minine dans le 4e art. 

Keltoum avait fait sa dernière apparition
sur les planches, après sa retraite du TNA,
aux côtés de Rouiched dans El Bouwaboune
en 1991. 

Le 11 novembre 2010, le paysage culturel
algérien faisait ses adieux à cette artiste
emblématique qui a porté avec passion
l'art et la culture de son pays, et ouvert la
voie aux générations futures. 

Un nouveau spectacle alliant
chant, musique, chorégraphie
et animation vidéo, produit en
commémoration du 68e anni-
versaire du déclenchement de
la guerre de libération nationale,
a été présenté au public, jeudi
soir à l’Opéra d’Alger Boualem-
Bessaih. Intitulé "Novembre... 

gloire et fierté", ce spectacle
produit par l’Office national
pour la culture et l’information
(Onci) a été présenté en pré-
sence du Président de l’Assem-
blée populaire nationale, Bra-
him Boughali, de la ministre
de la Culture et des Arts, Soraya
Mouloudji et de plusieurs hauts
cadres de l’Etat. 

Ecrit et mis en scène par
Moussa Noun, "Novembre... 

gloire et fierté" a rassemblé
sur scène de nombreux élèves
et jeunes danseurs et chanteur
amateur autour d’une œuvre
versant dans le registre du spec-
tacle fantastique à fort potentiel
pédagogique. 

En plusieurs tableaux cho-
régraphiques conçus par Farid
Haouch, les danseurs et chan-
teurs ont restituée le combat
des algériens pour le recouvre-
ment de leur indépendance, de
leur unité nationale et de leur
souveraineté. 

Symbolisant cette unité dans
le combat, des tableaux ont été
conçus en mettant à prof it dif-
férents styles musicaux et cos-
tumes traditionnels de plusieurs
régions du pays réunies pour

chanter le désir de liberté. 
Cette troupe de l’Onci s’est

également appuyée sur la pro-
jection vidéo d’animations réa-
lisées avec des dessins assistés
par ordinateur pour renforcer
l’illustration de certaines pé-
riodes de l’histoire comme la
spoliation de la patrie par le co-
lonisateur et ses vaines tenta-
tives de d'éradication de toute
identité algérienne. 

La poésie de Belaid Bella-
treche et Mokhtaria Ben Ghalem
transmettent également au pu-
blic le sacrifice des martyrs, le
combat et l’engagement des
moudjahidin, et la soif de liberté
d’un peuple qui a éblouit le
monde par sa révolution. 

Dans d’autres tableaux, la

troupe restitue par le texte et la
chorégraphie, le recouvrement
de l’indépendance et le combat
de l’édification et de la trans-
mission aux nouvelles généra-
tions. 

Avec une conception bai-
gnant dans l’univers du fantas-
tique appuyée par le recours
aux animations et différents ef-
fets, ce spectacle porte en lui
un important potentiel péda-
gogique qui a séduit le jeune
public présent en grand nombre
à cette soirée. 

"Novembre...gloire et fierté",
a été produit dans le cadre du
programme des célébrations
du 68e anniversaire du déclen-
chement de la guerre de libé-
ration nationale. 

La justice new-yorkaise a res-
titué jeudi au Pakistan 192 œuvres
d'art pillées et exportées illégale-
ment, d'une valeur de 3,4 millions
de dollars, dans le cadre d'une en-
quête internationale depuis dix
ans contre un trafiquant d'art in-
dien et américain emprisonné en
Inde. La justice de l'Etat de New
York mène depuis deux ans une
vaste campagne de restitution d'an-
tiquités pillées dans le monde et
qui ont atterri dans des musées et
galeries de la mégapole: de 2020 à
2021, au moins 700 pièces ont été

rendues à 14 pays, dont le Cam-
bodge, l'Inde, le Pakistan, l'Egypte,
l'Irak, la Grèce ou l'Italie. 

Le procureur de l'Etat pour le
district de Manhattan, Alvin Bragg,
a annoncé jeudi dans un commu-
niqué avoir rendu au "peuple pa-
kistanais" 192 œuvres d'art lors
d'une cérémonie au consulat gé-
néral du Pakistan à New York. 

Parmi ces pièces, 187 avaient
fait l'objet d'un trafic piloté par un
ancien marchand d'art de Man-
hattan, à la double nationalité in-
dienne et américaine, Subhash Ka-

poor. M. Kapoor est la cible depuis
une décennie d'une vaste enquête
de la justice américaine baptisée
"Hidden Idol ". 

Arrêté en 2011 en Allemagne,
renvoyé en Inde où il est empri-
sonné depuis, il a encore été jugé
et condamné la semaine dernière
par ce pays d'Asie du Sud, avec un
autre accusé, à 13 ans de prison. 

Inculpé en 2019 et réclamé à
New Delhi par la justice new-yor-
kaise avec sept autres personnes
pour "complot de trafic œuvres
d'art volées", M.Kapoor a toujours

nié les accusations portées contre
lui. "Subhash Kapoor a été l'un des
trafiquants d'art les plus actifs de
la planète et (...) nous avons pu re-
couvrer des milliers de pièces pil-
lées par son réseau", s'est félicité
le procureur Bragg en s'engageant
à "continuer à poursuivre M. Ka-
poor et ses complices pour qu'ils
rendent des comptes". 

En mars dernier, l'Australie avait
restitué à l'Inde 29 œuvres d'art
anciennes volées, pillées et expor-
tées illégalement, parmi lesquelles
13 pièces - dont une statue en

bronze du dieu hindou Shiva d'une
valeur de cinq millions de dollars
- liées à M. Kapoor selon Canberra. 

Dans le cadre de sa grande cam-
pagne de restitutions d'antiquités,
le procureur Bragg avait rendu en
septembre à l'Egypte 16 œuvres
d'art - dont cinq saisies au prin-
temps au prestigieux Metropolitan
Museum of Art (Met) - dans le
cadre d'une enquête en France sur
un trafic international impliquant
l'ancien patron du Louvre Jean-
Luc Martinez. 

APS
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Keltoum, pionnière des comédiennes
algériennes

FESTIVAL INTERNATIONAL
DU MONODRAME FÉMININ
À EL OUED 
Mira et Do not
avenge us
décrochent
conjointement
le Prix du
meilleur
spectacle
intégré

Les deux pièces théâtrales "Mira" (Al-
gérie) et "Do not avenge us" (Roumanie)
ont décroché conjointement, vendredi
soir à El Oued, le Prix du meilleur spec-
tacle intégré à l'issue de la seconde édi-
tion du Festival international du mo-
nodrame féminin. 

Les monodrames "Mira" (Algérie),
présenté par la troupe Mosaïque, mis
en scène par Hicham Bousahla, et in-
terprété par Souad Djenati et "Do not
avenge us" (Roumanie), ont décroché à
juste titre le Prix du meilleur spectacle
intégré de la créativité théâtrale mono-
dramatique, indique un rapport du jury. 

Le spectacle "Mira", présenté sous
un mix de tonalités et de lumières, re-
traçait l'histoire d'une jeune fille de 28
ans, orpheline, élevée dans la maison
d'une de ses proches, et imprégnée,
malgré ses conditions sociales, d'inno-
cence et de candeur. 

Intitulé "Ne vous vengez pas de nous",
l'autre monodrame roumain raconte
une histoire véridique qui traitait des
souffrances de la société roumaine à
l'époque du régime communiste durant
les années quarante du siècle dernier. 

Le spectacle est revenu sur les condi-
tions qui ont forcé les citoyens à quitter
leur patrie. 

Le Prix du meilleur spectacle mono-
dramique a été attribué à la Société tu-
nisienne Douroube El-Intaj pour le spec-
tacle "Gamra", tandis que le Prix de la
meilleure scénographie a été décroché
par la troupe égyptienne "One-Mind"
pour le monodrame "Sourat Maria". 

Le spectacle intitulé "Bouka Mona
Lisa", produit par le théâtre libre El-
Beïda de Libye a été distingué par le
Prix du meilleur texte et de la meilleure
musique de scène, et le Prix de la meil-
leure comédienne est revenu à Nourhane
Sadki dans "Doumia Moufakaka". 

D'autres troupes européennes repré-
sentant la France et la Belgique ont pris
part à ce festival, au programme duquel
des ateliers de formation en direction
des amateurs du monodrame, du ci-
néma, de l’écriture du scénario et de la
mise en scène ont été dispensés et en-
cadrées par des spécialistes. 

Dédiée en hommage à titre posthume
à la comédienne algérienne Aicha Ad-
jouri, connue sous le nom de Kelthoum,
cette seconde manifestation internatio-
nale est abritée par la maison de la cul-
ture Mohamed Lamine Lamoudi de la
ville d’El-Oued.

BIENS CULTURELS 
La justice new-yorkaise restitue au Pakistan près de 200 œuvres d'art pillées

OPÉRA D’ALGER
Le spectacle "Novembre... gloire et fierté" présenté

Très connue du public pour sa célèbre prestation dans le film "Le vent des Aurès" de Mohamed
Lakhdar-Hamina et d'autres grands films algériens, la comédienne Keltoum aura été l'une des
premières femmes algériennes à s'imposer sur les planches du théâtre et dans l'univers des
arts du spectacle, ouvrant ainsi la voie à de grandes carrières féminines.



SERVICES INFORMATIQUES 
Une entreprise algérienne distinguée aux Etats-Unis

"ADEX Technology, entreprise
de service informatique et Cloud
service provider, agréée par
l'ARPCE, est la première entreprise
algérienne à recevoir un prix lors
du grand évènement annuel du
géant de la visioconférence Zoom
(Zoomtopia 2022 Partner Connect)
qui a eu lieu les 8 et 9 novembre à
San Jose, en Californie", a précisé
la même source. Le programme de
récompenses prime les organisa-
tions ayant élaboré des business
plan "percutants" avec Zoom et réa-
lisé des "opérations commerciales
et marketing prospères", a fait savoir
le communiqué en mentionnant
que ADEX Technology est "la
grande gagnante cette année avec
le prix du partenaire intégration

certifié pour la région EMEA (Eu-
rope Middle East & Africa)". Cette
distinction vient "récompenser
ADEX Technology pour les efforts
effectués en matière de commer-
cialisation et de développement du
business en Algérie et dans la ré-
gion". A l'occasion de cette distinc-
tion, le directeur général d'ADEX
Technology, Djaoued Salim Allal,
cité dans le communiqué, s'est dit
"fier que son entreprise remporte
le prix EMEA Zoom certified inte-
grator partner award de l'année".
Il a fait part, également, de l'ambi-
tion de son entreprise de se déve-
lopper encore plus et s'étendre dans
la région en développant des ap-
plications et des solutions basées
sur les technologies de Zoom. 

Le Japon a annoncé vendredi un inves-
tissement de près d'un demi-milliard dollars
dans un nouveau projet destiné à produire
dans le pays des semi-conducteurs de nou-
velle génération et regroupant de grands
groupes nippons. 

Le gouvernement nippon a promis d'in-
jecter 70 milliards de yens (500 millions de
dollars), tandis que huit entreprises privées
dont Sony, Toyota, SoftBank Group ou NTT
doivent investir un milliard de yens chacune

(7,2 millions de dollars), a précisé le ministère
japonais de l'Industrie. 

Une nouvelle entreprise nommée Rapi-
dus sera créée, et s'engagera dans la re-
cherche, le développement et la fabrication
de semi-conducteurs de nouvelle génération
afin de "renforcer la compétitivité de l'in-
dustrie japonaise" dans ce domaine, selon
le ministère. 

La production doit démarrer d'ici 2030
pour ces puces électroniques gravées avec

une finesse de 2 nanomètres, notamment
utilisées dans les ordinateurs quantiques -
qui effectuent des calculs bien plus rapide-
ment que les machines classiques - et l'in-
telligence artificielle. 

Une plus grande finesse permet de
concentrer davantage de composants dans
un espace réduit, d'augmenter les perfor-
mances et de réduire la consommation
énergétique des semi-conducteurs. 

L'équipementier nippon Denso et les

groupes d'électronique et d'informatique
Kioxia, Tokyo Electron et NEC, doivent éga-
lement investir dans le projet. 

L'enjeu stratégique des semi-conduc-
teurs, présents dans les ordinateurs, smart-
phones, voitures, serveurs de données ou
consoles de jeux, a encore été confirmé par
les pénuries liées notamment à la pandémie,
qui perturbent les chaînes d'approvision-
nement mondiales depuis 2020.

APS
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L'entreprise algérienne ADEX Technology,
spécialisée dans les services informatiques, a
remporté le prix "EMEA Zoom certified integrator
partner award", attribué par le groupe mondial de
la visioconférence Zoom, a-t-elle indiqué jeudi
dans un communiqué.

SEMI-CONDUCTEURS DE NOUVELLE GÉNÉRATION 
Le Japon annonce un investissement de 500 millions de dollars

Anep :  2216022036 du 13/11/2022DK NEWS

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE

Anep : 2216021912 du 13/11/2022DK NEWS

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE
WILAYA DE MÉDÉA
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Programme de la soirée

Tandis qu'Elodie craint d'être
enceinte, ce qu'un test de gros-
sesse vient confirmer, Achille se
retrouve dans de sales draps : il
est accusé d'avoir posté sur les
réseaux sociaux des photos in-
times de sa petite amie Justine et
lui. L'adolescent, convoqué par
les gendarmes, est persuadé que
Bruno, qui surveille et écoute sa
famille, est derrière tout ça. Elo-
die doit accompagner Shaima à
un rendez-vous chez le juge pour
régler sa situation mais elle est
suivie par deux hommes en
scooter. Elle tente de joindre
Yvan à son travail et apprend
qu'il ne fait plus partie de l'en-
treprise. Heureusement, Bruno
lui vient en aide.

20:10 20:10 20:10 20:10

« Seule contre Goodyear » : Ven-
dredi 25 juillet 2014, Jean-Paul
Rollet roule sur l’A 36 direction
Mulhouse au volant d’un ca-
mion-citerne lorsqu’un camion
porte-voitures, en sens inverse,
le percute à la suite d’un éclate-
ment d’un pneu. Pour les deux
chauffeurs, le choc a été fatal.
Sophie, la femme de Jean-Paul,
enquête seule depuis 8 ans : elle
est convaincue qu’à l’origine de
l’accident, il y a la défaillance
d’un pneu de poids lourd de
cette marque Goodyear. En
croisade contre le géant améri-
cain des pneumatiques, elle a
amassé des preuves et constitué
un impressionnant dossier • «
Le bonheur à l’aveugle » • « L’in-
génieur et les fontaines miracu-
leuses » • « Les mordus du pain».

Envoyé spécialAddict Saison 1

Après le meurtre d'un éleveur de
moutons, Jean Pelletier, l'officière
de police judiciaire Marion Gui-
chard et le lieutenant de louvete-
rie Fred Roos enquêtent parmi les
villageois qui soupçonnent l'an-
cienne institutrice Sabrina An-
geli. En effet, Pelletier l'a fait ren-
voyer de l'école il y a quelques an-
nées car elle avait une liaison
avec son neveu qui n'avait que 17
ans. Celui-ci revient justement
dans la région risquant d'enveni-
mer la situation. Au cours de l'en-
quête, Marion et Fred vont décou-
vrir bien d'autres secrets qui les
rapprocheront...

Le pont des oubliés

20:00

Lana et Joël, deux membres de la
brigade de déminage de Londres,
sont appelés pour intervenir dans
un appartement piégé situé dans
un quartier populaire de la
capitale. L'habitation appartient à
un certain Andrew Phelan. Selon
les premières révélations faites par
sa femme retrouvée attachée et
bâillonnée dans la chambre, des
terroristes sont entrés dans la nuit
avec les clefs de son mari afin de
piéger l'appartement et la voiture
dans le parking de l'immeuble.

Samouraï-Sudoku n°2682
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

"Rien n'est plus vivant qu'un
souvenir."

Federico Garcia Lorca

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Abscence de jugement
2 - Genre de geai - Faute de langage
3 - Précipitation - Pas beaucoup
4 - Désinence verbale - Volubilis - Cham-
pion dans son genre
5 - Cherchas sans méthode
6 - Seconderas - Feuilleté
7 - Ferraille à Stockholm - Sort du lot
8 - Rivière bretonne - Clas-
sement - Entends comme avant
9 - Symbole de bêtise - Belles pierres
10- Hérésiarque condamné à Ephèse - At-
trapé

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Contraire à l'usage
B - Trés dense - Rebut
C - Prise - Rêves de fans -
D - Plein d'huile
E - Négation - Petit trou - Début de
gamme
F - Agita - Coup de feu
G - Il vaut le chrome - Jouerai
H - Prise d'eau - Imitateur
I - Petite auge - Quatre saisons
J - Découverte - Station hivernale du 06
K - Astiquas - Bande
L - Temps de règnes - Callypige 

Trigger Point 
Saison 1

Épisode 1

Lego Masters Saison 3
Saison 3 : émission 3

De nouveaux défis attendent les
candidats de ce 3e épisode : la pre-
mière épreuve leur propose de
s’improviser architecte pour pen-
ser l’urbanisme de Monster City,
une ville envahie par de terribles
monstres. Mais une contrainte
inattendue va les déstabiliser : ils
vont être amenés à changer de bi-
nôme au fil de l’épreuve et devront
donc faire preuve de flexibilité et
réactivité… Autre changement : les
deux meilleurs binômes se quali-
fieront directement pour la demi-
finale. Les deux autres binômes
toujours en lice devront se mesu-
rer à une épreuve redoutable :
celle des constructions infernales.

Mots croisés n°2682



Solution
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1382
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AG EXTRAORDINAIRE DE LA FÉDÉRATION DE BOXE 
Installation des commissions de candidatures et de recours

Les travaux de l'AGEx se sont
déroulés en présence de 56 mem-
bres dont 48 au droit de vote ( 28
ligues, 9 clubs, 9 membres du bu-
reau fédéral et 2 ex-président). La
session extraordinaire convoquée
suite à la suspension provisoire
prononcée à l'encontre de l'ex pré-
sident, Abdennour Fazil-Ferhat,
s'est déroulée en présence du re-
présentant du ministère de la Jeu-
nesse et des Sports (MJS), Réda
Belakhel.

"Aujourd'hui, la situation de la
boxe algérienne exige l'unité et le
rassemblement de tous les mem-
bres de la famille de cet noble art
qui a marqué l'histoire du sport
algérien à travers les différentes
consécrations mondiale et olym-
pique.", a indiqué Belakhel aux
membres de l'AGEx. Pour le re-

présentant du MJS, plusieurs
échéances Internationales atten-
dent les athlètes de cette discipline,
notamment les prochains Jeux
olympiques de Paris. "Nous avons
une lourde responsabilité à assu-
mer en tant que gestionnaires et
acteurs au niveau du mouvement
sportif et c'est à vous maintenant
de relever ce défi et permettre aux
athlètes de préparer les prochaines
échéances dont les JO 2024 de Paris
dans les meilleures conditions .",
a-t-il ajouté.

En vue de la prochaine assem-
blée générale élective, consacrée
uniquement au vote du président
de la FAB, les membres ont procédé
à la désignation des membres des
commissions de candidatures, de
recours et de passation de
consignes. La Commission de can-

didatures est composée de : Belila
Ahmed de la ligue d'Ain defla (pré-
sident), Drif Salim (Oum El Boua-
ghi) et Kemmouche Rabah ( ligue

de Mila). La Commission de re-
cours est composée de Rechache
Youcef (Tébessa), Kettou Mohamed
(Tissemssilt) et Lessoued Samir

(club Douera). Celle des passations
de consignes se compose de : Cherif
Yacine (président), Omari Abdel-
kabur (Béchar), Babanou Moha-
med el Tahar (Elizi). La période
de dépôt de candidatures est fixée
du 13 au 17 novembre à 12h00, alors
que l'étude des dossiers se fera à
partir de  14h00 et la liste des can-
didats sera affichée en fin de jour-
née.

La commissi on de recours en-
tamera ensuite ses travaux qui ont
été fixés pour les 18 et 19 novembre
jusqu'à midi (12h00). La liste finale
des candidats retenus sera affichée
l'après midi. Pour rappel, Noured-
dine Fazil-Ferhat a été élu le 18
mars 2021 à la tête de la Fédération
algérienne de boxe (FAB) pour le
mandat olympique 2021-2024.

Les membres de l'Assemblée générale de la Fédération algérienne de boxe (FAB), convoqués en session extraordinaire samedi à
Alger, ont procédé à l'installation des commissions de candidatures, de recours et de passation de consignes, en vue de l'assemblée

générale élective (AGE) prévue le 21 novembre au Centre de regroupement et de préparation des équipes nationales à Souidania.

TOURNOI NATIONAL PLAY-OFF DE PÉTANQUE
L'équipe de Médéa sacrée

Les boulistes de l'équipe de la wilaya de
Médéa se sont illustrés de fort belle manière
lors de la 3eme édition du tournoi national
de pétanque disputé à Touggourt, en se his-
sant sur la plus haute marche du podium, au
terme de cette compétition clôturée samedi.

La seconde place est revenue à l'équipe de
la wilaya de Mostaganem, suivie en 3eme
position par celles des wilayas de Jijel et
M’sila. Ce tournoi qui a regroupé, deux jours
durant à Touggourt, plus de 350 boulistes
représentant 46 wilayas du pays, a été mar-

qué d’une bonne organisation et d’un bon
niveau technique empreint d’un grand fair-
play entre participants. Cette manifestation
sportive qu'a abritée le boulodrome de Nezla
a drainé une imposante assistance du public
et adeptes du boulisme venus apprécier le
professionnalisme manifesté par des bou-
listes de différentes régions du pays.
Intervenant à cette occasion, le président de
la ligue de boulisme (LB) de la wilaya,
Boualeme Bakhaled, a qualifié ce tournoi de
"succès", à tous niveaux, organisationnel et

technique, comme a ajouté une bouffée d’air
à ce genre de sports.

M. Bakhaled a fait sa voir, à ce titre, que la
pratique des sports de boules connaît un
engouement sans cesse croissant des adhé-
rents de la région, plus de 600 boulistes
structurés en 32 clubs évoluant à travers les
différentes communes de Touggourt. Ce
regroupement sportif national a été sanc-
tionné par une cérémonie de remise des tro-
phées aux vainqueurs en présence des auto-
rités locales et d’un public nombreux. 

L'Espagnole Lucia Martin-
Portugues a remporté l'étape
d'Alger de la Coupe du monde
de Sabre, en s'imposant en
finale devant l'Italienne
Michela Battiston sur le score
de 15 touches à 12, vendredi à la
salle Harcha-Hcène.

Menée (8-3) à la pause tech-
nique, Martin-Portugues (32
ans, N.8 mondiale) a réussi à
renverser l'issue de cette finale
en égalisant à 12 touches par-
tout, avant de s'imposer sur le
score de 15 à 12. "Cette victoire

est très gratifiante pour moi et
mon pays. C'est ma première
victoire en Coupe du monde et
je suis très contente de ce suc-
cès. Je remercie toutes les per-
sonnes qui ont contribué à
cette victoire et particulière-
ment mes entraineurs et mes
coéquipières en équipe natio-
nale", a déclaré Martin-
Portugues à l'issue de sa vic-
toire. Les médailles de bronze
de l'étape d'Alger de la Coupe
du monde de sabre dames sont
revenues à la Française Sara

Balzer et la Grecque Theodora
Gkountoura.

Côté algérien la meilleure
performance est à mettre à
l'actif de Saoussen Boudiaf
(N.25 mondiale), qui s'est his-
sée au tableau 16 en s'imposant
au tour précédent devant la
Hongrois e Liza Pusztai (16-
08), avant de se faire éliminer
par la Grecque Theodora
Gkountoura (11-15). Boudiaf
qui a terminé à la 12 place du
classement général, s'était
illustrée jeudi en remportant

ses sept matchs de poule dis-
putés pour le compte de la 1ère
journée.

Les épreuves de l’étape
d’Alger de la Coupe du monde
de sabre, se

poursuivent samedi avec le
déroulement du tableau mas-
culin, alors que la dernière
journée prévue dimanche sera
consacrée aux épreuves par
équipes. Plus de 336 athlètes
dont 157 dames, représentant
41 pays, prennent part à ce ren-
dez-vous mondial. 

FÉDÉRATION ALGÉRIENNE 
DE VOLLEY-BALL 
AG extraordinaire 
le 19 novembre 
pour statuer sur le
recrutement des
étrangers

Les membres de l'Assemblée générale de
la Fédération algérienne de volley-ball (FAVB),
sont convoqués en session extraordinaire
le 19 novembre à Alger, pour statuer sur le
recrutement desjoueurs étrangers dans les
Championnats nationaux (messieurs et
dames), a indiqué la FAVB.

L'AG extraordinaire qui se tiendra le sa-
medi 19 novembre (9h30) au siège du Comité
olympique et sportif algérien à Alger, aura
un seul point à l'ordre du jour, à savoir, "le
recrutement des joueurs étrangers", précise
le communiqué de la FAVB. Par ailleurs, la
FAVB avait annoncé la semaine dernière le
report du coup d'envoi des Championnats
nationaux de volley-ball, Nationale 1 (mes-
sieurs et dames), prévu initialement les 11
et 12 novembre.

"Le début de la Nationale 1 messieurs,
est reporté aux 25 et 26 novembre, alors que
le démarrage de la Nationale 1 dames est
programmé les 2 et 3 décembre", avait précisé
un communiqué de l'instance. 

FÊTE DES JOURNALISTES SPORTIFS ARABES 
L'Union arabe honore des journalistes dont l'Algérienne Wahiba Belhaoua

L'Union de la presse sportive arabe
(UPSA) a honoré, jeudi, une vingtaine de
journalistes arabes dont l'Algérienne Wa-
hiba Belhaoua (EPTV), lors de la 12ème
Fête des journalistes sportifs arabes, orga-
nisée durant deux jours dans la capitale
de Bahreïn (Manama).

Devant une pléiade de personnalités po-
litiques et sportives arabes, dont ceux du
pays hôte, les journalistes sportifs primés
ont reçu des médailles de mérite de l'UPSA
en reconnaissance de leur parcours élo-
quent dans le domaine et pour leur parti-
cipation au développement du sport dans

leur pays en particulier et dans le monde
arabe en général.

"Je suis très honorée par cette distinction
qui marquera mes 30 ans de service, es-
sentiellement dans la rubrique sportive.
Je remercie spécialement l'organisation
nationale des journalistes sportifs algérien
(ONJSA) qui m'a proposé pour recevoir
cette médaille de mérite, mais aussi l'Union
arabe pour ses encouragements aux jour-
nalistes jeunes et anciens et son combat
contre l'oubli", a déclaré, Mme Belhaoua.

Et d'ajouter: "Je peux vous assurer que
la pr esse sportive est une véritable école.

J'ai fait mes débuts en tant que journaliste
dans le revue "El Wihda" au début des an-
nées 80, puis au quotidien de langue arabe
"El Massa", avant de rejoindre l'EPTV en
1997 où j'exerce jusqu'à jourd'hui en qualité
de journaliste spécialiste en sports collec-
tifs". Proposé par l'ONJSA pour être primée
au même titre que les autres personnalités
sportives arabes, Mme Belhaoua fait partie
des rares journalistes qui ont choisis d'exer-
cer dans la presse sportive et qu'y sont res-
tées.

Pour sa part, le président de l'UPSA,
Jamil Abdelkader a affirmé, dans son allo-

cution, que l'hommage rendu à une élite
de pionniers de la presse sportive du monde
arabe, constitue "un signe de reconnais-
sance et de considération pour leur rôle
agissant dans la promotion du sport arabe".
Il a souligné, entre outre, l'"importance de
la presse sportive dans le développement
du sport et le renforcement des relations
fraternelles et de la coopération entre les
jeunes du monde sportif arabe".

La fête des journalistes sportifs arabes
avait été initiée pour la première fois en
2007 en Arabie Saoudite, passant par l'Al-
gérie en octobre 2016. 

ESCRIME - COUPE DU MONDE SABRE 
L'Espagnole Martin-Portugues remporte l'étape d'Alger

Cinq- cent- cinquante-neuf
(559) athlètes (messieurs et
dames) sont engagés dans la 20e
édition de la Coupe d'Algérie ( Ju-
niors/Seniors) de Vovinam Viet
Vo Dao (Kata/Kumité), dont le
coup d'envoi a été donné vendredi,
à Tizi-Ouzou. 

"La compétition est marquée
par la participation de 128 juniors
(97 messieurs et 31 dames), ainsi

que 427 seniors (304 messieurs
et 123 dames). Ce qui représente
un total de 559 athlètes, issus du
91 clubs, représentant 18 wilayas"
ont détaillé les organisateurs.
"Cette compétition servira de pré-
paration à nos internationaux en
vue des prochains Championnats
d'Afrique, prévus à partir du 28
novembre courant, au niveau de
la Coupole du Complexe Olym-

pique Mohamed-Boudiaf (Alger)"
a indiqué à l'APS le président de
la Fédération algérienne de Vo-
vinam Viet Vo Dao, Mohamed
Djouadj.

"Les cinquante meilleurs
athlètes (messieurs et dames) pen-
dant cette Coupe d'Algérie seront
sélectionnés pour représenter les
couleurs nationales aux Cham-
pionnats d'Afrique, qui à leur tour

seront qualificatifs aux prochains
Championnats du monde, prévus
au mois de septembre, au Viet-
nam" a-t-il poursui vi.

L'Algérie compte engager pas
moins de 50 athlètes dans les pro-
chains Championnats d'Afrique,
à raison d'un athlète par spécialité,
et ce, "pour donner une chance
de participer au plus grand nom-
bre possible" a-t-on encore expli-

qué de même source. Après la
Coupe d'Algérie, et pour les aider
à peaufiner leur préparation, "les
50 athlètes qui seront sélectionnés
pour les Championnats d'Afrique
bénéficieront d'un stage bloqué
d'une semaine au niveau du Cen-
tre de regroupement et de pré-
paration des élites nationales à
Souidania" a-t-il promis. 

APS

VOVINAM VIET VO DAO  - COUPE D'ALGÉRIE 2022 
559 athlètes engagés à Tizi-Ouzou 



MATCHS AMICAUX 
Belmadi convoque 24 joueurs 
pour le Mali et la Suède

LIGUE 1 MOBILIS (USM
ALGER) INFRASTRUCTURE
La stabilité 
du stade Omar-
Hamadi est
sérieusement
atteinte

Le Bureau d'études "Bereg", chargé
du suivi technique et de l'expertise des
projets, a décelé plusieurs points de dé-
gradations, qui "portent un préjudice
très important à la stabilité", du stade
Omar-Hamadi (ex-Bologhine), fermé
depuis l'intersaison pour des travaux
de réparation. 

Au cours d'un point de presse organisé
jeudi au stade Omar-Hamadi, des re-
présentants du Bureau d'études "Bereg"
ont fourni des détails sur l'avancement
de leur expertise technique, lancée dans
l'objectif de la réalisation de travaux de
consolidation. 

"Nous allons faire de notre possible
pour consolider et conforter l'existant
des compartiments des gradins du stade,
et proposer les solutions adéquates. 

Concernant la date de la fin de notre
mission, cela dépend de plusieurs pa-
ramètres et de ce qu'on va trouver. Nous
sommes entre 10 à 20% du travail. Notre
mission est de détecter l'ensemble des
défaillances au niveau du squelette du
stade. 

Notre tâche est purement technique",
a déclaré Ounas Djelloul, N.2 du Bureau
d'études "Bereg". A travers une projection
sur datashow, l'un des représentants du
Bureau d'études "Bereg" a exposé "plu-
sieurs points rouges pathologiques" du
stade Omar-Hamadi, via une vidéo en
3D de l'enceinte sportive. 

"Le pourcentage de dégradation est
important. 

Il y a des gradins qui sont fissurés et
qui peuvent à tout moment s'effondrer.
S'il y un ou deux éléments qui sont dé-
labrés, cela peut ruiner tout le gradin à
cause d'un seul poteau", a indiqué un
autre représentant de "Bereg". 

Contrainte de démanger cette saison
au stade Omar-Benrabah de Dar El-
Beïda, l'USMA ne pourra pas retrouver
son stade fétiche d'Omar-Hamadi avant
plusieurs mois, voir plus. 

Devant cette situation, le chargé de
communication du club phare de Sou-
stara Hadj Adlène, présent au cours de
ce point de presse, a indiqué que la di-
rection "a formulé une demande pour
poursuivre la saison au stade olympique
du 5-juillet, une enceinte qui nous
convient parfaitement". 

Dans un communiqué publié le 29
octobre dernier, l'USMA est revenue sur
la fermeture du stade Omar-Hamadi . 

"La décision de la fermeture est prise
pour préserver la sécurité des supporters
et rien d’autre. C'est une décision prise
par les services concernés sur la base
d'un rapport d’expertise rédigé par le
Contrôle technique des constructions
(CTC), qui a révélé que les tribunes
étaient dans un mau vais état qui menace
la vie des supporters". 

L'USMA s'est engagée financièrement
dans les travaux, car, elle croit "en l'im-
portance du retour du club dans son
enceinte". 

Nous avons pris en charge les frais
du Bureau d’études (1 milliard de cen-
times) pour un examen approfondi et
précis de l’état du stade et de ses instal-
lations, en recourant aux dernières tech-
nologies". 

Pour rappel, le stade Omar-Hamadi
est considéré comme l'une des vielles
infrastructures sportives du pays, il avait
a été construit en 1935.

APS

La liste est marquée par la
convocation du novice Mehdi
Leris, joueur de la formation
italienne de Sampdoria (Serie
A), ainsi que par le retour du
gardien Rais M'bolhi et de
l'attaquant Said Benrahma. 

En revanche, plusieurs
joueurs présents lors du stage
de septembre dernier ne fi-
gurent pas dans la nouvelle
liste, il s'agit de Bedrane (Da-
mac FC /Arabie saoudite), Ze-
dadka (LOSC Lille/France),
Mrezigue (CR Belouizdad/Al-
gérie) appelé en Equipe na-
tionale A', Brahimi (OGC Nice/
France) et Delors (OGC Nice). 

L'équipe nationale algé-
rienne affrontera son homo-
logue du Mali, en match ami-
cal le mercredi 16 novembre
au stade Miloud-Hadefi
d'Oran (20h30). 

Ce sera la première ren-
contre des hommes de Djamel
Belmadi lors de la prochaine
fenêtre de la FIFA du mois de
novembre. 

U n second match amical
est au programme des Verts
contre la Suède le samedi 19
novembre à l'Eleda Stadium
de Malmo (20h30, algé-
riennes). 

Le Mali et la Suède, res-
pectivement 46e et 25e au der-
nier classement de la Fifa, pu-
blié le 6 octobre, ont échoué
à se qualifier pour la pro-
chaine Coupe du monde au
Qatar (20 novembre- 18 dé-
cembre), au même titre que
l'Algérie. 

La dernière rencontre en-
tre les sélections algérienne
et malienne remonte au 6 juin
2021 au stade Mustapha-Tcha-
ker de Blida, remportée par
les Verts (1-0) grâce à un but
du capitaine Riyad Mahrez
(56e). L'Algérie a rencontré
la Suède à quatre reprises par
le passé. 

La dernière opposition en-
tre les deux équipes remonte
à 1990. 

Le match s'est joué à Alger

et s'est terminé sur un score
de parité (1-1). 

Les coéquipiers du capi-
taine Riyad Mahrez (Man-
chester City/ Angleterre) res-
tent sur deux victoires en ami-

cal : face à la Guinée (1-0) et
au Nigeria (2-1), en matchs
disputés respectivement les
23 et 27 septembre dernier au
stade olympique Miloud-Ha-
defi d'Oran. 
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Le sélectionneur national, Djamel Belmadi, a retenu 24 joueurs pour le prochain stage des
Verts et des deux rencontres amicales contre le Mali, le mercredi 16 novembre au stade
Miloud-Hadefi d'Oran (20h30), et la Suède, le samedi 19 du même mois, à l'Eleda Stadium de
Malm? (20h30), a indiqué la Fédération algérienne de football samedi.

CHAN-2022 (PRÉPARATION) ALGÉRIE 
Boulbina (PAC) appelé en renfort pour le stage 
des Emirats arabes unis (FAF)

Le milieu de terrain offensif du Pa-
radou AC (Ligue 1 algérienne de football)
Adel Boulbina (19 ans), a été appelé en
renfort par le staff technique de l'équipe
nationale A', composée de joueurs locaux,
pour le stage préparatoire aux Emirats
arabes unis (10-26 novembre), en vue
du championnat d'Afrique des nations
CHAN-2022 (reporté à 2023, NDLR) prévu
en Algérie (13 janvier-4 février), a an-
noncé la Fédération algérienne (FAF),
jeudi soir sur son site officiel. 

Le joueur qui fait partie également
de la sélection des moins de 20 ans (U20)
a fait le déplacement avec le reste de la
délégation jeudi pour les Emirats à bord
d'un vol régulier. " Emmenée par Ahmed
Khabbouz, membre du Bureau fédéral

et président de la Commission du football
amateur, la délégation est arrivée hier
très tard dans la soirée à Sharjah. 

Elle a été accueillie par les membres
de la représentation diplomatique al-
gérienne aux Emirats et où toutes les
facilitations lui ont été accordée", précisé
la FAF. 

Les coéquipiers de l'attaquant Chouaïb
Debbih (MC Alger) effectuent ce vendredi
e n fin d'après-midi leur première séance
d'entraînement au stade du club de Shar-
jah à partir de 18h30. 

Les "Verts" disputeront trois matchs
amicaux sur le sol émirati : le dimanche
13 novembre contre la Syrie, au Sharjah
Football Stadium (19h30), le samedi 19
novembre au Fujaïrah Club devant la

Sierra-Leone (sous réserve d'officiali-
sation) (19h00), et le vendredi 25 no-
vembre face au Koweït, au Dubaï Police
Stadium (19h00). 

Lors du CHAN, l'Algérie évoluera dans
le groupe A, domicilié au stade de Baraki,
en compagnie de la Libye, de l'Ethiopie
et du Mozambique. 

Les joueurs du sélectionneur Madjid
Bougherra entameront le tournoi le ven-
dredi 13 janvier face à la Libye (17h00). 

Pour rappel, les 18 pays participant à
cette compétition ont été scindés en trois
groupes de quatre et deux groupes de
trois. Les deux premiers des groupes A,
B, et C, ainsi que les premiers des groupes
D et E se qualifieront pour les quarts de
finale. 

Liste des 24 joueurs : 

Gardiens : Zeghba (Damac FC/ Arabie saoudite), Mandrea
(SM Caen/ France), Oukidja (FC Metz/France), Rais M'Bolhi
(Al Qadsiah FC/Arabie saoudite). 

Défenseurs : Mandi (Villarreal/ Espagne), Benayada (WA
Casablanca (Maroc), Touba (Basaksehir FK/Turquie), T
ougaï (ES Tunis/ Tunisie), Bensebaïni (B. 
Monchengladbach/ Allemagne), Atal (OGC Nice/France),
Mehdi Leris (Sampdoria/ Italie), Hamache Y (SK Dnipro-1/
Ukraine). 

Milieux : Zerrouki (FC Twente/ Pays-Bas), Zorgane (Charleroi/
Belgique), Boudaoui (OGC Nice/ France), Bennacer (AC
Milan/ Italie), Bentaleb (Angers SCO/France). 

Attaquants : Belaïli (Ajaccio/ France), Ounas (LOSC
Lille/France), Amoura (FC Lugano/ Suisse), Slimani (Stade
brestois 29/ France), Mahrez (Manchester City/Angleterre),
Benrahma (West Ham/ Angleterre), Aribi (CR Belouizdad/
Algérie). 
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ALGÉRIE - FORMATION 
Les centres de formation 
seul moyen pour faire progresser 
le football algérien (Noureddine Kourichi)

"En Algérie, on a tout
pour réussir si on accorde
à la formation l’intérêt né-
cessaire. 

Je m’adresse en particu-
lier aux présidents des
clubs professionnels, cen-
sés monter eux-mêmes
leurs centres de formation,
au lieu d’attendre que l’Etat
le fasse à leur place", a dé-
claré Kourichi à l’APS en
marge du jubilé de l’ancien
gardien de but internatio-
nal, Nasreddine Drid, qui
se tient samedi et dimanche
à Oran. 

"Le cahier des charges
lié au professionnalisme et
élaboré par la Fédération
algérienne de football en
2011 exigeait pourtant des
clubs professionnels, la
construction de leurs cen-
tres de formation, mais seul
le Paradou AC l’a fait. 

Ce club est en train d’ail-
leurs de cueillir les fruits
de son travail en se référant
au nombre des joueurs
qu’il a réussi à transférer
en Europe et dont la qualité
de formation est excellente
aussi", a-t-il poursuivi. 

Une telle stratégie, es-
time encore l’ancien dé-
fenseur central des Verts
(68 ans) qui compte deux
participations en Coupe du
monde (1982 et 1986), per-
met à la sélection nationale
de ne pas miser trop sur
les bi-nationaux formés
dans les clubs français et
autres. 

"Bien que je sois le pre-
mier joueur né en France
ayant porté les couleurs de
la sélection algérienne --
Dahleb et Djadaoui qui ont
joué avant moi pour les

Verts sont nés en Algérie -
- je reste persuadé que le
joueur local a des qualités
footballistiques intrin-
sèques qui lui permettent
de briller sur la scène in-
ternationale s’il bénéficie
d'une formation acadé-
mique. 

Plusieurs de mes an-
ciens coéquipiers en sélec-
tion, tels que Madjer, Assad,
Belloumi et autres, auraient
pu réaliser une meilleure
carrière s’ils avaient été ad-
mis dès leur jeune âge dans
des centres de formation,
car sur le plan technique,
ils étaient très doués", a-t-
il regretté. 

Evoquant la sélection na-
tionale, Kourichi (30 sélec-
tions) s’est dit "triste" de
voir le Mondial-2022, qui
débute le 20 de ce mois au

Qatar, se tenir sans l’Algé-
rie, "d’autant plus qu’il
s’agit de la première édition
organisée dans un pays
arabe et musulman". 

"Je ressens un grand re-
gret. A dix secondes de la
fin du fameux match des
barrages retour contre le
Cameroun, on était déjà au
Qatar. 

Mais faute de concen-
tration, on a tout gâché. 

Je suis vraiment triste,
surtout pour le peuple al-
gérien qui a tout le temps
soutenu sa sélection", a
poursuivi l’ancien joueur
des Girondins de Bordeaux. 

Il a, en outre, appelé à
se remobiliser et soutenir
l’équipe nationale en pré-
vision des prochaines
échéances, déplorant au
passage l’attitude de cer-

tains joueurs bi-nationaux
qui évoluent en Europe
mais qui se montrent hé-
sitants quant à l’idée de
porter les couleurs du pays
de leurs origines. 

"Personnellement, je ne
connais pas les tenants et
les aboutissants des dos-
siers de certains joueurs
évoluant en Europe et que
le sélectionneur national,
Djamel Belmadi, souhaite
les avoir dans son effectif,
mais je dois dire quand on
veut représenter le pays de
ses parents, on ne doit pas
réfléchir par deux fois, car
il n y a pas plus merveilleux
que d’être un professionnel
dans un club grand club
européen et de porter le
maillot de la sélection du
pays de ses origines", a-t-il
conclu. 

Le club d'Affak Relizane aspire à
enchainer un nouveau titre dans le
championnat d’Algérie du football
féminin malgré la saignée qu’a connu
son effectif durant l’intersaison, a
indiqué, jeudi, son nouvel entraineur
en chef Mohamed Azzouz. 

La formation de l’Ouest du pays,
qui a imposé une domination quasi-
copieuse sur le football féminin na-
tional ces dernières années, a déjà
vérifié la difficulté de la mission qui
l’attend au cours de cet exercice,
après avoir failli laisser des plumes
chez elle lors de la précédente jour-
née. 

En effet, pour sa deuxième sortie
dans la nouvelle édition du cham-
pionnat de l’élite féminin, l'Affak a
enregistré sa première contre-per-
formance à domicile contre l’AS
Khroub. 

Le club local est d’ailleurs revenu
de loin après avoir été mené au score
par deux buts à zéro. Un nul au goût

d’une défaite car personne à Relizane
ne s’attendait à cette contre-perfor-
mance sur le terrain du stade Ta-
har-Zoughari. 

Cela n’est pourtant pas fait pour
inquiéter le coach Azzouz qui a suc-
cédé, depuis l’intersaison, à Sid Ah-
med Mouaz. 

Une nomination par la quelle la
direction du club a souhaité opter
pour la continuité, en confiant les
commandes techniques de son
équipe à son ex-entraineur adjoint. 

" Ce n’est qu’un deuxième match
au cours duquel on a été cueilli à
froid à cause d’un manque de concen-
tration de mes joueuses. 

Cela dit, il y a certes plusieurs dé-
parts dans notre effectif, mais notre
objectif demeure toujours le même,
à savoir jouer pour les titres ", a assuré
le successeur de Mouaz. 

Le mot d’ordre est donc lancé :
l’équipe table sur un troisième titre
de champion de rang, puisque l’Affak

Relizane reste sur deux consécrations
d’affilées en championnat. Ces deux
titres lui ont d’ailleurs permis de par-
ticiper aux deux premiers tournois
nord-africains qualificatifs à la Coupe
d’Afrique des clubs champions. 

Lesquelles expériences soldées
toutefois par deux échecs, rappelle-
t-on. 

"Mais ce n’est que partie remise",
promet encore l’entraineur de l’Affak
qui table sur un troisième titre d’af-
filée pour avoir le droit de briguer à
nouveau un billet pour l’épreuve afri-
caine. 

Cependant, le seul obstacle auquel
fait face le club, poursuit-il, réside
dans le manque de moyens financiers
qui était du reste, derrière le départ
des plusieurs joueuses de l’effectif
de la saison passée. 

L'Affak Relizane compte en tout
dix titres de champion d’Alg érie en
plus de six coupes d’Algérie et deux
coupes maghrébines. 

COUPE D'ALGÉRIE (1/32ES

ET 1/16ES DE FINALE)
Le tirage au sort
mardi prochain 
au Cercle militaire
d'Aïn Naâdja

La cérémonie du tirage au sort des 1/32es et
1/16es de finale de la Coupe d'Algérie de football
2022-2023, se déroulera le mardi 15 novembre au
Cercle Militaire d'Aïn Naâdja (Alger) à partir de
18h00, a annoncé la Fédération algérienne (FAF)
sur son site officiel. 

"Le premier tour national (1/32es de finale)
regroupera les 48 clubs issus du dernier tour ré-
gional programmé ce week-end (11-12 novembre)
ainsi que les 16 clubs de Ligue 1. 

Les 48 clubs cités en haut représenteront 9
régions selon le quota suivant: Alger (8), Constan-
tine (7), Oran (7), Annaba (5), Blida (5), Batna (4),
Ouargla (4), Saida (4) et Béchar (4)", a précisé de
son côté la Ligue nationale de football amateur
(LNFA). 

Gelée depuis 2020 en raison de la pandémie
du Covid-19, "Dame Coupe" reprendra ses droits
à la fin du mois de novembre courant, avec le
déroulement des 32es de finale, qui verront
l'entrée en lice des clubs de Ligue 1 professionnelle. 

Les rencontres des 1/16es de finale sont pro-
grammées, quant à elles, les vendredi 9 et le sa-
medi 10 décembre, alors que le tirage au sort
des 1/8es et 1/4 de finale est prévu le mardi 13 dé-
cembre. 

Les 1/8es de finale se dérouleront le mardi 27
décembre, avant que la compétition n'observe
un arrêt jusqu'au mois d'avril 2023 avec la pro-
grammation des 1/4 de finale (vendredi 7 avril -
samedi 8 avril). 

Le tirage au sort des demi-finales est fixé au
mardi 18 avril, suivi moins d'un mois plus tard
par le déroulement des demi-finales (mardi 9
mai). 

Pour rappel, l'édition 2019-2020 avait été in-
terrompue en quart-de-finales, alors que celle
de 2021 a été annulée et remplacée par la Coupe
de la Ligue professionnelle, remportée par la JS
Kabylie. Pour ce qui est de l'édition 2022, elle a
été tout simplement annulée. 

TOURNOI UNAF U17 
(3E ET DERNIÈRE JOURNÉE) 
Maroc-Egypte
domicilié au stade 
de Rouiba

Le match Maroc-Egypte, prévu lundi dans le
cadre de la 3e et dernière journée du tournoi de
l'Union nord-africaine de football (UANF) des
moins de 17 ans (U17), qualificatif à la Coupe
d'Afrique des nations CAN-2023 en Algérie (8-30
avril), se jouera au stade de Rouiba (15h30), a
indiqué la fédération algérienne (FAF) sur son site
officiel. Cette décision a été prise lors d'une réunion
du Comité d'organisation du tournoi UNAF tenue
à Alger, en présence notamment du secrétaire gé-
néral de l'UNAF Réda Kraïm, et Hakim Medane,
membre du Bureau fédéral et président du Comité
local d'organisation local (COL), précise la même
source. 

L'autre match de cette ultime journée du tournoi
de l'UNAF opposera à la même heure la Tunisie à
la Libye, au stade olympique du 5-juillet. 

Lors de la première journée disputée mardi, le
Maroc a pris le meilleur de la Tunisie (2-0), tandis
que la Libye a créé une véritable surprise en s'im-
posant face à l'Egypte (2-1), l'un des favoris du tour-
noi. Les rencontres de la deuxième journée se
jouent ce vendredi au stade du 5-juillet : Egypte-
Tunisi e (15h00) et Maroc-Libye (18h15). 

Quatre sélections de la zone UNAF, le Maroc, la
Tunisie, la Libye et l'Egypte, prennent part à ce
tournoi qui se déroulera sous forme de mini-cham-
pionnat avec l'objectif de décrocher l'unique billet
qualificatif pour la phase finale. En tant que pays
hôte, l'Algérie est qualifiée d'office. Pour rappel,
sept pays sur douze ont validé jusque-là leur billet
pour la phase finale de la CAN-2023. Il s'agit de
l'Algérie (pays hôte), le Sénégal, le Nigéria, le Mali,
le Burkina Faso, la Somalie et le Soudan du Sud. 

L’ancien international algérien et membre du staff technique de la sélection nationale
lors du Mondial-2014 au Brésil, Noureddine Kourichi, a mis l'accent, samedi, sur la
nécessité d'accorder l’importance voulue à la formation dans le football algérien,
notamment par les clubs professionnels.

CHAMPIONNAT D'ALGÉRIE FÉMININ
L'Affak Relizane déterminée à garder 
son titre malgré la "saignée"



FRANCE
BENZEMA
ASSURE QU'IL
SERA PRÊT
POUR LE
MONDIAL

TOTTENHAM
CONTE VEUT
MÉRITER UNE
PROLONGATION

En fin de contrat avec Tottenham en
juin prochain, Antonio Conte ne sait pas
de quoi sera fait son avenir. Et cela n'a
pas l'air de le déranger. En conférence de
presse, l'entraîneur des Spurs a expliqué
qu'il était encore trop tôt pour savoir s'il
méritait une proposition de prolongation
de la part de sa direction.

"Vous savez bien que mon contrat se
termine le 30 juin. Je pense que le club

doit faire la bonne évaluation jusqu’à ce moment-
là. Pour cette raison, il est important de voir ce qui
se passera pour le reste de la saison et si on est sa-

tisfait des progrès qu’on a faits. De mon point de
vue, c’est important pour moi, professionnellement,
de sentir que je mérite un nouveau contrat", a
déclaré l'Italien.

Tottenham occupe la 4e place de la Premier
League et disputera les huitièmes de finale de la
Ligue des Champions face au Milan AC.
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Gêné par
des pépins

physiques ces
dernières semaines,

Karim Benzema (34 ans, 97
sélections et 37 buts) a profité de

son passage à Lyon vendredi pour
rassurer son monde. Au micro de Prime

Video, l'attaquant français du Real Madrid a
assuré qu'il sera prêt pour le premier match des

Bleus à la Coupe du monde, le 22 novembre contre
l'Australie.
"Je suis pressé de commencer cette Coupe du monde, car on
a une grande ambition. Ce sera difficile, mais on prendra
match après match. Chaque match sera une finale. On a un
bon groupe. Je serai à 100 %. J'ai eu quelques petites
gênes, mais rien de grave donc il y a encore le temps.
D'ici le 22 novembre, je serai en forme mentalement et
physiquement", a affirmé le Merengue.

DANEMARK : UN MAILLOT
INTERDIT PAR LA FIFA

Hostile à l'organisation de la Coupe du
monde au Qatar depuis longtemps, la Fédération
danoise de football (DBU) avait préparé pour
son équipe des maillots d'entraînement portant
l'inscription "Droits de l'homme pour tous".
Un message en faveur du respect des travailleurs
migrants et des droits LGBT au Qatar. Mais qui
ne sera finalement pas visible. La fédération
danoise a vu sa demande rejetée par la FIFA. Le
règlement de l'instance internationale interdit en
effet les messages à caractère politique ou religieux
lors de ses compétitions, en match et à l'entraînement.
"Nous avons envoyé une demande à la FIFA, mais la
réponse est négative. Nous le regrettons, mais nous
devons en tenir compte", a déclaré le directeur de la
DBU, Jakob Jensen, à l'agence danoise Ritzau.

De retour de blessure contre Aston Villa (1-
3) le 6 novembre, Anthony Martial (26
ans, 6 apparitions et 4 buts toutes compé-
titions cette saison) a retrouvé le chemin
de filet le match suivant, encore face aux
Villans, jeudi en League Cup (4-2). Une
bonne nouvelle pour son entraîneur Erik
ten Hag, fan de l'international français.
"J'aime vraiment les joueurs comme An-
thony. Il peut conserver le ballon, finir
les actions et est bon dans le pressing.
Il joue vraiment bien dans beaucoup
d'aspects du football et je suis heureux
de ça. Je suis heureux de tout, sauf de
sa disponibilité", a souligné le coach
des Red Devils, qui aimerait voir
son joueur moins souvent à l'infir-
merie. 
"Nous prenons les mesures qu'il faut,
comme quand un joueur est souvent
blessé ou malade, mais parfois c'est
aussi un manque de chance, a-t-il
poursuivi. Je suis heureux qu'il soit
de retour et qu'il puisse
rester en forme, parce
qu'il a une place im-
portante dans le
groupe."
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MAN UTD
TEN HAG FÉLICITE
MARTIAL

MANCHESTER CITY
GUARDIOLA PARLE
DE SON FUTUR

En fin de contrat avec Man-
chester City en juin prochain,

Josep Guardiola sera-t-il bientôt
sur le marché des entraîneurs

? Interrogé ce vendredi sur
son avenir, le manager des
Citizens n'a pas donné un
grand espoir aux clubs qui
rêvent de le récupérer.

"Tout est sous contrôle,

c'est parfait, la décision sera prise en-

semble, avec le club, au moment voulu.

J'ai le sentiment que le club et moi-même

sommes heureux ensemble. Là, ce n'est

pas le moment. Quand on aura le temps

et quand on estimera que c'est le bon

moment, on prendra la décision", a déclaré

le technicien catalan en conférence de

presse.
Guardiola est a priori bien parti pour

prolonger son aventure mancunienne,

débutée en 2016.

REAL MADRID
ANCELOTTI BIEN

CONTENT DE LA
PAUSE

Avec une victoire contre Cadix
(2-1) jeudi en Liga, le Real Madrid
a disputé son dernier match avant
la trêve liée à la Coupe du monde

2022. Une pause qui va faire du
bien aux Merengue, selon l'entraîneur madrilène
Carlo Ancelotti.

"La pause va faire du bien. On était un peu
juste, mais on a bien réussi. Nous avons 35
points en Liga, c'est beaucoup et plus que
l'an dernier. Il faut aussi tenir compte du fait
que le Ballon d'Or (Karim Benzema, ndlr) a
manqué beaucoup de matchs. Nous sommes
satisfaits, c'est un bon début de saison, mais
on arrive un peu fatigué à cette pause", a
estimé le technicien italien en conférence de

presse.
Qualifié pour les 8es de finale de la Ligue

des Champions et 2e en championnat à 2
points du FC Barcelone, le Real reste dans le

coup sur tous les tableaux.
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PRÉSIDENCE

Le Président Tebboune reçoit
l'ambassadeur du Venezuela en Algérie

Dans une déclaration à la
presse à l'issue de l'audience, le
diplomate vénézuélien a indiqué
avoir évoqué avec le président de
la République plusieurs dossiers
d'intérêt commun, faisant savoir
que le Président vénézuélien, Ni-
colas Maduro, a invité le Président
Tebboune à effectuer, l'année
prochaine, une visite à Caracas.

Rappelant la dernière visite du
Président Maduro en Algérie,
marquée par la signature de plu-
sieurs accords de coopération,
notamment dans le domaine du
pétrole et du gaz, l'ambassadeur
vénézuélien a fait état de la vo-
lonté des deux pays d'élargir leur
coopération en matière de trans-
port avec l'ouverture d'une nou-

velle ligne aérienne entre Alger et
Caracas. Il a relevé, à ce titre, les
relations d'amitié "profondes"
liant l'Algérie et le Venezuela, af-
firmant que les deux pays parta-

gent la "même vision" concernant
plusieurs questions régionales et
internationales,  citant notam-
ment le Sahara occidental et la Pa-
lestine.

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a reçu jeudi à Alger
l'ambassadeur de la République bolivarienne du Venezuela, M. Jose de Jesus Sojo

Reyes, qui lui a rendu une visite d'adieu au terme de sa mission en Algérie.

5E  "FORUM DE PARIS SUR LA PAIX"

Lamamra représente le
président de la République

MOUDJAHIDINE

Décès de l'ami de la Révolution algérienne
Roberto Muniz dit "Mahmoud l'Argentin"

La conférence et ex-
position internatio-
nale sur les petites et
moyennes entreprises
arabes (SMEX Algeria)
se sont ouverts samedi
au Palais des exposi-
tions (Pins-mari-
times) à Alger. La
cérémonie d'ouver-
ture s'est déroulée en
présence du ministre
du Commerce et de la
Promotion des expor-
tations, M. Kamel
Rezig, le ministre des
Finances, M. Brahim
Djamel Kassali, le mi-
nistre de l'Industrie,
M. Ahmed Zeghdar,
ainsi que le conseiller
auprès du Président
de la République,
chargé des affaires
économiques, M. Ya-
cine Ould Moussa.
Cette manifestation
économique organi-
sée conjointement par
la Société algérienne
des foires et exporta-
tions (Safex) et l’Union
arabe de développe-
ment des exportations
industrielles (Auied)
se penchera, durant

trois jours, sur plu-
sieurs thématiques,
dont les politiques et
programmes des gou-
vernements arabes et
africains pour le déve-
loppement et le sou-
tien aux PME, ainsi
que le financement de
ce type d’entreprises.
Les débats et panels
prévus à cette occasion
se focaliseront aussi
sur les perspectives de
coopération arabo-
africaine dans le do-
maine des PME , la
mise à niveau de ces

entreprises, ainsi que
les opportunités et les
défis de la quatrième
révolution industrielle
(4.0) et la transforma-
tion digitale.

Il s'agira pour les
investisseurs, chefs
d'entreprises, experts
et entrepreneurs par-
ticipants de soulever
d'autres axes tels que
l'accès des PME aux
outils de financement
innovants et diversi-
fiés et les expériences
réussies dans la pro-
motion des PME aussi

bien à l'échelle du
monde arabe qu'en
Afrique.

Quelque 400 expo-
sants, algériens, afri-
cains et arabes
participent à l'exposi-
tion qui se tient conco-
mitamment avec la
conférence. Ils repré-
sentent divers secteurs
dont notamment l’in-
dustrie mécanique, les
télécoms, les services
financiers, le tou-
risme, les TIC, la logis-
tique et
l'agroalimentaire.

ALGÉRIE-MONDE ARABE

Ouverture à Alger de la conférence et exposition
internationale sur les PME arabes

Le ministre des Affaires étran-
gères et de la Communauté natio-
nale à l’étranger, Ramtane
Lamamra, prend part à partir de
jeudi à la 5e édition du "Forum de
Paris sur la paix" dans la capitale
française, en sa qualité de repré-
sentant du président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid
Tebboune, indique un communi-
qué du ministère. "En qualité de
représentant du président de la
République, M. Abdelmadjid Teb-
boune, le ministre des Affaires
étrangères et de la Communauté
nationale à l’étranger, Ramtane
Lamamra, prendra part à la 5e édi-
tion du Forum de Paris sur la paix
qui se tiendra dans la capitale
française, du 10 au 12 novembre
2022, sous le thème +Surmonter la
multi-crise+, à l’invitation du pré-
sident de la République fran-
çaise", lit-on dans le
communiqué. Cet évènement in-
tervient après une pandémie qui a
considérablement aggravé les iné-
galités mondiales et dans un
contexte international marqué
par un clivage géopolitique aigu
sur fond de crise en Ukraine "dont
les retombées politiques et écono-
miques continuent de dominer
l’actualité internationale", pour-
suit le document.

Il regroupera plusieurs chefs
d’Etat et de gouvernement, de

nombreux ministres et responsa-
bles d’Organisations internatio-
nales gouvernementales et
non-gouvernementales ainsi que
des acteurs du secteur privé pour
examiner les principales problé-
matiques dans le monde d’au-
jourd’hui et proposer des
solutions pour atténuer les chocs
multiples et les conséquences
socio-économiques des crises et
éviter une aggravation de la pola-
risation mondiale qui hypothèque
la coopération internationale. Le
ministère souligne que la partici-
pation de M. Lamamra à ce ren-
dez-vous "sera l’occasion de
renouveler l’attachement de l’Al-
gérie au multilatéralisme et à ses
positions de principe, plaidant la
nécessité de corriger les déséqui-
libres qui caractérisent les méca-
nismes de gouvernance globale et
favoriser l’avènement d’un nouvel
ordre mondial coopératif, équita-
ble et solidaire à même de garantir
la paix, la stabilité et le développe-
ment et de préserver les intérêts
des pays en développement". Le
chef de la diplomatie algérienne
saisira également cette opportu-
nité pour interagir avec ses homo-
logues et autres chefs de
délégation sur des questions bila-
térales, régionales et internatio-
nales d’intérêt commun, conclut
le communiqué du ministère. 

L'ami de la Révolution algérienne, membre de
l'Armée de libération nationale (ALN), Roberto
Muniz dit "Mahmoud l'Argentin" est décédé, a-t-on
appris samedi auprès du ministère des Moudjahi-
dine et des Ayants-droit. Le défunt a rejoint les
rangs de la Guerre de libération nationale en 1959.
Il a eu ses premiers contacts avec les émissaires du
Front de libération nationale (FLN) à Buenos Aires
en 1956 alors qu'il était secrétaire général du Parti
ouvrier argentin. Il contribua à l'internationalisa-
tion de la cause algérienne et de la Révolution. Im-
prégné de la Révolution algérienne, feu Roberto, dit
"Mahmoud", rejoint les rangs de l'ALN pour s'occu-
per de l'aspect technique de la fabrication d'armes,

avant de s'installer à Alger, au lendemain de l'indé-
pendance. En cette douloureuse circonstance, le
ministre des Moudjahidine et des Ayants-droit,
Laïd Rebiga a présenté ses sincères condoléances
et exprimé sa profonde sympathie à la famille du
défunt et à ses proches en Algérie et en République
amie d'Argentine, ainsi qu'à tous ses camarades
Moudjahidine et compagnons de la Révolution,
priant le Tout-Puissant de l'accueillir en Son vaste
paradis, et de prêter à ses proches patience et ré-
confort. Avec la disparition de ce "symbole", l'Algé-
rie perd "un ami de la Révolution, un militant
farouche et un grand Moudjahid", a affirmé le mi-
nistre. 

RUSSIE-ONU

Exportations d'engrais et 
de céréales en discussion

De hauts représentants de
l'ONU et le vice-ministre russe
des Affaires étrangères ont dis-
cuté vendredi des obstacles aux
exportations d'engrais et de cé-
réales russes, peu avant l'expira-
tion d'un accord crucial pour
lutter contre la crise alimentaire.

La secrétaire générale de la
Conférence des Nations unies sur
le commerce et le développement
(Cnuced), Rebeca Grynspan, et le
chef de l'agence humanitaire de
l'ONU, Martin Griffiths, ont re-
trouvé le vice-ministre des Af-
faires étrangères Sergey
Vershinin au Palais des Nations,
le siège de l'ONU à Genève.

La réunion s'est achevée en
milieu d'après-midi, ni M. Grif-
fiths, ni Mme Grynspan n'ont
parlé à la presse à la sortie de la
réunion. Rien n'a dans l'immé-
diat filtré du contenu des discus-
sions. Le principe des
exportations russes d'engrais et
de produits alimentaires avait été
adopté le 22 juillet en Turquie en
même temps que l'accord sur les
exportations de céréales ukrai-
niennes, qui arrive à expiration le

19 novembre. Le mécanisme de
contrôle pluripartite mis en place
a permis depuis d'exporter 10,2
millions de tonnes de céréales et
produits alimentaires d'Ukraine,
de fa ire baisser les prix sur le
marché mondial et de fournir
certains pays, qui ont un besoin
urgent de nourrir des popula-
tions affamées. En revanche, le
volet sur les exportations russes
est resté plus ou moins lettre
morte, au grand dam de Moscou,
qui y voit deux poids deux me-
sures. De fait, les sanctions éco-
nomiques qui frappent la Russie,
depuis son invasion de l'Ukraine
le 24 février, épargnent engrais et
céréales, mais la crainte de fran-
chir accidentellement une ligne
rouge et de se retrouver du mau-
vais côté de la loi paralyse les
transporteurs et fait exploser les
primes d'assurance. A quelque
jours de l'échéance, la Russie n'a
pas encore indiqué si elle allait
proroger l'accord du 22 juillet sur
les exportation ukrainiennes,
jugé crucial par la communauté
internationale pour résorber une
grave crise alimentaire.

Les demandes budgétaires du Parlement eu-
ropéen, qui réclame des effectifs supplémen-
taires pour 2023, suscitent de fortes réticences
des Etats membres, dont les ministres du Budget
sont réunis vendredi à Bruxelles.

Une conciliation se tient avec le Parlement eu-
ropéen pour tenter de trouver un compromis sur
le budget global de l'UE pour 2023, que le Conseil
(Etats membres) veut fixer à 183,9 milliards d'eu-
ros et le Parlement à 187,3 milliards (185,6 mil-
liards pour la Commission). Les positions des

institutions divergent sur plusieurs points. No-
tamment sur le budget de fonctionnement du
Parlement européen, qui demande 52 postes
supplémentaires et une augmentation de l'enve-
loppe pouvant servir à l'emploi d'assistants par-
lementaires, de 228,6 millions d'euros. Le
vice-ministre tchèque des Finances, Jirí Geor-
giev, chargé des négociations côté Conseil, a ap-
pelé vendredi à garder un niveau "stable" des
effectifs.

Le Conseil avait en juillet dernier fustigé les

demandes du Parlement, rappelant la nécessité
que "toutes les institutions fassent preuve de mo-
dération" dans un contexte d'inflation élevée. Les
Etats membres jugent nécessaire de restreindre
les nouveaux postes dans les institutions en rai-
son également de l'indexation automatique des
salaires des fonctionnaires européens sur l'infla-
tion, qui représente pour 2023 une augmentation
salariale de 6,9%, a-t-on indiqué de sources eu-
ropéennes.

APS

UNION EUROPÉENNE
Le budget du Parlement européen fait grincer 

les dents des Etats membres
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